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LE MOT DU MAIRE

Mes chères concitoyennes et chers concitoyens,
Chers administrés,

L’Assemblée nationale a voté, le mardi 5 décembre 2023, un projet de loi qui 
autorise l’installation d’un casino, dans notre commune. Celle-ci percevra un 
pourcentage du produit brut des jeux, qui permettra de dégager un budget 
de fonctionnement attribué, en partie, à l’organisation d’évènements équestres. 
Ainsi, nous pourrons maintenir les 160 journées de manifestations annuelles qui 
génèrent, sur la commune et bien au-delà, une économie très importante.
Ce « Casino de Pompadour » est le résultat de 7 années d’un travail acharné. 
Une nouvelle page va s’écrire pour notre belle commune et ce, dans une 
dynamique instaurée depuis plusieurs années déjà.
Arnac-Pompadour vient d’être classée « commune touristique » pour une durée 
de 5 ans. Je remercie les services de la Préfecture et le personnel de l’Office de 
tourisme Terres de Corrèze pour leur travail rapide et efficace.
Cette fin année marque la finalité de deux projets importants. La Maison de 
Santé, portée par la Communauté de communes, et la résidence seniors, par le 
Centre Communal d’Action Sociale.

Le projet de réseau de chaleur est bien lancé ; nous espérons le voir démarrer 
fin 2024.

Après consultation de nos entreprises, il apparaît un manque important 
de logements locatifs sur notre commune. Le Conseil municipal a décidé de 
consulter un constructeur bailleur. Ainsi, un projet de 22 logements est à l’étude 
sur un terrain appartenant à la commune, situé près de la piscine.
Nous avons réalisé, grâce aux fonds européens, un nouvel éclairage à leds, 
pour le stade de rugby.

Nous attendons que la DRAC (direction régionale des affaires culturelles) nous 
octroie une subvention, pour l’étude de la réfection de l’abbatiale d’Arnac.
Les travaux du cimetière sont ralentis par les intempéries et l’éclairage du tennis 
couvert est en attente de l’arrêté de subvention de la Fédération française de 
tennis.

Nous avons obtenu la labélisation « France Service ». Deux personnes, Maeva 
Fournier et Véronique Lachenal ont été recrutées. L’ouverture s’est faite le 26 
décembre 2023.
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LE MOT DU MAIRE
Ainsi, nous apporterons des services complémentaires, bien utiles sur notre commune (carte d’identité, passeport, 
permis de conduire, etc…)

Le plan d’aménagement de l’avenue de la Libération va commencer dans quelques semaines, tout comme 
l’enfouissement des réseaux de l’avenue du Périgord.

Un important chantier de renaturation des places du Vieux-Lavoir, de la Gare et du Château est à l’étude. Il se 
fera en deux phases. La première (2024-2025) comprend la place du Vieux-Lavoir, la place de la Gare et la 
construction d’une halle, en lieu et place du jet d’eau de la place de la Poste. La deuxième phase (2025-2026), 
concerne la place du Château, celle de la Poste et la partie située entre les deux brasseries.
Pour ce faire, nous avons obtenu des financements de l’État (fond vert) et de l’Agence de l’eau Adour Garonne.
Pour 2024, nous allons programmer un investissement conséquent, pour la réfection des routes de la commune.
Nous avons signé avec le Syndicat d’électrification le remplacement de tous les candélabres à ampoules sodium 
par des leds. De ce fait, tout le réseau d’éclairage public de notre cité sera équipé de ce dispositif économique.

Avec mon collègue Eric Lascaux, Maire de Saint-Sornin-Lavolps nous avons réuni les commerçants et artisans, du 
territoire. A l’issue, un nouveau bureau s’est installé et je souhaite le meilleur à l’association « Pompadour Avenir » 
et à sa nouvelle présidente Aurore Dumond.

Dans le programme « Terres de jeux 2024 », nous allons recevoir un grand évènement hippique, porté par la 
SCHP, un CCE 4 étoiles qualificatif pour les Jeux Olympiques de Paris, classant « Pompadour » pôle hippique 
d’excellence et qui fera rayonner, une nouvelle fois, notre petite cité au niveau international.

Compte tenu de la circulation importante du coronavirus (covid 19) aujourd’hui encore, nous n’organiserons pas 
les traditionnels vœux, mais une soirée festive, le 13 juillet 2024, sur les terrasses du château où vous serez les 
bienvenus.

Mes chers administrés, nous avons beaucoup d’ambitions pour notre belle commune, nous espérons vous les faire 
partager. N’hésitez pas à pousser la porte de mon bureau, je me tiens à votre disposition.

Le Conseil Municipal se joint à moi pour vous présenter ses meilleurs vœux de santé, de prospérité et de bonheur, 
à vous et votre famille, pour cette nouvelle année.

Alain TISSEUIL
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LASCAUX ENTREPRISE 

TRAVAUX PUBLICS

ZA DU TOUVENT 

19210 LUBERSAC 05 55 73 39 93 
contact@lascaux-tp.com

www.lascaux-tp.com
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INFOS PRATIQUES
URGENCES
SAMU : 15
Gendarmerie : 17
Pompiers : 18
SOS violences conjugales : 3919
Acueil de jour SOS Violences Conjugales :
- Brive : 05.55.25.61.52
- Tulle : 05.55.21.92.47
Suicide écoute : 04.45.39.40.00
Violence physique ou psychologique envers les enfants : 119
Urgences personnes matentendantes (SMS) : 114
Urgances personnes âgées et adultes handicapés : 3977

SERVICES
Mairie :
42 rue des Ecoles
du lundi au vendredi : 9h-12h30 - 13h30 -17h - samedi : 9h-12h
Tél. : 05.55.73.30.43 -  Courriel : secretariat@ville-pompadour.fr
Site internet : pompadour.net

EHPAD « Les Prés de Chignac »
15 impasse du Saupiquet 
Tél. : 05.55.73.36.55. Courriel : ehpad-pompadour@orange.fr

 SSIAD
15 impasse du Saupiquet - Tél. : 05.55.73.99.93

Ecole primaire 
Allée de la Bergerie. Tél. : 05.55.73.31.81

Garderie Municipale
Tél. : 05.55.73.30.98 - uniquement les jours de classe
le lundi, mardi, jeudi et vendredi : 7 h - 8 h 50 - 16 h 30 - 19 h 

Médiathèque
44 rue des Ecoles
Tél. : 05.55.73.49.96 - Courriel : mdpompadour@lubersacpompadour.fr
mardi : 14 à 19 h - mercredi : 10 à 19 h - jeudi : 9 à 14 h
samedi : 10 h-17 h

Maison de l’Enfant « Maison des Loupiots » 
Allée des Chignac.
Tél. : 05.55.98.02.43 du lundi au vendredi de 8h à 18h30.
Courriel : lesloupiots@lubersacpompadour.fr

Relais Assistantes Maternelles « Maison des Loupiots » 
Allée des Chignac.
Tél. : 05.55.73.67.11.  Courriel : ram@lubersacpompadour.fr

Communauté de communes du Pays de Lubersac-Pompadour
32 place de l’Horloge 19210 LUBERSAC
Secrétariat : Tél. : 05.19.67.01.05 - service assainissement collectif :
Tél. : 05.19.67.01.08 - Site internet : lubersacpompadour.fr
Courriel : secretariat@lubersacpompadour.fr

Centre Culturel du Pays de Lubersac Pompadour « La Conserverie » 
Avenue du Château 19210 LUBERSAC. Tél :  05.55.73.20.00.
Courriel : laconserverie@lubersacpompadour.fr.
Site internet : laconserverie.lubersacpompadour.fr 

Maison du Département 
3 rue Général Souham 19210 LUBERSAC. Tél : 05 19 07 85 95.
Mardi et jeudi : 8h30 - 12h30 / 13h30-17h30. Vendredi 8h30 - 12h

Office de Tourisme Terres de Corrèze
Entrée du château. Tél. : 05.55.98.55.47.
Courriel : accueil@terresdecorreze.com.
Site internet : terresdecorreze.com

Scènes de Manèges
Tour de gauche à l’entrée du château. Visite du château, haras, 
domaine de Chignac. Boutique située à la charonnerie, face à l’entrée 
du manège de l’Orangerie (à la sortie du circuit de visite du château). 
Tél 05.55.98.99.27. Courriel : scenesdemanege19@gmail.com

La Poste
Tél. : 36.31 ou 36.39
Mardi, mercredi, jeudi et vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 16 h 30 ; 
samedi de 9 h à 12 h.

Piscine
13 allée de la Forêt (ouverte en juillet et août) - Tél. : 05.55.73.32.52

Ligne TER n°23 - Limoges-St Yrieix-Brive ou Brive-St Yrieix-Limoges 
par le bus+train.
Départ : gare de Pompadour. Tél 0.800.872.872.
Site internet : ter.sncf.com/nouvelle-aquitaine

Transports scolaires 
36/38 avenue Victor Hugo CS30553 19007 TULLE Cedex.
Tél : 05.55.45.57.07.
Courriel : contact-transport19@nouvelle-aquitaine.fr.
Site internet : transports.nouvelle-aquitaine.fr

Maison Médicale 
7 avenue du Saupiquet 19230 ARNAC-POMPADOUR.
Tél : 05.55.98.50.10

Groupe Vétérinaire 
2 rue du Bois Rompu 19230 ARNAC-POMPADOUR.
Tél : 05.55.73.97.00. Courriel : vetopompadour@orange.fr

SAUR 
Tel : 05.81.31.85.03. Site internet : saurclient.fr. Dépannage
Tél : 05.81.91.35.05

ENEDIS dépannage 
Tél : 09.72.67.50.19

Radio PAC 
7 allée de la Forêt 19230 ARNAC-POMPADOUR.
Tél : 05.55.73.38.48. Site internet : radiopac.fr 

Déchetterie de Beyssac
La Mazelle – BEYSSAC. Tél : 06.31.78.06.07

PERMANENCES À LA MAIRIE
Assistante Sociale  
Tél. bureau Juillac : 05.55.93.79.20 (sur rendez-vous)

Mission Locale pour l’Emploi 
M. Jean-Luc Peyrot - Tél. : 05.55.17.73.00 (sur rendez-vous)

Conciliateur de justice 
M. Gilbert SANCHEZ - le 4ème mercredi de chaque mois, de 9 h à 12 
h - tél. 05.55.73.30.43 (sur rendez-vous)

PERMANENCES À LA SALLE DE LA FORET
Aide à la Défense des Victimes, Accidentés et Handicapés 
(A.L.D.A.T.H.)
M. Francis LARUE - le 1er vendredi de chaque mois de 9 h à 12 h 

Restos du Cœur 
Les jeudis après-midi (Ancienne usine de la Forêt, porte centrale). 
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INFOS PRATIQUES
CALENDRIER DES PHARMACIES DE GARDE 2024

JANVIER
Du vendredi 29/12 au vendredi 05 : PHARMACIE DURU - MASSERET

Du vendredi 05 au vendredi 12 : PHARMACIE BARBE - UZERCHE

Du vendredi 12 au vendredi 19 : PHARMACIE DE POMPADOUR - POMPADOUR

Du vendredi 19 au vendredi 26 : PHARMACIE SOULLIER - LUBERSAC

Du vendredi 26 au vendredi 02/02 : PHARMACIE PERRONE - VIGEOIS

FEVRIER
Du vendredi 02 au vendredi 09 : PHARMACIE BESSE - UZERCHE

Du vendredi 09 au vendredi 16 : PHARMACIE MARCO - LUBERSAC

Du vendredi 16 au vendredi 23 : PHARMACIE BARBE - UZERCHE

Du vendredi 23 au vendredi 01/03 : PHARMACIE DURU - MASSERET

AOÛT
Du vendredi 02 au vendredi 09 : PHARMACIE BARBE - UZERCHE

Du vendredi 09 au vendredi 16 : PHARMACIE PERRONE - VIGEOIS

Du vendredi 16 au vendredi 23 : PHARMACIE MARCO - LUBERSAC

Du vendredi 23 au vendredi 30 : PHARMACIE DE POMPADOUR - 
POMPADOUR

JUILLET
Du vendredi 28/06 au vendredi 05 : PHARMACIE MARCO - LUBERSAC

Du vendredi 05 au vendredi 12 : PHARMACIE BESSE - UZERCHE

Du vendredi 12 au vendredi 19 : PHARMACIE DURU - MASSERET

Du vendredi 19 au vendredi 26 : PHARMACIE SOULLIER - LUBERSAC

Du vendredi 26 au vendredi 02/08 : PHARMACIE DE POMPADOUR - 
POMPADOUR

AVRIL
Du vendredi 29/03 au vendredi 05 : PHARMACIE MARCO - LUBERSAC

Du vendredi 05 au vendredi 12 : PHARMACIE DURU - MASSERET

Du vendredi 12 au vendredi 19 : PHARMACIE BARBE - UZERCHE

Du vendredi 19 au vendredi 26 : PHARMACIE DE POMPADOUR - POMPADOUR

Du vendredi 26 au vendredi 03/05 : PHARMACIE SOULLIER - LUBERSAC

OCTOBRE
Du vendredi 27/09 au vendredi 04 : PHARMACIE PERRONE - VIGEOIS

Du vendredi 04 au vendredi 11 : PHARMACIE MARCO - LUBERSAC

Du vendredi 11 au vendredi 18 : PHARMACIE BESSE - UZERCHE

Du vendredi 18 au vendredi 25 : PHARMACIE DE POMPADOUR - POMPADOUR

Du vendredi 25 au jeudi 31 : PHARMACIE DURU - MASSERET

MARS
Du vendredi 01 au vendredi 08 : PHARMACIE DE POMPADOUR - 
POMPADOUR

Du vendredi 08 au vendredi 15 : PHARMACIE SOULLIER - LUBERSAC

Du vendredi 15 au vendredi 22 : PHARMACIE PERRONE - VIGEOIS

Du vendredi 22 au vendredi 29 : PHARMACIE BESSE - UZERCHE

SEPTEMBRE
Du vendredi 30/08 au vendredi 06 : PHARMACIE BESSE - UZERCHE

Du vendredi 06 au vendredi 13 : PHARMACIE DURU - MASSERET

Du vendredi 13 au vendredi 20 : PHARMACIE SOULLIER - LUBERSAC

Du vendredi 20 au vendredi 27 : PHARMACIE BARBE - UZERCHE

MAI
Du vendredi 03 au vendredi 10 : PHARMACIE BESSE - UZERCHE

Du vendredi 10 au vendredi 17 : PHARMACIE MARCO - LUBERSAC

Du vendredi 17 au vendredi 24 : PHARMACIE PERRONE - VIGEOIS

Du vendredi 24 au vendredi 31 : PHARMACIE DE POMPADOUR - POMPADOUR

NOVEMBRE
Du jeudi 31/10 au vendredi 08 : PHARMACIE BARBE - UZERCHE

Du vendredi 08 au vendredi 15 : PHARMACIE SOULLIER - LUBERSAC

Du vendredi 15 au vendredi 22 : PHARMACIE PERRONE - VIGEOIS

Du vendredi 22 au vendredi 29 : PHARMACIE MARCO - LUBERSAC

JUIN
Du vendredi 31/05 au vendredi 07 : PHARMACIE SOULLIER - LUBERSAC

Du vendredi 07 au vendredi 14 : PHARMACIE DURU - MASSERET

Du vendredi 14 au vendredi 21 : PHARMACIE BARBE - UZERCHE

Du vendredi 21 au vendredi 28 : PHARMACIE PERRONE - VIGEOIS

DECEMBRE
Du vendredi 29/11 au vendredi 06 : PHARMACIE DURU - MASSERET

Du vendredi 06 au vendredi 13 : PHARMACIE BESSE - UZERCHE

Du vendredi 13 au vendredi 20 : PHARMACIE SOULLIER - LUBERSAC

Du vendredi 20 au vendredi 27 : PHARMACIE BARBE - UZERCHE

Du vendredi 27 au vendredi 03/01/2025 : PHARMACIE DE POMPADOUR - 
POMPADOUR
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RÉUNION DU 22 FEVRIER 2023

Présents :
Alain TISSEUIL - Chantal SERRES - Daniel 
DUTHEIL - Marisol DELOGER - Stéphane 
CHOUZENOUX - Sandrine BEAUDEAU - 
Mickaël BICHE - Nathalie DUBOUREAU - 
Valérie HAUSSER - Eric MALIGNE - Frédéric 
MOUNET - Nathalie PLANADE - Philippe 
POUJOL.

Hubert BOUYSSE, secrétaire de mairie.

Excusés et ayant donné procuration : Nathalie 
ERIEAU - Marc-Antoine VAYSSE

Chantal SERRES a été nommée secrétaire de 
séance.

Ouverture de la séance à 20 h 30.
 
Ordre du jour :
• Compte rendu du conseil du 9 novembre 
2022
• Demande de subvention pour l’achat de 
matériel informatique pour l’école
• Divers projets de travaux et demandes de 
subventions
• Renouvellement de la ligne de trésorerie
• Mise à disposition d’Hubert Bouysse à la 
communauté de communes
• Participation fiscalisée aux dépenses de la 
fédération d’électrification
• Questions diverses 

Procès-verbal du précédent conseil
(réunion du 9 novembre 2022)
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Demande de subvention pour l’achat 
de matériel informatique pour l’école
Devis de Technique Média Informatique pour 
un montant de 2 500.00 € HT accepté par le 
Conseil Municipal.
Demande de subventions auprès de l’Etat et 
du Département. 
Plan de financement accepté par le Conseil 
Municipal :
- Montant de l’achat HT 2 500.00 € HT
-  Subvention Etat DETR (50 %) 1 250.00 €
.  Subvention Département (30%)       750.00 €
- Part communale 500.00 €

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Demande subventions pour 
aménagement avenue de la Libération 
(PAB 1ère tranche)
Il s’agit de l’aménagement de l’avenue de 
la Libération, projet préparé par le BE 
Dejante. L’avenue de la Libération est une 
voie communale très fréquentée, face à un 
hypermarché, faisant la jonction en plein 
centre-ville de la RD901 (avenue du Midi) et la 
RD7 (avenue du Périgord), irriguant plusieurs 
lotissements communaux et permettant 
l’accès au complexe sportif de la Forêt (piscine, 
tennis) et au village de gîtes de la Forêt…
Cette avenue présente aujourd’hui un mail 
d’arbre de part et d’autre d’une bande 

roulante avec des accotements engazonnés 
irréguliers, difficilement accessibles aux 
piétons car discontinus.
L’objectif est donc de créer un cheminement 
doux dans la banquette existante à l’arrière 
de l’alignement des arbres par la mise en 
place d’une grave enherbée, la réfection de la 
chaussée en enrobé, la sécurisation des flux 
piétons (accessibilité normes PMR), la reprise 
des eaux pluviales du secteur.
Il s’agit de la première tranche d’un plan 
d’aménagement de bourg.

Le montant estimatif s’élève à 115 349.80 € HT, 
soit un total global estimatif de 138 419.79 € HT.
Demande de subventions auprès de l’Etat et 
du Département. 

Plan de financement accepté par le Conseil 
Municipal :
-   Montant des travaux 115 349.80 € HT 

Subvention de l’Etat (DETR) 
taux pivot 40 % 
(plafond 100 000€) 40 000.00 €

-  Subvention du Département 
(programme 2023-2025) 
(plafond 100 000€) 25 000.00 € 

Part communale 50 349.80 €
  
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0
 
Demande subvention pour 
désimperméabilisation des places du 
château et de la Poste. Fond Vert.
Le Maire présente au Conseil Municipal un 
dossier relatif à la désimperméabilisation 
des places du Château et de la Poste. Ces 
places sont entièrement goudronnées ou 
pavées, sauf l’entourage des arbres. En 
désimperméabilisant ces surfaces étanches 
avec des pavés enherbés et des revêtements 
drainants, cela permettrait à l’eau de s’infiltrer 
dans le sol, de limiter les eaux pluviales dans 
le réseau et les eaux de ruissellement (très 
importantes lors de gros orages notamment) 
et d’apporter un peu de fraicheur en plein 
centre-ville. Par ailleurs, un système de 
récupération des eaux pluviales est prévu afin 
d’arroser les espaces verts en saison sèche, et 
ainsi de les pérenniser. Le cheminement des 
piétons et des chevaux seront revus afin de 
mieux les canaliser. Des arbres et arbustes 
seront également plantés afin de compléter 
les espaces verts actuels.

Le montant estimatif du pré-projet, établi par 
le BE Dejante, s’élève à 848 042,80 € HT, 
soit un total global estimatif de 1 017 651.36 
€ TTC.

Viendrait peut-être s’ajouter la construction 
éventuelle d’une halle place de la Poste. A voir 
avec les services de l’Etat (ABF, Sites)

 Il propose au Conseil de déposer des 
demandes de subventions auprès de l’Etat 
dans le cadre du Fond Vert, du Département 
et de l’Agence de l’Eau Adour Garonne.

Plan de financement prévisionnel, basé 
uniquement sur le pré-projet :
-   Montant des travaux 848 042.80 € HT 

Subvention de l’Etat 
(Fond Vert) 35 % 296 814.98 €

-  Subvention du Département 
(programme 2023-2025 - forfait) 25 000.00 € 

-  Subvention Agence 
de l’Eau Adour Garonne 
(base 658 158.60 ; 50%) 329 079.30 €

- Part communale 197 148.52 €
 
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Demande subvention pour réfection 
de la clôture de l’école.
M. Stéphane Chouzenoux s’est retiré de la 
salle pour la présente délibération
 
Il s’agit de la seconde tranche de réfection 
de la clôture de l’école maternelle. Le devis 
s’élève à 6 185.00 € HT.
Une demande de subvention est déposée 
auprès du Département.
Plan de financement accepté par le Conseil 
Municipal :
- Montant des travaux 6 185.00 € HT
-  Subvention Département 

de la Corrèze (25 %) 1 546.25 €
- Part communale 4 638.75 €
 
Vote : pour 14 ; contre : 0 ; abstention : 0
 
Ligne de trésorerie
Le Conseil Municipal autorise le Maire à 
signer le contrat d’ouverture de crédit avec le 
Crédit Agricole Centre France d’un montant 
maximum de 200 000 € dans les conditions 
suivantes, durée : 12 mois, taux d’intérêt : 
Euribor 3 mois + marge de 0.50 %. 
   
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Mise à disposition d’Hubert Bouysse 
à la communauté de communes
Selon la nouvelle procédure, le Maire 
informe simplement le Conseil Municipal 
du renouvellement de la mise à disposition, 
auprès de la communauté de communes du 
Pays de Lubersac-Pompadour, de M. Hubert 
Bouysse, rédacteur principal 1ère classe au 
sein du secrétariat de mairie, à raison de 15% 
de son temps de travail, pour la période allant 
du 1er janvier 2023 au 31 décembre 2025.

Participation fiscalisée aux dépenses 
de la fédération d’électrification
A la demande des services fiscaux concernant 
la contribution communale en faveur de la 
Fédération départementale d’électrification 
et de l’énergie de la Corrèze, le Conseil 
Municipal décide que la somme de 3 362 € 
sera fiscalisée et donc mise en recouvrement 
par les services fiscaux.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

SÉANCES DU CONSEIL MUNICIPAL 
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RÉUNION DU 5 AVRIL 2023Questions diverses :
- Le maire évoque la suppression d’une classe 
et Marisol Deloger donne les statistiques 
depuis plusieurs années. Les chiffres 
sont malheureusement éloquents. C’est 
réellement dommage car les locaux ont 
été entièrement rénovés depuis quelques 
années ; la médiathèque située à proximité 
est ouverte à toutes les classes ; un gymnase 
avec un éducateur sportif est à disposition 
des enseignantes. Tous ces éléments sont des 
plus non négligeables qui devraient apporter 
l’adhésion des parents d’élèves.

- Le maire informe le Conseil du recrutement 
d’un agent contractuel en remplacement de 
Patrick Gervais qui va faire valoir ses droits à 
la retraite le 1er mai 2023. 

- Il invite le Conseil à une soirée « Cas fait 
débat » liée à la présentation d’un livre de 
Christian Rémy sur l’histoire du château, édité 
par les Ardents Editeurs

- Une opération ramassage de déchets va 
être lancée en avril par le Département 
de la Corrèze. Le maire souhaite que les 
associations s’impliquent pleinement dans 
cette opération.

- Chantal Serres évoque une action de la 
Ligue contre le cancer dans le cadre d’une 
opération liée à la prévention du cancer 
colorectal : le 17 mars, une personne qui 
traverse tout le Département en partant du 
Mont Bessou fera une halte à Pompadour. Elle 
incite les conseillers à venir le soutenir.

- Chantal Serres informe le Conseil que la 
présidente du festival de la Vézère doit venir 
à Pompadour afin de visiter les différents lieux 
susceptibles de recevoir un concert en 2024 
dans le cadre de ce prestigieux festival.

- Le maire fait part au Conseil que, cette 
année, il n’y aura pas de programme de voirie, 
seulement du point à temps sur plusieurs 
voies.

- Travaux en cours sur la commune : la 
construction de la résidence séniors avance 
et les logements devraient être opérationnels 
pour la rentrée de septembre. La construction 
par la communauté de communes de la 
maison de santé avance bien et les travaux 
devraient être terminés au tout début de l’été.

- Chantal Serres intervient pour informer le 
Conseil d’une présentation par la SNCF, le 4 
avril, salle de la Forêt, du service Connec’Ter, 
transport à la demande, entre Objat et St 
Yrieix.

Clôture de la réunion à 23 h 00.

Présents :
Alain TISSEUIL - Chantal SERRES - Daniel 
DUTHEIL - Marisol DELOGER - Stéphane 
CHOUZENOUX - Sandrine BEAUDEAU - 
Mickaël BICHE - Nathalie DUBOUREAU - 
Valérie HAUSSER - Eric MALIGNE - Frédéric 
MOUNET - Nathalie PLANADE - Marc-
Antoine VAYSSE

  Hubert BOUYSSE, secrétaire de mairie.

Excusés et ayant donné procuration : Nathalie 
ERIEAU - Philippe POUJOL

Chantal SERRES a été nommée secrétaire de 
séance.

Ouverture de la séance à 19 h 30.

Ordre du jour :
• Procès-verbal du conseil municipal du 22 
février 2023
• Approbation compte administratif 2022
• Vote fiscalité 2023 
• Vote budget 2023
• Achat hangar IFCE
• Maison France Services
• Feu d’artifice
• Résidence séniors
• Questions diverses

Procès-verbal du précédent conseil
(réunion du 22 février 2023)
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Le Maire donne la parole au secrétaire de 
mairie, Hubert Bouysse, afin qu’il présente 
et détaille les divers documents comptables 
des exercices 2022 et 2023 remis à chaque 
participant. 

Compte administratif 2022
L’excédent de fonctionnement global est de 
627 962.63 ; après affectation en section 
d’investissement (385 269.68 €) l’excédent 
est, au final, de 242 692.95 €. Il était de 193 
385.40 € à l’issue de 2020 et de 286 479.89 
€ pour 2021. 
Il détaille les principaux postes budgétaires :
Fonctionnement :
Dépenses : 
Charges à caractère général : 404 227.26 € 
(prévision : 496 340.89 €)
Charges de personnel et frais assimilés : 571 
534.32 € (prévision : 594 700.00 €)
Atténuations de produits : 34 092.00 € 
(prévision : 38 000 €)
Charges de gestion courante : 106 214.40 € 
(prévision : 111 965.00 €)
Charges financières : 55 259.33 € (prévision : 
60 500.00 €)
Virement prévisionnel à la section 
d’investissement : 418 034.00 €
Total des dépenses de fonctionnement 2022 : 
1 192 461.21 € (prévision : 1 737 673.89 €) en 
tenant compte des écritures d’ordre.

Recettes :
Atténuations de charges : 59 757.06 € 
(prévision : 30 000 €)
Produits des services et du domaine : 61 241.91 
€ (prévision : 53 680.00 €)
Impôts et taxes : 587 061.74 € d’impôts locaux 
(prévision : 580 000 €)
Fiscalité locale : 570 462.77 € (reversement 
de fiscalité des entreprises par la communauté 
de communes)
Autres : 16 598.97 €
Dotations et participations : 185 337.71 € 
(prévision : 160 612.00 €)
Autres produits de gestion courante : 58 
586.76 € (prévision : 46 400.00 €)
Produits exceptionnels : 3 000.00 € 
En prenant en compte le résultat reporté de 
2021 (286 479.89 €), le montant des recettes 
de fonctionnement de l’année 2022 s’élève à 
1 820 423.84 €, sur un prévisionnel de 1 737 
673.89 €.

Investissement :
Les principales dépenses ont été les suivantes : 
achat de matériel (9 822.32 €), étude PAB 
(19 478.33 €), aménagement espace borne 
de recharge (16 357.20 €), programme voirie 
2022 (130 191.84 €), aire de jeux du Saupiquet 
(20 442.00 €), aménagement trottoirs 
(19 800.30 €), réseau d’eaux pluviales au 
Saupiquet (16 364.70 €), travaux de sécurité 
avenue des Ecuyers (14 794.80 €) soit un 
total global de 289 587.64 €, auxquels se 
rajoute le capital de la dette (226 349.58 €) 
et d’autres dépenses d’ordre. Total dépenses 
d’investissement : 525 095.70 €. En restes à 
réaliser : 533 352.99 €

Principales recettes :
subvention du Département : 2 289 € (PLU), 3 
263 € (Etude PAB), 4 259 € (aire de jeux du 
Saupiquet)
Subvention de l’Etat : 39 958 € (trx voirie 
2021), 40 000 € (trx voirie 2022)
Subvention de l’ADEME : 5 800 € (étude 
chaufferie bois) 
Emprunt : 250 000 € (pour rénovation 
énergétique école maternelle, trx voirie ; 
réseau eaux pluviales…)
Total recettes d’investissement liées à des 
programmes : 364 915.02 €
FCTVA : 46 920.78 €, taxe d’aménagement 
: 2 868.29 €, excédent de fonctionnement 
capitalisé : 179 412.19 €.
Le montant total des recettes s’élève à 606 
600.28 €.
Les restes-à-réaliser sont de 281 230.98 €.

Quelques ratios et statistiques
Capacité d’autofinancement (CAF) = produits 
de fonctionnement réels – les charges de 
fonctionnement réelles, soit 352 670.74 € 
(280 694 en 2021, 345 334.77 € en 2020 et 
265 453 € en 2019). On obtient la CAF nette 
en enlevant de cette somme le remboursement 
de la dette. La CAF nette est donc de 126 
321.16 € (46 358.48 € en 2021, 98 013.37 € 
en 2020 ; 2019 : 34 702 € ; 2018 : 32 078 € ; 
2017 : 4 288 € ; 2016 : - 120 146 €).

SÉANCES DU CONSEIL MUNICIPAL 
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Pour 2022, les ressources fiscales (attribution 
de compensation, FPIC, impôts directs et 
TADEM) représentent 64 % des recettes, la 
DGF et la DSR : 5 %. Côté dépenses : charges 
de personnel : 49 % (idem qu’en 2021, 52 % 
en 2020)
Quelques autres ratios montrent que la 
commune est tout à fait atypique par rapport 
aux autres communes de même strate de 
population (1156 habitants).
Les ressources fiscales représentent 1008 € 
par habitant pour 2022, alors qu’elles étaient 
de 457 € pour le département, 447 € pour la 
région et 449 € sur le plan national en 2021.
Les charges de personnel : 494 € par 
habitant pour la commune pour 2022, et 
respectivement 338 €, 302 € et 281 € en 
2021.
Les charges générales : 349 € par habitant 
pour la commune pour 2022, 227 €, 210 € et 
208 € en 2021.
Les charges de gestion courantes : 91 € par 
habitant pour la commune pour 2022, 92 €, 
111 € et 114 € en 2021.
Les charges financières : 47 € pour la 
commune en 2022, 15 €, 12 € et 14 € en 2021.
Le capital des emprunts : 195 € pour la 
commune en 2022, 73 €, 67 € et 73 € en 
2021.

Le compte administratif est mis au vote par 
Chantal Serres, première adjointe : 14 pour, 
0 abstention, 0 contre, le maire s’étant retiré 
de la salle au moment du vote.

Budget 2023
Fonctionnement
Dépenses : 
Charges à caractère général : 615 077.04 € 
(hausse en prévision du coût de l’énergie)
Charges de personnel et frais assimilés : 565 
700 € (baisse suit au départ à la retraite de 
2 agents)
Atténuations de produits : 37 000 €
Charges de gestion courante : 138 632.33 € 
Charges financières : 49 500 € 
Autres charges : 427.10 €
Virement prévisionnel à la section 
d’investissement : 313 096.66 €
Opération d’ordre : 17 653.34 € (correspond à 
une recette d’investissement)
Recettes :
Atténuations de charges : 34 700.52 € 
Produits des services et du domaine : 55 339 € 
Impôts et taxes : 578 000 €
Fiscalité locale : 619 500 €  
Dotations et participations : 183 814 € 
Autres produits de gestion courante : 23 000 € 
Reprise sur provisions : 40 €
Résultat reporté : 242 692.95 €
Le budget s’équilibre, en fonctionnement, à la 
somme de 1 737 086.47 €.

Fiscalité : le Maire propose de ne 
pas augmenter les taux étant donné 
l’augmentation des bases de 7.10 % décidée 

par l’Etat. Les taux restent donc inchangés : 
40.88 % pour le foncier bâti, 73.77 % pour le 
non bâti, 10.64 % pour la taxe d’habitation sur 
les résidences secondaires. 

Dotations de l’Etat :
La dotation forfaitaire qui était à « 0 » depuis 
2 ans est de 674 € pour 2023 ; la DSR 
(dotation de solidarité rurale bourg-centre et 
péréquation) s’élève à 105 919 € (92 639 € 
en 2022).

Investissement :
Les projets sont les suivants : 
Restes à réaliser : rénovation énergétique 
de l’école maternelle : 321 337.72 € avec en 
recettes 52 613 € de l’Etat (DETR), 16 300 
€ Etat (DSIL), 52 613 € du Département 
; bardage gymnase : 11 800 € avec une 
subvention de 2 942 € du Département ; 
subvention du Département de 5 316 € pour 
l’aménagement de l’espace borne de recharge 
dont les travaux ont été réalisés en 2022 
; réfection du mur du cimetière : 23 000 € 
avec une subvention de l’Etat de 5 545 € 
; éclairage du stade : 96 000 € avec une 
subvention de l’Europe Feader de 63 000 € ; 
achat terrain Boutot : 34 800 €.
Nouveaux projets : armoires éclairage public : 
3 600 € ; éclairage public avenue du Périgord 
: 20 900 € ; Travaux télécom avenue du 
Périgord : 16 910 € ; éclairage public 2023 
: 10 200 € (ces 4 projets sont portés par la 
fédération d’électrification et la commune 
participe à raison de 50 % du montant HT) 
; matériel informatique de l’école : 3 000 € 
avec 750 € de subvention du Département et 
1 250 € de l’Etat ; clôture de l’école : 7 500 
€ avec une subvention du Département de 
1 546 € ; PAB avenue de la Libération : 139 
000 € avec une subvention du Département 
de 25 000 € et 40 000 € de l’Etat ; achat 
de la grange de l’IFCE : 20 000 € ; travaux 
bâtiment du Pré-Lassagne : 60 000 €. 
Autres dépenses : capital de la dette : 278 
000 € ; résultat antérieur reporté : 133 
147.67 € ; participation pour la construction 
du centre de secours : 7 814 €.
Autres recettes : FCTVA : 45 000 €, taxe 
d’aménagement : 4 000 € ; opération 
d’ordre : 17 653.34 € ; virement de la section 
de fonctionnement : 313 096.66 € ; excédent 
de fonctionnement capitalisé : 385 269.68 €.
En tenant compte des restes-à-réaliser, le 
budget 2023, la section d’investissement 
s’équilibre à 1 288 796.66 €.

Vote concernant le budget 2023 : pour : 15 ; 
contre : 0 ; abstention : 0

Achat hangar IFCE
Le Maire rappelle au Conseil Municipal 
qu’une étude a lieu en ce moment sur 
la faisabilité d’un réseau de chaleur sur 
plusieurs communes donc Arnac-Pompadour. 
Il l’informe de la mise en vente du hangar 
appartenant à l’IFCE, allée de la Bergerie 
et précise que, dans le cadre de ce réseau 
de chaleur, ce bâtiment pourrait accueillir la 
chaufferie centrale car située dans un endroit 
idéal et stratégique, à deux pas des écoles, 
de la mairie et du gymnase, peu éloigné de 
l’EHPAD, de la future maison de santé, de 
la salle des fêtes, bâtiments qui pourraient 
bénéficier de ce service. Cela permettrait 
de faire des économies sur le réseau de 
chaleur en lui-même qui serait moins long 
et également en évitant de construire un 
bâtiment. Le prix est très intéressant : 20 
000 € tous frais compris (parcelle AE 21, de 
1355 m², comportant le bâtiment de près de 
500 m² et parcelle AE 399 de 313 m²).

Accord du Conseil.
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Maison France Services 
Le maire présente le projet d’ouvrir dans les 
mois à venir une Maison France Services une 
sorte de maison des services publics. Les 
tractations sont en cours avec la préfecture.

Feu d’artifice
ayant reçu deux offres de feu d’artifice pour 
2023, la commission des fêtes doit se réunir 
prochainement afin de faire le choix.

Résidence séniors
les travaux sont en cours et avancent bien. 
Les logements devraient être opérationnels 
en octobre prochain.
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Présents
Alain TISSEUIL - Chantal SERRES - Daniel 
DUTHEIL - Marisol DELOGER - Stéphane 
CHOUZENOUX - Mickaël BICHE - Nathalie 
DUBOUREAU - Valérie HAUSSER - Eric 
MALIGNE - Frédéric MOUNET - Nathalie 
PLANADE

  Hubert BOUYSSE, secrétaire de mairie.

Excusés et ayant donné procuration : - 
Sandrine BEAUDEAU - Nathalie ERIEAU - 
Philippe POUJOL  - Marc-Antoine VAYSSE

Chantal SERRES a été nommée secrétaire de 
séance.

Ouverture de la séance à 20 h.

Ordre du jour :
• Procès-verbal du conseil municipal du 5 avril 
2023
• Dossier Petites Villes de Demain
• Demande subventions DSIL et Département 
rénovation éclairage tennis couvert
• Vente de la licence IV au kebab Quattro 
Pompadour et étalement des versements
• Vente bâtiments communaux au Pré-
Lassagne. Bail commercial précaire. 
• Demande d’aides financières de la part du 
collège de Lubersac pour divers voyages 
scolaires
• Groupement de commande proposé par 
le Département pour la pose de panneaux 
photovoltaïques sur les bâtiments communaux
• Projet de centre d’hypervision départemental 
pour la mise en place de système de vidéo-
protection sur la commune
• Mise à jour du tableau des effectifs pour les 
agents communaux en intégrant les agents 
promouvables
• Signature convention d’adhésion à la mission 
de médiation proposée par le Centre de 
Gestion de la Corrèze
• Inscription d’un sentier de randonnée au 
PDIPR
• Festivités des 13 et 14 juillet
• Comice agricole de St Sornin Lavolps
• Questions diverses

Procès-verbal du précédent conseil
(réunion du 5 avril 2023)
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Petites Villes de Demain ; 
convention-cadre d’opération de 
revitalisation du territoire
Le Maire rappelle aux membres de l’assemblée 
que la commune d’Arnac-Pompadour et 
la communauté de communes du Pays de 
Lubersac Pompadour (CCPLP) ont adhéré au 
programme Petites Villes de Demain (PVD) 
par le biais d’une convention du 2 juin 2021.
Pour rappel, PVD a pour objectif de renforcer 
les moyens des communes de moins de 
20 000 habitants exerçant des fonctions 
de centralité afin qu’elles puissent bâtir et 
concrétiser un projet de territoire.
Depuis la signature de la convention, grâce 

au recrutement par la CCPLP d’une cheffe 
de projet, un projet de territoire a ainsi été 
élaboré : il repose sur un diagnostic, des 
orientations stratégiques et des actions 
localisées en centre-bourg. 
Cette démarche débouche aujourd’hui sur 
la signature d’une convention-cadre qui 
formalise le projet de territoire et vaut ORT 
(opération de revitalisation du territoire), 
cosignée par la commune d’Arnac-Pompadour, 
la commune de Lubersac, la CCPLP, l’Etat 
et ses établissements publics, ainsi que le 
Conseil Départemental de la Corrèze.

Concrètement, cette convention établit :

- une présentation du territoire en identifiant 
les enjeux aux échelles communale et 
intercommunale ;

- un périmètre d’intervention identifié sur le 
centre bourg d’Arnac-Pompadour au sein 
duquel s’appliqueront les outils juridiques 
et fiscaux spécifiques à l’ORT en matière 
de commerce, d’habitat, de foncier et 
d’aménagement ;

- les ambitions du territoire traduites en 4 
axes stratégiques : 1/ renforcer l’attractivité 
économique et résidentielle 2/affirmer le rôle 
des centralités « équipements et services 
pour tous » 3/ Mobiliser le territoire vers 
le développement durable 4/ Impulser la 
coopération territoriale.

- un plan de 57 actions dont une vingtaine à 
l’échelle de la commune d’Arnac-Pompadour.

- les engagements des partenaires cosignataires ;

- les modalités de suivi et d’évaluation du 
programme ;

- la gouvernance du programme et les 
modalités d’application de la convention.

Les travaux menés dans le cadre du 
programme se poursuivront dans les mois 
à venir avec la définition de périmètres 
complémentaires dans d’autres communes si 
des enjeux nécessitant l’intervention des outils 
ouverts par l’ORT se précisent.

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 
• approuve le contenu de la convention-cadre 
d’Opération de Revitalisation du Territoire 
(ORT), annexée à la présente délibération ;
• autorise le maire à signer ladite convention, 
à solliciter tous les financeurs ou partenaires 
pour permettre la réalisation du programme, 
à signer les conventions partenariales 
nécessaires à la mise en œuvre du projet et 
du programme d’actions, ainsi qu’à la mise en 
œuvre de l’ORT et à signer tout document 
nécessaire à l’exécution de la présente 
délibération.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Demande subventions pour 
rénovation de l’éclairage 
du tennis couvert
M. Frédéric MOUNET s’est retiré de la salle 
pour cette délibération.

Il s’agit d’un projet de rénovation de 
l’éclairage du tennis couvert. Cet équipement 
a été construit dans les années 80 et le 
mode d’éclairage est constitué de néons très 
énergivores. Il convient, dans le cadre des 
économies d’énergie, de modifier l’installation 
et de mettre en place de nouveaux luminaires 
avec lampes leds.
Un devis a été demandé aux Ets Mounet, d’un 
montant de 12 399.13 € HT.

Accord du Conseil Municipal pour réaliser ce 
projet, solliciter une subvention DSIL dans le 
cadre du CRTE-PETR Vézère-Auvézère et une 
subvention auprès du Département, et pour 
arrêter le plan de financement suivant : 
- Montant des travaux 12 399.13 € HT
- Subvention DSIL (50 %) 6 199.57 €
- Subvention du Département (30 %) 3 719.74 €
- Part communale 2 479.82 €

Vote : pour 14 ; contre : 0 ; abstention : 0

Vente de la licence IV communale
 Le Maire rappelle qu’en 2019, suite à la 
fermeture de l’Auberge du Château, la 
commune avait acheté pour 5 000 € la 
licence IV de l’établissement afin qu’elle ne 
quitte pas la commune, ceci en attendant 
un éventuel repreneur ou une personne 
intéressée sur la commune.
Le propriétaire du kebab « Le Quattro 
Pompadour », souhaitant acquérir une 
licence IV, le maire lui a proposé de vendre 
celle de la commune au prix d’achat, 
proposition acceptée par le propriétaire de 
l’établissement.

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 
accepte la proposition du maire de vendre 
la licence IV au propriétaire du kebab « Le 
Quattro Pompadour » au prix de 5 000 
€ et d’étaler le paiement sur cinq mois par 
mensualité de 1 000 €.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Vente bâtiments communaux 
au Pré-Lassagne
M. Frédéric MOUNET s’est retiré de la salle 
pour cette délibération.

Le Maire rappelle au Conseil Municipal la 
délibération du 5 octobre 2022 par laquelle 
le conseil lui donnait tout pouvoir afin de 
négocier au mieux pour les intérêts de la 
communes la vente des anciens bâtiments 
des services techniques au Pré Lassagne. Une 
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riveraine, Mme Pratx, souhaitait acquérir une 
partie du parking et un artisan, M. Demarty, 
un des bâtiments.
Depuis octobre 2022, d’autres artisans ont été 
intéressés : les Ets Mounet et les Ets Maison 
Mopa. Voici la liste des futurs acquéreurs :
- Mme Pratx : une partie de la parcelle AD 
490 (terrain nu, environ 85 m2)
- Ets Demarty : une partie du bâtiment et de la 
parcelle cadastrés AD 490 (environ 298 m2)
- SCI FEIT (Ets Mounet) : une partie du 
bâtiment et de la parcelle cadastrés AD 490, 
plus le bâtiment cadastré AD 280 (environ 
553 m2)
- SCI PASMOF (Ets Maison MOPA) : pour les 
bâtiments AD 341 et AD 342
- Ets Demarty, SCI FEIT et SCI PASMOF, le 
reste de la parcelle AD 490 (environ 431 m2) 
en indivision avec création d’une servitude de 
passage pour Mme Pratx.
Une évaluation a été faite par l’expert en 
immobilier, M. Jacques Aubrun concernant 
le bâti. Il en ressort les éléments suivants : 
la démolition des bâtiments est préconisée 
vu leur vétusté afin d’arriver à un sol propre 
sur lequel pourrait être édifié de nouvelles 
constructions. Dans ce cas de figure le coût 
de la démolition des bâtiments, vu leur 
importance, avec les toitures amiantées, 
déterminerait une valeur négative. Dans 
le cas de la vente des bâtiments dans leur 
ergonomie actuelle, une valeur forfaitaire a 
été fixée à 10 000 € pour l’ensemble.
Il a été convenu entre les différentes parties 
prenantes que la commune réaliserait 
certains travaux ou prestations : diagnostics 
techniques (amiante, DTA…), démolition 
d’un ancien four et d’un auvent métallique, 
réfection complète des réseaux (eaux usées et 
eaux pluviales) et branchements divers pour 
chacun des preneurs, réfection de la voirie, 
création d’une copropriété. Compte tenu de 
l’estimation des bâtiments et du montant des 
travaux à réaliser, le prix de vente proposé est 
le suivant : Mme Pratx : 5 000 €, Ets Demarty 
: 22 300 €, Sci Feit (Ets Mounet) : 22 300 € 
et Sci Pasmof : 22 300 €. 
Par ailleurs, pendant la durée des travaux 
et afin que les trois entreprises puissent 
bénéficier des bâtiments le plus rapidement 
possible et commencer leurs aménagements, 
un bail précaire a été mis en place dès le mois 
de mai 2023 et jusqu’à la vente définitive, 
d’un montant de 100 € par mois. Ceci revêt 
plusieurs avantages : les locaux ne seront 
pas vides et potentiellement squattables ; 
les entreprises peuvent occuper les locaux et 
ainsi travailler et effectuer leurs démarches 
auprès des différents prestataires (Saur, 
EDF…) sereinement ; les locaux sont assurés 
par les entreprises donc moins de charges 
pour la commune ; en contrepartie, la 
commune perçoit un petit loyer mensuel 
durant quelques mois de la part des trois 
entreprises artisanales.  
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 
accepte les conditions et propositions 
présentées ci-dessus, autorise le maire à 
signer tous les documents et actes à intervenir 
à l’occasion de ces quatre ventes.

Vote : pour 14 ; contre : 0 ; abstention : 0

Demande de participation pour un 
voyage scolaire à Rouffiac de la part du 
collège de Lubersac
 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 
suite à la demande de Madame la Principale 
du Collège de Lubersac concernant la 
participation financière au profit de sept 
élèves de 3ème de la commune pour un séjour 
à Rouffiac du 2 au 3 mai 2023, décide de 
participer à hauteur de 50 € par élève.
 
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Groupement de commandes 
marchés de production d’énergies 
renouvelables avec le Département

Le Maire donne lecture d’un courrier du 
président du Conseil départemental relatif à 
au projet de création d’un groupement destiné 
à mutualiser l’ensemble des besoins exprimés 
en matière d’études, de maîtrise d’œuvre et/
ou de travaux pour l’assistance des communes 
sur la pose de panneaux photovoltaïques 
sur le patrimoine communal, ceci dans le 
but d’accélérer la production d’énergies 
renouvelables au niveau du département et 
diminuer ainsi la dépendance à la variation 
du marché de la fourniture d’énergie. Les 
économies d’échelle générées seraient ainsi 
bénéfiques aux collectivités. Le Département 
assurera la coordination du groupement.
Le maire propose au conseil de répondre 
favorablement à cette demande d’intention, 
sans autre engagement pour l’instant.
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, 

considérant que ce projet pourrait se révéler 
intéressant pour la commune, autorise le 
maire à signer la convention constitutive d’un 
groupement de commandes.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0
Projet de centre d’hypervision 
départemental

Le Maire donne lecture d’un courriel 
du président du Conseil départemental 
présentant le projet de centre d’hypervision 
qui constituera une solution publique, 
mutualisant, à l’échelle départementale, des 
services d’aide à la décision et d’optimisation 
dans de nombreux domaines : sécurité 
des biens et des personnes, gestion des 
infrastructures de réseaux, suivi des 
consommations d’énergie et d’eau, supervision 
du trafic routier… Un des premiers objectifs 
serait d’offrir aux collectivités un service 
spécifique lié aux équipements de vidéo-
protection. Un syndicat mixte départemental 
serait créé afin de permettre d’associer 
l’ensemble des collectivités qui souhaitent co-
construire ce projet.

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, 
considérant que la création de ce syndicat 
mixte départemental pourrait proposer 
des services efficients pour la commune, 
donne tout pouvoir au maire pour répondre 
favorablement au Département quant à 
l’éventuelle participation à ce projet si un 
besoin était programmé.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Création d’emplois - mise à jour du tableau des emplois au 1er juillet 2023.

Filière Grade Ancien effectif Nouvel effectif Durée 
hebdomadaire

Administrative

Rédacteur principal 1ère classe 1 1 35 h

Adjoint administratif territorial principal de 1ère classe 1 1 35 h (temps partiel 80 % 
sur autorisation)

Adjoint administratif territorial principal de 2ème classe 1 1 28 h

Technique
Agent de maîtrise territorial principal 5 5 35 h
Adjoint technique territorial principal de 2ème classe 1 1 35 h
Adjoint technique territorial 2 (dont 1 en disponibilité) 2 (dont 1 en disponibilité) 35 h

Animation

Adjoint Territorial d’Animation principal 1ère classe 0 1 35 h
Adjoint Territorial d’Animation principal 1ère classe 0 1 4 h (agent intercommunal)

Adjoint Territorial d’Animation principal 2ème classe 1 0 35 h
Adjoint Territorial d’Animation principal 2ème classe 1 0 4 h (agent intercommunal)

Vu le tableau des agents promouvables au titre 
de l’avancement de grade 2023, il convient 
de procéder à la création de deux emplois, 
de supprimer deux postes et de mettre à jour, 
par conséquent, le tableau d’emplois de la 
collectivité : 
Au titre de l’avancement de grade 2023 : 
- Filière animation : 
- création d’un poste d’adjoint territorial 
d’animation principal de 1ère classe à 35 h. 
- création d’un poste d’adjoint territorial 
d’animation principal de 1ère classe à 4 h/35. 
- suppression d’un poste d’adjoint territorial 

d’animation principal de 2ème classe à 35 h. 
- suppression d’un poste d’adjoint territorial 
d’animation principal de 2ème classe à 4 h/35. 

Après en avoir délibéré, le conseil municipal :
- autorise la création et la suppression des 
postes précités, 
- approuve le tableau des effectifs au 1er juillet 
2023, tel qu’annexé à la présente délibération, 
- précise que les crédits budgétaires 
correspondant ont été inscrits au budget 
2023.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0
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Signature convention d’adhésion à la 
mission de médiation proposée par le 
Centre de Gestion de la Corrèze

Le maire expose que le Centre de Gestion 
de la Fonction Publique Territoriale de la 
Corrèze propose une nouvelle mission liée à 
la médiation préalable obligatoire applicable 
à certains litiges de la Fonction Publique et à 
certains litiges sociaux (contentieux formés 
par les agents des collectivités concernées, 
contre une décision individuelle défavorable 
les concernant). Il convient de signer une 
convention avec la commune. 
Accord du Conseil municipal pour adhérer 
à cette mission de médiation du Centre de 
Gestion.  

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Présents :
Alain TISSEUIL - Chantal SERRES - Daniel 
DUTHEIL - Marisol DELOGER - Stéphane 
CHOUZENOUX - Mickaël BICHE - Sandrine 
BEAUDEAU - Nathalie DUBOUREAU - 
Valérie HAUSSER - Eric MALIGNE - Frédéric 
MOUNET - Nathalie PLANADE - Philippe 
POUJOL - Marc-Antoine VAYSSE

  Excusée et ayant donné procuration : 
Nathalie ERIEAU 

Chantal SERRES a été nommée secrétaire de 
séance.

Présente : Mouna MAURAND-ZAYER (cheffe 
de projet Petite Ville de Demain)

Excusé : Hubert BOUYSSE, secrétaire de 
mairie.

Ouverture de la séance à 18 h 30.

Ordre du jour :
• Procès-verbal du conseil municipal du 28 juin 2023
• Suite à la délibération du 28 juin quant au principe d’adhésion au projet de centre de supervision 
départemental, nouvelle délibération portant sur la création du Syndicat Mixte Ouvert. 
Désignation d’un délégué titulaire et d’un suppléant
• Création d’un poste d’adjoint technique 
• Désignation d’un référent déontologue pour les élus locaux 
• Le point sur le dossier Petites Villes de Demain
• Candidature d’une Maison France Services
• Candidature de label « Petite Cité de Caractère »
• Produits irrécouvrables : le montant de 40 € était budgété ; il convient de prendre une 
délibération pour faire les écritures comptables sur le montant suivant : 24.06 €
• Mise à jour de la délibération du 22 septembre 2014 concernant les dépenses pour les fêtes et 
cérémonies
• Legs de 50 000 € de la part de M. Albert Lassagne en faveur de la commune
• Dénomination de l’impasse de l’Hermitage
. Vente d’un terrain pour parking de la Maison Médicale
• Demande de subvention de l’association « Accueil Familles du Monde » pour participer aux frais 
d’obsèques d’une réfugiée ukrainienne
• Questions diverses
 
Procès-verbal du précédent conseil
(réunion du 28 juin 2023)
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Inscription d’un sentier de randonnée 
au PDIPR

Le Maire informe le Conseil Municipal de la 
création d’un nouveau chemin de randonnée 
intitulé « Pierre des quatre communes » d’un 
longueur de 10 km 240 et propose au conseil 
de demander l’inscription de ce chemin au 
PDIPR, Plan Départemental des Itinéraires 
de Promenade et de Randonnée, gage 
de qualité du tracé, des paysages et des 
éléments patrimoniaux rencontrés. Tout en 
assurant la promotion étendue des chemins 
via le site internet et les diverses publications 
départementales, le Conseil Départemental 
apporte son aide financière aux opérations 
d’aménagement et permets juridiquement de 
protéger leurs tracés.
Il donne le détail du parcours et demande au 
conseil de délibérer.
Accord du Conseil pour demander l’inscription 
au PDIPR du chemin de randonnée « Pierre 
des quatre communes ».

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Label « Ma commune aime lire et faire 
lire »

Le Maire laisse la parole à Mme Chantal 
SERRES, première adjointe, afin qu’elle 
présente l’association « Lire et faire lire ».
Le but est de soutenir la lecture auprès des 
enfants par l’intervention de bénévoles « 
Lire et faire lire » (de plus de 50 ans). Ces 
bénévoles interviennent notamment à l’école 
et à l’EHPAD.
La commune souhaite candidater pour 
l’obtention de ce label et, pour cela, elle 
s’engage à promouvoir la lecture sur son 
territoire en favorisant le développement du 
programme «Lire et faire lire» en partenariat 
avec la ligue de l’Enseignement de la Corrèze 
et la communauté de communes du Pays de 
Lubersac-Pompadour. 
Accord du Conseil municipal pour déposer la 
demande de label pour 2 ans.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Questions diverses :
- Festivités des 13 et 14 juillet
- Comice agricole de St Sornin Lavolps
- Le point sur les travaux
  
Clôture de la réunion à 22 h.

4 OCTOBRE 2023
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4 OCTOBRE 2023 (SUITE)

Centre de supervision départemental. 
Approbation des statuts et création du 
Syndicat Mixte Ouvert Corrèze Centre 
Supervision.
Le Conseil Municipal approuve l’adhésion et 
la création du syndicat mixte ouvert Corrèze 
Centre Supervision et désigne les délégués de 
la Commune comme suit : 
Délégué titulaire : Stéphane CHOUZENOUX
Délégué suppléant : Nathalie PLANADE

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Création d’un emploi permanent
Le conseil municipal décide la création, à 
compter du 1er janvier 2024, au tableau des 
effectifs, d’un emploi permanent d’adjoint 
technique principal 2ème classe à temps 
complet conformément à la nomenclature 
statutaire du cadre d’emplois des adjoints 
techniques pour exercer les missions 
suivantes : entretien des espaces publiques, 
des bâtiments et du matériel. 
La rémunération de l’agent sera calculée 
entre l’indice brut 416 et l’indice brut 486 du 
grade de recrutement.
Les crédits correspondants seront inscrits au 
budget.
Le Maire est chargé du recrutement de l’agent 
et habilité à ce titre à conclure un contrat 
d’engagement.
 
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

 
Désignation d’un référent déontologue 
pour les élus locaux
Article 1 Désignation du référent déontologue 
et rémunération
Rappel des missions du référent déontologue 
: L’article L. 1111-1-1 du code général des 
collectivités territoriales qui traite de la Charte 
de l’élu local a  été complété par « Tout élu 
local peut consulter un référent déontologue 
chargé de lui apporter tout conseil utile 
au respect des principes déontologiques 
consacrés dans la présente charte ». 
Sur proposition de l’ADM19, deux avocats 
corréziens retraités ont accepté d’exercer 
cette fonction de référent déontologue pour 
les élus.
Il est donc proposé, pour les membres du 
Conseil Municipal, de désigner la personne 
suivante pour exercer cette mission à savoir : 
Jacques VAYLEUX. 
En cas d’absence ou d’impossibilité de sa part, 
les élus de la commune d’Arnac-Pompadour 
pourront saisir                              Martine GOUT.
A chaque saisine, le référent déontologue des 
élus pourra être rémunéré par une indemnité 
de vacation d’un montant (maximal) de 80 
euros par dossier, conformément à l’arrêté du 
6 décembre. Cette indemnité sera versée par 
la commune.

Article 2 Modalités de saisine du référent (ou 
de la commission de déontologie)
Le référent déontologue peut être saisi, de 
préférence par courriel, par tout élu local de 
la commune.
Si le référent déontologue des élus est saisi 
par voie écrite (adresse à disposition en 
mairie), l’enveloppe cachetée devra porter la 
mention « confidentiel ».
Toute demande fera l’objet d’un accusé 
de réception par le référent déontologue 
qui mentionnera la date de réception et 
rappellera le cadre réglementaire de la 
réponse.
Le référent étudiera les éléments transmis 
par l’élu, pourra demander des informations 
complémentaires, solliciter un entretien 
téléphonique ou recevoir l’élu afin de préparer 
son conseil.

Article 3 Modalités de délivrance du conseil
Le référent déontologue des élus doit 
exercer sa mission en toute indépendance et 
impartialité. A cet égard, il ne peut recevoir 
d’injonctions extérieures.
Le référent communiquera l’avis à l’élu 
concerné dans un délai raisonnable et 
proportionné à la complexité de la demande.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Candidature pour l’ouverture d’une 
maison France Services
Le Maire rappelle au Conseil Municipal la 
présentation faite lors du conseil du 5 avril 
2023 de l’éventualité de la création d’une 
Maison France Services à Arnac-Pompadour 
afin de pallier le manque de service public en 
milieu rural tel que le nôtre. Dans un premier 
temps, ce nouveau service serait proposé à la 
mairie, à l’étage, avec la possibilité pour les 
personnes à mobilité réduite d’être accueillie 
au rez-de-chaussée. Dans un second temps, 
cette maison pourrait être installée à la gare, 
en fonction des tractations avec la SNCF.
Le dossier a bien avancé avec les services 
de la préfecture et il convient désormais de 
déposer officiellement une candidature.
Accord du Conseil.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Candidature au label « Petite Cité de 
Caractère® »
Le Maire présente la marque “Petites Cités 
de Caractère®” délivrée aux petites villes et 
villages possédant un patrimoine architectural 
et paysager remarquable, et répondant aux 
critères de la charte. 
Le Maire présente les critères préalables 
d’admission : 

- Village ou ville de moins de 6000 habitants, 
à la date de la demande d’adhésion. 
- L’agglomération doit être soumise à une 
protection au titre des monuments historiques, 
ou au titre d’une Zone de Protection 
du Patrimoine Architectural, Urbain et 
Paysager ou d’une Aire de Mise en valeur de 
l’Architecture et du Patrimoine ou d’un Plan de 
Sauvegarde et de Mise en Valeur. 
- L’agglomération doit avoir un bâti 
suffisamment dense pour lui donner l’aspect 
d’une cité, détenir un patrimoine architectural 
de qualité et homogène, et exercer ou avoir 
exercé des fonctions urbaines de centralité ou 
posséder une concentration de bâti découlant 
d’une activité présente ou passée fortement 
identitaire.
- La commune doit avoir un programme 
pluriannuel de réhabilitation et de mise en 
valeur du patrimoine. 
En faisant acte de candidature, la commune 
s’engage à restaurer, entretenir, mettre en 
valeur le patrimoine ainsi qu’embellir les 
espaces publics. 
Le Maire rappelle les efforts déjà engagés par 
la commune dans la valorisation du patrimoine 
et l’embellissement de la ville à travers de la 
réhabilitation des places du château et de la 
poste. Il ajoute que le coût de l’adhésion au 
label se décompose en : 
- des frais liés à l’examen de la candidature 
en commission d’homologation de 250 € 
(uniquement la première année), 
- un forfait pour l’utilisation de la marque 
déposée « Petites Cités de Caractère® » de 
200 € 
- une part fixe égale à 0,20 € / habitant / an 
Le Maire indique que les communes ayant 
cette labellisation ont vu une hausse de leur 
fréquentation touristique et une meilleure 
sensibilisation de la protection du patrimoine 
bâti par les habitants. 
Accord du Conseil.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Produits irrécouvrables.
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 
pour faire suite à la demande de Madame le 
Trésorier Municipal, autorise l’admission en 
non-valeur des créances jointes en annexe 
concernant la commune d’un montant de 
24.06 €.
    
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

SÉANCES DU CONSEIL MUNICIPAL 
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Legs de 50 000 € de la part de M. Albert Lassagne en 
faveur de la commune
 
Le Maire informe le Conseil Municipal du fait que M. Albert 
LASSAGNE, natif d’Arnac-Pompadour, domicilié au lieu-dit « La 
Férédie », a décidé de faire un legs de cinquante mille euros (50 000 
€) à la commune.
Accord du Conseil pour accepter ce legs à titre particulier effectué 
par M. Albert LASSAGNE.
 
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Dénomination d’une voie privée
Le Maire rappelle au Conseil Municipal la délibération du 28 
juin 2023 relative à la vente des anciens ateliers municipaux. 
Considérant d’une part, que l’impasse qui mène à ces bâtiments 
est privée (cadastrée AD 273) étant soit en indivision pour certains 
riverains soit accessible dans le cadre d’une servitude, considérant 
d’autre part que ce sont trois artisans qui sont désormais installés 
dans ces bâtiments, il convient de dénommer cette voie en attribuant 
des numéros à chaque propriétaire afin de faciliter les livraisons de 
courrier et de marchandises ainsi que les secours.

Considérant par ailleurs que Monsieur Albert LASSAGNE, natif 
d’Arnac-Pompadour, a souhaité faire un legs à la commune, le Maire 
propose de donner son nom à cette voie.

Accord du Conseil quant à cette proposition du Maire et décide de 
dénommer cette voie : Impasse Albert Lassagne. 

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Versement subvention exceptionnelle à l’association 
Accueil Familles de Monde.
Le Conseil Municipal, et après en avoir délibéré, décide de verser une 
subvention exceptionnelle de 500 € (cinq cents €) à l’association 
Accueil Familles du Monde afin d’aider une famille ukrainienne à 
payer des frais d’obsèques.

Vote : pour 9 ; contre : 1 ; abstention : 5
Clôture de la réunion à 20 h.

Questions diverses : néant

Présents :
Alain TISSEUIL - Chantal SERRES - Daniel DUTHEIL - Marisol 
DELOGER - Stéphane CHOUZENOUX - Sandrine BEAUDEAU - 
Mickaël BICHE - Nathalie DUBOUREAU - Valérie HAUSSER - Eric 
MALIGNE - Frédéric MOUNET - Nathalie PLANADE - Marc-Antoine 
VAYSSE.  

Hubert BOUYSSE, secrétaire de mairie.

Excusés et ayant donné procuration : Nathalie ERIEAU - Philippe 
POUJOL

Chantal SERRES a été nommée secrétaire de séance.

Ouverture de la séance à 20 h 30.

Ordre du jour :

• Procès-verbal du conseil municipal du 4 octobre 2023
• Analyse des recettes des différents services communaux pour 
l’année 2023, évolution pluriannuelle
• Vote des tarifs 2024
• Projet casino
• Le point sur les gros dossiers communaux (projet de COPROD, 
renaturation des places, résidence séniors)
• Zones d’accélération des énergies renouvelables
• Conventionnement avec le centre de gestion pour la mise en 
place d’un dispositif de signalement de violence, menaces ou 
intimidation, discrimination, harcèlement moral, harcèlement sexuel 
et agissements sexistes
• Participation employeur pour la prestation prévoyance des agents 
communaux
• Rapport annuel sur le prix et la qualité du service de l’eau
• Information du SIRTOM quant à la généralisation du tri à la source
• Ouverture de la Maison France Services
• Questions diverses

Procès-verbal du précédent conseil
(réunion du 4 octobre 2023)
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

OBJET :  Tarifs communaux 2024. 
 
Le Conseil Municipal fixe les tarifs des différents services communaux 
ainsi qu’il suit, à compter du 1er Janvier 2024 :
 
1 - GARDERIE : Matin : 0.65 € Soir (goûter inclus) : 0.95 € 
matin et soir : 1.50 €

2 - CANTINE SCOLAIRE

Tarifs
2020

Tarifs
2021

Tarifs
2022

Tarifs
2023

Tarifs
2023

Enfants 2.40 2.40 2.50 2.60 2.80
Personnel
communal

2.60 2.60 2.60 2.70 3.00

Instituteurs 
et autres 

personnes 
extérieures

6.00 6.00 6.50 7.00 8.00

3 - LOCATION MATERIEL (Tables sur tréteaux) : 
Particuliers de la commune : 10 € 
Associations communales : gratuit (livraison : 30 €)
Associations hors commune : 15 € (livraison : 30 €)
Dans tous les cas, caution de 100 €
 

RÉUNION DU  6 DÉCEMBRE 2023
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4 - DROITS DE PLACE :  

LE METRE CARRE arrondi à l’€uro supérieur LE METRE CARRE

Jour de foire   0,20 €
Samedi matin 0.50 €
Autre jour 1,00 €
Avec utilisation de l’électricité 0,60 €

MINIMUM DE  PERCEPTION

Jour de foire 3,00 €
Samedi matin 7.50 €
Autre jour 7.50 €
Avec utilisation de l’électricité 9,00 €
Commerce occasionnel 20.00 €

  
5 - REDEVANCE OCCUPATION DOMAINE PUBLIC 
(Allée des Marronniers) :  
 A compter du 1er Janvier 2024 : le mètre carré : 12 €  

6 - LOCATION SALLES COMMUNALES : 
Les prix ci-après comprennent la fourniture d’eau, l’usage des toilettes 
et du matériel. En cas de non-respect du règlement intérieur de la salle 
polyvalente un forfait de 50 à 150 € sera à payer par l’utilisateur de la 
salle selon le cas.
 Chèque de caution restitué en tout ou partie à l’issue de l’état des lieux. 
Limite de réservation trois fois par mois pour les associations hors 
Pompadour.
 La caution, le montant de la location sont versés obligatoirement à la 
remise des clés. Idem pour la remise de l’attestation d’assurance RC.
Frais liés à la dégradation de mobilier :

. Chaise cassée ou manquante : 70 €

. Table cassée ou manquante : 120 €

. Perte des clés (de la salle, de la cuisine, des placards et de la sono) : 
200 €.

SALLE DU VIEUX 
LAVOIR

Associations et entreprises de la 
commune

Associations et entreprises hors 
commune

Réunion, AG gratuit
30 € la journée,                                                     

20 € la 1/2 journée

Pour occupation régulière 30 € / mois du 01.11 au 30.04 30 € / mois du 01.11 au 30.04

Caution + RC 100 € 100 €
 

 
7 - TARIFS FUNERAIRES : 

Caveau communal
Dépôt provisoire dans le caveau communal, par mois 35 €

Prix des concessions dans le cimetière (le m²)
Concession perpétuelle 30 €

Espace cinéraire
Le cavurne (concession perpétuelle) 750 €

Colombarium
Prix d’une case de 4 urnes pour 15 ans 750 €
Prix d’une case de 4 urnes pour 30 ans 1 000 €
Prix d’une case de 4 urnes pour 50 ans 1 500 €
Ouverture et fermeture d’une case 35 €

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Projet de casino. Lancement d’une Délégation de Service Public
 Le Maire informe le Conseil municipal du vote favorable de l’Assemblée 
Nationale concernant la possibilité de créer un casino dans «des 
communes sur le territoire desquelles sont implantés, au 1er janvier 2023, 
le siège d’une société de courses hippiques ainsi que le site historique 
du Cadre noir ou un haras national où ont été organisés au moins dix 
événements équestres au rayonnement national ou international par an 
entre le 1er janvier 2018 et le 1er janvier 2023 ».  Notre commune est 
directement concernée.
Il convient de lancer une procédure de Délégation de Service Public afin 
de mener à bien ce projet.
 
Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, considérant que la création 
d’un casino sur notre commune est d’une importance primordiale 
pour l’avenir de la filière équestre, donne tout pouvoir au maire pour 
lancer une procédure de DSP et signer tout document s’y rapportant, 
notamment quant au choix d’un assistant à maîtrise d’oeuvre.
 
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Projet de construction de logement par la COPROD.
 
Le maire présente au Conseil municipal le projet de la Société 
Coopérative d’Intérêt Collectif d’HLM de la Corrèze, COPROD, relatif 
à la construction de 20 à 25 logements sur la commune. Le terrain 
envisagé appartient à la commune ; il s’agit des parcelles AL 171, de 9 
422 m², et AL 159, de 2 158 m². Ces deux terrains sont en zone AU du PLU. 
COPROD propose une cession du foncier pour l’euro symbolique.

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, considérant que la 
construction de nouveaux logements est très importante pour la 
commune et tout à fait pertinente notamment avec la création du casino 
et le développement de la société SICAME, accepte la proposition de 
COPROD pour la construction de 20 logements minimum ; décide de 
céder pour l’euro symbolique les deux parcelles communales AL 171 et 
AL 159 ; donne tout pouvoir au maire pour signer tout document avec 
COPROD.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Zones d’accélération des énergies renouvelables (ZAEnR).
 Le maire présente au Conseil municipal la loi du 10 mars 2023 relative 
à l’accélération de la production d’énergies et la mise en place d’une 
planification des énergies renouvelables sur le territoire français.
Ainsi, les communes peuvent définir, après concertation avec leurs 
administrés, des zones d’accélération où elles souhaitent voir s’implanter, 
prioritairement, des projets d’énergies renouvelables. Les zones retenues 
seront jugées préférentielles et prioritaires pour le développement des 
énergies renouvelables. Elles peuvent concerner toutes les énergies : le 
photovoltaïque sur toiture, le photovoltaïque au sol, le photovoltaïque 

RÉUNION DU  6 DÉCEMBRE 2023 (SUITE)

SALLE POLYVALENTE
Associations 

de la
commune

Associations 
hors 

commune

Particuliers
de la 

commune

Particuliers
hors commune

Entreprises, 
organismes 

privés ou 
publics

Réunion, bal, loto gratuit 100 € / / 150 €

Salle mise à 
disposition
1 journée

Repas midi et/ou 
soir, vin d’honneur (la 
salle doit être rendue 
propre le lendemain 

à 8 h

gratuit 150 € 120 € 200 € 220 €

Salle mise à 
disposition

2 jours

Week-end ou 2 jours 
(la salle doit être 
rendue propre le 
3ème jour à 8 h)

gratuit 250 € 250 € 450 € 450 €

Cuisine gratuit 100 € 50 € 50 € 200 €
Journée 

complémentaire
gratuit 60 € 60 € 60 € 60 €

Caution + RC 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 €

Ordures ménagères 20 € 20 € 20 € 20 € 20 €

Electricité 50 € 50 € 50 € 50 € 50 €

chauffage (la journée)
du 01.11 au 30.04)

50 € 50 € 50 € 50 € 50 €

* usage de la salle polyvalente indispensable si manifestation à but non lucratif exceptionnelle.

SALLE DE LA FORET
Associations et 

entreprises de la 
commune

Associations et 
entreprises hors 

commune

Particuliers 
de la 

commune

Particuliers
hors commune

Réunion, bal, loto gratuit / / /

Salle mise à 
disposition
1 journée

Repas midi et/ou soir, vin 
d’honneur (la salle doit être 
rendue propre le lendemain 

à 8 h

gratuit 150 € 90 € 150 €

Salle mise à 
disposition

2 jours

Week-end ou 2 jours (la 
salle doit être rendue 

propre le 3ème jour à 8 h)
gratuit 235 € 190 € 235 €

Ordures ménagères 15 € 15 € 15 € 15 €
Chauffage (la journée, du 

01.11 au 30.04)
30 € * 30 € * 30 € * 30 € *

Electricité 30 € * 30 € * 30 € * 30 € *
Forfait ménage 50 € 50 € 50 € 50 €

Caution + RC 500 € 500 € 500 € 500 €

 * si manifestation à but non lucratif exceptionnelle.

Salle fermée du 1er novembre au 30 avril.
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SÉANCES DU CONSEIL MUNICIPAL 

Matériel informatique école primaire 
(dans le cadre de l’école numérique)
Montant de la dépense 2.500.00 € HT
Subvention Etat DETR 1.250.00 €
Subvention Département 625.00 €
Part communale 625.00 €
 
Bardage pignon Sud du gymnase
Montant de la dépense 9 808.00 € HT
Subvention Département 2 942.00 €
Part communale 6 866.00 €
 
Rénovation énergétique école maternelle 
Montant de la dépense budgétée 279 018.78 € HT
Subvention Etat DETR 52 613.40 €
Subvention Etat DSIL 16 388.86 €
Subvention Département 82 613.00 €
Part communale 127 703.52 €

Eclairages stade de rugby Pierre Villepreux
Montant de la dépense budgétée 80 694.82 € HT
Subvention Europe (Feader-Leader)   63 775.08 €
Part communale  16 919.74 €

Clôture école maternelle
Montant de la dépense budgétée 6 185.00 € HT
Subvention Département 1 546.00 €
Part communale 4 639.00 €

Réfection mur du cimetière
Montant de la dépense budgétée 18 484.00 € HT
Subvention Etat DETR 7 393.60 €
Part communale 11 090.40 €

PARTICIPATION DE L’EUROPE, DE L’ETAT, DU DÉPARTEMENT EN FAVEUR 
DES INVESTISSEMENTS COMMUNAUX RÉALISÉS EN 2023

en ombrières, le solaire thermique, l’éolien, 
le biogaz, l’hydroélectricité, la géothermie, la 
biomasse…
Le maire invite d’ailleurs la population à faire 
connaître ses projets d’énergies renouvelables 
sur la commune à partir du 7 décembre 2023 
jusqu’au 15 décembre 2023 (par courrier, 
par courriel ou par dépôt au secrétariat de 
mairie).
 
Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, 
considérant qu’il serait trop restrictif de 
définir une zone quelle qu’elle soit, décide 
de retenir l’intégralité des parcelles bâties 
sur l’ensemble du territoire communal, sans 
exclusive (maisons d’habitation, locaux 
professionnels, locaux techniques, bâtiments 
agricoles, privés ou publics) ; décide de retenir 
également les parcelles non construites 
mitoyennes de la zone artisanale de Chignac 
(AB 19 517 (492 m²), AB 20 (2 402 m²), AB 21 
(13 210 m²) et AB 223 (4 392 m²)).
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Conventionnement avec le Centre 
Départemental de Gestion de la 
Corrèze (CDG 19) pour la mise en place 
du dispositif de signalement des actes 
de violence, menaces ou intimidation, 
discrimination, harcèlement moral, 
harcèlement sexuel et agissements 
sexistes.
Vu le Code général de la fonction publique et 
notamment ses articles L. 135-6 et L. 452-43 ;  
Vu le décret n° 2020-256 du 13 mars 
2020 relatif au dispositif de signalement 
et de traitement des actes de violence, 
de discrimination, de harcèlement et 
d’agissements sexistes dans la Fonction 
Publique ; 
Le Maire expose au Conseil Municipal :
L’article L 135-6 du Code général de la 
fonction publique instaure « un dispositif de 
signalement qui a pour objet de recueillir 
les signalements des agents qui s’estiment 
victimes d’atteintes volontaires à leur 
intégrité physique, d’un acte de violence, 
de discrimination, de harcèlement moral ou 
sexuel, d’agissements sexistes, de menaces 

ou de tout autre acte d’intimidation et de les 
orienter vers les autorités compétentes en 
matière d’accompagnement, de soutien et 
de protection des victimes et de traitement 
des faits signalés. Ce dispositif permet 
également de recueillir les signalements de 
témoins de tels agissements.» Ce dispositif est 
obligatoire pour tous les employeurs publics 
(collectivités territoriales et établissements 
publics) indépendamment de leur taille ou de 
leur nombre d’agents.
Après en avoir délibéré, le Conseil 
Municipal décide d’adhérer au dispositif de 
signalement tel que proposé par le CDG 19 
; d’approuver les termes et la passation de la 
convention ; d’autoriser le Maire à signer la 
convention portant adhésion au dispositif de 
signalement des actes de violence, menaces 
ou intimidation, discrimination, harcèlement 
moral, harcèlement sexuel et agissements 
sexistes ainsi que les éventuels avenants y 
afférents ;  d’inscrire chaque année au budget 
les crédits correspondants.

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0

Prévoyance MNT. Modification de la 
part communale.
Le Maire rappelle au Conseil Municipal la 
délibération du 12 décembre 2012 instituant 
une participation communale concernant 
le contrat prévoyance MNT pour chaque 
agent et évoque les autres délibérations 
successives décidant une augmentation de 
cette participation. Elle est de 14 € mensuelle 
actuellement.
Vu les hausses annuelles des cotisations, le 
maire propose une augmentation de 2 € à 
compter du 1er janvier 2024 de la participation 
employeur. Accepté par le Conseil.  
 
Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0
 
Rapport annuel sur l’eau pour l’année 
2022.
 Le Maire fait lecture du rapport pour l’année 
2022 qui a été approuvé par le comité 
syndical du Syndicat mixte de l’Auvézère 

par délibération du 25 octobre 2023. Un 
exemplaire est remis à chaque membre du 
conseil. 
 Il est demandé à l’assemblée municipale 
de donner son avis sur le rapport précité. 
Approbation de la part du Conseil. 

Vote : pour 15 ; contre : 0 ; abstention : 0
 
Information du SIRTOM quant à la 
généralisation du tri à la source
A compter de 2024, changement concernant 
les ordures ménagères avec le recyclage des 
biodéchets. Une colonne sera installée place 
du Vieux Lavoir pour toute la population ; 
ceux qui le souhaitent pourront acquérir un 
composteur auprès du SIRTOM.

Ouverture de la Maison France Services
La commune vient d’être labellisée pour 
accueillir une Maison France Service. Elle sera 
installée dans un premier temps à la mairie 
et par la suite à la gare, avec une convention 
d’occupation signée avec la SNCF.

Questions diverses :
- Le maire informe le Conseil que toutes les 
lampes de l’éclairage public vont faire l’objet 
d’un remplacement par des leds par la 
Fédération départementale d’électrification 
et d’énergie de la Corrèze, sauf les poteaux 
déjà équipés. Cela génèrera des économies 
non négligeables. La participation communale 
sera étalée sur plusieurs années. 
 - Le maire annonce le départ pour la 
préfecture de Mme Mouna MAURAND-
ZAYER, cheffe de projet dans le cadre de 
Petite Ville de Demain. Avec son équipe 
municipale, il la remercie pour le travail 
effectué et les bonnes relations qu’elle avait 
avec les élus et le personnel administratif et 
lui souhaite un bel avenir professionnel dans 
ses nouvelles fonctions.

Clôture de la réunion à 23 h 00.
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MECATRACTION
RECHERCHE DE NOUVEAUX TALENTS !

70 rue des hauts de Chignac  
ZA de Chignac 
19230 Arnac-Pompadour
Téléphone : 05.55.73.89.89
www.mecatraction.com

Envoyez vos CV à : 
info@mecatraction.com

Nos recrutements en cours : 
Chef de projet

Régleur
Technicien 



#22

DU 1ER NOVEMBRE 2022 AU 31 OCTOBRE 2023

NAISSANCES : 8

MARIAGE :3

PACS : 3

DECES : 18 

En application du RGPD (Règlement Général Protection des Données) sur la confidentialité des données personnelles, la publication de l’identité 
des personnes ne peut se faire qu’avec leur autorisation préalable. C’est pour cela que nous publions seulement le nombre d’actes d’état civil 
sans l’identité des personnes concernées.

UN LIVRE SUR L’HISTOIRE DU CHÂTEAU DE POMPADOUR

ETAT CIVIL

 

Le 15 avril 2023 est paru un ouvrage essentiel pour toute personne 
intéressée par l’histoire locale : « Pompadour, l’excellence à travers les 
siècles », par Christian Rémy, chez les Ardents Editeurs.
Après une présentation à la presse en matinée, puis deux visites guidées 
par Christian Rémy lui-même dans l’après-midi, nous retrouvions 
l’historien en soirée pour une conférence dans le cadre des « Cas fait 
débat ». 
Devant plus de 150 personnes, Christian Rémy a raconté l’histoire de la 
famille de Pompadour, une longue lignée qui a « régné » plus de 500 
ans. Il a développé avec précision l’histoire du château, présentation 
illustrée opportunément par les éléments iconographiques du livre. 
Avec érudition tout en restant simple, sans aucune emphase et avec 
humour, l’auteur a captivé l’auditoire.
Ecrit essentiellement à partir d’archives, sur plusieurs années, cet 
ouvrage est donc le résultat d’un travail conséquent et au long cours. 
Il est disponible à la boutique du château et dans les bonnes librairies.
Nous en avions rêvé depuis longtemps ; Christian Rémy et les Ardents 
Editeurs, l’ont fait ! 

Christian Rémy lors de sa conférence Christian Rémy lors de la visite guidée 
des souterrains du château

INFORMATIONS  DIVERSES
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TRAVAUX DE RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DE L’ÉCOLE MATERNELLE

UN NOUVEAU PLAN D’AMÉNAGEMENT DE BOURG (PAB)

Les travaux ont débuté à l’automne 2022 pour se terminer à l’automne 2023 : des 
délais très longs pour cause de pénurie de matériaux, et retard considérable dans la 
livraison des fenêtres, portes, stores et rideaux.

Le bâtiment nécessitait une isolation à la fois par le changement de toutes les 
menuiseries extérieures et également par la pose d’un bardage isolant par l’extérieur. 

Les travaux ont été exécutés par les entreprises Tradiwood pour l’isolation et le 
bardage et Mazy pour les menuiseries.

Le montant global du projet étant de 279 164.90 € HT avec des subventions de l’Etat 
(DETR : 52 613.40 € et DSIL : 16 388.86 €), bénéficiant ainsi du Plan de relance, et 
du Département (52 613.40 €).

La commune a lancé un PAB concernant 
l’avenue de la Libération et secteur de la Gare.

1ère tranche : avenue de la Libération, 
en 2024. 
C’est une voie communale très fréquentée, 
face à Intermarché, faisant la jonction, en plein 
centre-ville, de la RD901 (avenue du Midi) et la 
RD7 (avenue du Périgord), irriguant plusieurs 
lotissements communaux et permettant l’accès 
au complexe sportif de la Forêt (piscine, tennis 
couvert et plein-air), à l’ancienne usine de 
la Forêt (salle de la Forêt, salles de danse et 
d’activités culturelles, radio PAC) et au village 
de gîtes de la Forêt.
Cette avenue présente aujourd’hui un mail 
d’arbres de part et d’autre d’une bande 
roulante avec des accotements engazonnés 
irréguliers, difficilement accessibles aux 
piétons car discontinus.
L’objectif est donc de créer d’un côté, un 
cheminement doux, dans la banquette 
existante, à l’arrière de l’alignement des arbres 
par la mise en place d’une grave enherbée, 
la réfection de la chaussée en enrobé, la 
sécurisation des flux piétons (accessibilité 

normes PMR) et la reprise des eaux pluviales 
du secteur. Parallèlement à ces travaux de 
PAB, des travaux seront réalisés concernant 
la mise en souterrain des réseaux télécom et 
électricité ainsi que la réfection de l’éclairage 
public.

Le montant estimatif établi par le BE Dejante, 
hors réseaux télécom et électricité, s’élève à 
115 349.80 € HT. Afin d’aider au financement 
de ces travaux, la commune a obtenu une 
subvention de l’Etat (DETR) de 40 000.00 
€ et une subvention du Département de 25 
000.00 €.

2ème et 3ème tranche : avenues de la Gare 
et des Ecuyers, allée du Pavillon et rue de 
l’Hermitage, en 2025-2026.
L’étude est en cours ; il s’agirait d’effacer les 
différents réseaux aériens existants, changer 
les bordures de trottoirs, sécuriser le pont de 
l’Hermitage, améliorer les espaces verts ; bref 
: embellir ce secteur. Dans le prochain bulletin, 
nous vous présenterons plus précisément le 
projet qui, d’ici là, sera certainement finalisé.

Pendant les travaux

Après les travaux
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QUARTIER DU SAUPIQUET (SUITE) 

Dans les deux précédents bulletins, nous vous présentions quelques clichés portant sur la destruction de l’ancien foyer des jeunes, puis des premiers 
travaux de construction de la résidence pour séniors et de la Maison médicale.

Les travaux sont désormais achevés. La physionomie du quartier a complètement changé.

INFORMATIONS  DIVERSES

Maison médicale

Ce projet a été porté par la Communauté de communes du Pays de Lubersac-Pompadour sur un ancien terrain communal situé entre la maison 
de retraite et le lotissement du Saupiquet. Les professions médicales et paramédicales sont ainsi au large, dans un bâtiment tout à fait adapté aux 
nouvelles exigences liées à leurs fonctions respectives.

Résidence Séniors (logement adaptés)

4 T2 et de 3 T3. Corrèze Habitat a été maître d’ouvrage. C’est le CCAS qui louera et qui gèrera ces 7 
appartements qui seront disponibles au 1er trimestre 2024. 
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TRAVAUX VOIRIE COMMUNALE

DE NOUVEAUX ÉCLAIRAGES AU STADE PIERRE VILLEPREUX

LES NOUVEAUX ATELIERS MUNICIPAUX

REMERCIEMENTS

Cette année, pas de réfection complète de voies communales retenue par le conseil, mais un important programme de point-à-temps sur plusieurs 
voies et trottoirs en agglomération : rue St Blaise, avenue du Saupiquet, allée de la Forêt, allée de la Bergerie, place du Vieux Lavoir, virage de la 
Férédie, trottoirs avenue du Limousin. Le montant des travaux s’élève à 44 622.50 € HT. A la clé, une subvention du Département de 11 939 €

Voici quelques photos de ces travaux. 

Les éclairages de l’aire de jeu du stade étaient obsolètes et très énergivores. La commune a eu l’opportunité de déposer un dossier de demande de 
subvention auprès de l’Europe afin d’aider au financement de leur réfection.

Après consultation, c’est Contant Entreprise qui a été retenu pour un montant de travaux de 80 694.82 HT après actualisation de 975.97 € HT (le 
montant initial était de 79 718.85 € HT).

Les mâts ont donc été changés ; les éclairages sont des leds très économiques.

Le montant de la subvention de l’EUROPE - FEADER, dans le cadre du programme de développement rural Limousin 2014-2020 19 Leader est de 
63 775.08 € (80 % de la dépense HT).

Après les travaux de la mairie subventionnés par l’Europe il y a 2 ans, c’est le deuxième projet qui bénéficie des fonds européens.

Suite à l’article paru dans le précédent bulletin de janvier 2023 et à celui ci-
après, voici une photo des nouveaux ateliers municipaux fraichement repeints 
et surtout avec la belle enseigne installée.

Remerciements pour le don du sapin de Noël 
à M. & Mme MAILLARD, allée du Bois Rompu.

Place du Vieux Lavoir
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RENATURATION DES PLACES ET CRÉATION D’UNE HALLE

Dans le précédent bulletin, nous vous 
présentions l’aménagement de l’espace 
autour de la borne de recharge des véhicules 
place du Château, en désimperméabilisant 
le sol par la pose de dalles multidrains 
pré-engazonnées, projet subventionné par 
l’Agence de l’Eau Adour Garonne. L’objectif 
était de rendre une partie de l’espace public 
perméable lors des précipitations.

Le Fonds vert
L’Etat a lancé au mois de mars 2023, un 
nouveau dispositif d’aides avec la création 
d’un fond spécifique, le « fonds vert », dont 
l’objectif est d’offrir les ressources nécessaires 
pour accélérer la transition écologique des 
collectivités territoriales.

Ce nouveau fonds permet de financer 
plusieurs types d’investissements et s’inscrit 
parfaitement dans les objectifs de la 
municipalité afin d’étendre ces travaux de 
désimperméabilisation des places publiques, 
de renaturation de l’espace public.

Constat
Toutes les places sont entièrement 
goudronnées ou pavées, sauf l’entourage 
des arbres qui est déjà enherbé. En 
désimperméabilisant ces surfaces totalement 
étanches avec des pavés à joints enherbés 
et/ou des revêtements drainants, cela 
permettrait à l’eau de s’infiltrer dans le sol, 
de limiter les eaux pluviales dans le réseau 
et les eaux de ruissellement (très importantes 
lors de gros orages notamment) et d’apporter 
un peu de fraicheur en plein centre-ville. Par 
ailleurs, un système de récupération des eaux 
pluviales pourrait-être envisagé afin d’arroser 
les espaces verts en saison sèche, et ainsi de 
les pérenniser. Le cheminement des piétons et 
des chevaux serait revu concernant la place 
du Château afin de mieux les canaliser. Des 
arbres et arbustes seraient également plantés 
afin de compléter les espaces verts actuels. 

Places de parking
En septembre 2023, lors d’une réunion 
avec l’Architecte des Bâtiments de France, 
l’Inspecteur des Sites de la DREAL et les 
services de la DDT, il a paru nécessaire 
de réfléchir au stationnement dans 
l’agglomération et de lancer, en premier lieu, 
le réaménagement des places du Vieux Lavoir 
et de la Gare, en désimperméabilisant ces 
espaces, avec l’aide du Fonds Vert de l’Etat 
et de l’Agence de l’Eau Adour-Garonne. Cela 
permettra, globalement de bénéficier de plus 
de places disponibles avec une meilleure 
signalétique, dans un cadre plus esthétique et 
harmonieux, plus végétalisé. Il faut se rendre à 
l’évidence que le stationnement actuel, quelle 
que soit la place, est anarchique et totalement 
désordonné. 

Donc, la première phase de ces travaux 
d’ampleur concernera les places du Vieux 
Lavoir et de la Gare. Puis, dans un second 
temps, les places du Château et de la Poste.

INFORMATIONS  DIVERSES

Place de la Poste
avec la création d’une halle
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Place de la Gare

Place du Vieux Lavoir

Une nouvelle halle après celle démolie en 
1925
Lors des réunions spécifiques liées à ce grand 
projet, le projet a muri et une nouvelle idée 
a été lancée par le maire en se référant à 
d’anciennes cartes postales du début du 
XXème siècle (voir l’article paru dans le 
bulletin municipal de janvier 2021 (page 48 et 
49)) : la création d’une halle, place de la Poste. 
Ce serait un « plus » pour le marché du samedi 
matin et elle remplacerait avantageusement 
le jet d’eau.

Intervention de M. Alain FREYTET, 
paysagiste. 
M. Alain FREYTET, paysagiste reconnu, a été 
contacté afin qu’il donne son avis et fasse des 
propositions, toujours pertinentes, quant à 
ce projet très particulier puisqu’il est dans le 
cadre d’un site classé. En quelques traits de 
plume sur son carnet de croquis, il a imaginé 
les aménagements futurs. Très rapidement, en 
s’imprégnant du site, il a une réelle capacité 
à « lire » et interpréter son environnement, 
à rejeter le superflu et à donner des pistes 
pour valoriser l’existant, avec élégance et 
simplicité. Regardez les croquis ci-dessous, 
et notamment son projet d’implantation de la 
halle. On s’y croirait… Elle est déjà là, devant 
nous…

A noter que M. FREYTET est déjà intervenu à 
Pompadour à plusieurs reprises dans le passé 
: pour un plan d’aménagement de bourg il y 
a de nombreuses années, le réaménagement 
du Puy Marmont, et, plus récemment, pour 
la création de l’unité de l’EPDA du Glandier, 
la réalisation de l’allée Michel Jussiaux et la 
mise en herbe le long de l’hippodrome et du 
triangle droit de la place du château.

Ajoutons qu’il a reçu le Grand Prix National 
des Paysages 2022 avec le Conservatoire du 
Littoral pour la valorisation de la lande du Cap 
Fréhel (côte d’Armor), Grand site de France. Il 
est enseignant à l’École Nationale Supérieure 
de Paysage de Versailles, paysagiste-conseil 
de l’état pour la DREAL PACA et paysagiste-
conseil du Réseau des Grands Sites de 
France. Il est coauteur du superbe ouvrage « 
Dialogues avec des arbres remarquables en 
Limousin » paru aux Ardents Éditeurs.

Au moment où nous écrivons ces lignes, le 
projet définitif n’est pas arrêté, le montant 
des travaux de ces diverses tranches n’est pas 
connu ni ceux concernant les financements 
disponibles. Affaire à suivre, donc.

Nous vous présentons ci-dessous quelques 
croquis très évocateurs établis par M. 
FREYTET.
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UNE NOUVELLE VIE POUR LES ANCIENS BÂTIMENTS COMMUNAUX RUE DE L’HERMITAGE

JE PRÉSERVE MON ENVIRONNEMENT… PLAN LOCAL D’URBANISME

Dans le précédent bulletin de janvier 2023, nous vous informions du fait du déménagement des services techniques communaux dans l’ancien 
centre de secours avenue du Périgord. La commune a depuis cédé les anciens locaux situés rue de l’Hermitage à des artisans (Ets Demarty, Ets 
Mopa, Ets Mounet) ainsi qu’une petite partie d’un terrain nu à une riveraine, Mme PRATX.

Une estimation globale a été faite par un expert : vu la vétusté des bâtiments répartis en deux groupes, vu l’état de la toiture notamment, amiantée, 
qui plus est, vu les travaux de démolition à envisager, la somme forfaitaire de 10 000 € a été proposée.

Des travaux ont été nécessaires auparavant : réfection des réseaux assainissement et eaux pluviales, destruction d’un ancien four et d’un auvent 
métallique, création d’une copropriété... 

En tenant compte de tous ces éléments, il a été décidé de vendre ces biens communaux (bâtiments plus les terrains sur lesquels ils sont édifiés), 
66 900 € + 5 000 à la riveraine.

À l’initiative du Conseil Départemental de la Corrèze, dans le cadre 
de l’opération, «La Corrèze, je l’aime, je la préserve», la mairie d’Arnac-
Pompadour a réuni, le samedi 8 avril, près de 80 volontaires, pour une 
rando-nettoyage.

Au départ de cette sortie ensoleillée, élus du conseil départemental, 
Patricia Buisson, Francis Comby et Rosine Robinet, plusieurs conseillers 
municipaux de la commune, de nombreux adhérents d’une dizaine 
d’associations et habitants du territoire ont partagé une belle après-
midi, sur les sentiers et les rues de Pompadour et de ses environs. Partis 
du château, deux groupes de 40 participants, se sont répartis sur un 
parcours de 12 km, parcourus sans difficulté.

Après une collecte impressionnante, déposée dans deux gros conteneurs 
et dans une colonne de verre, les participants ont pu se retrouver autour 
d’une collation offerte par la mairie.

Une initiative fort appréciée par tous qui devrait être reconduite.

Toutefois, ajoutons tout de même que, normalement, si tout un chacun 
était raisonnable et ne lançait pas telle ou telle chose dans son 
environnement, notre environnement, cette action ne devrait même pas 
exister. Tout irait bien dans le meilleur des mondes, mais… 

Le verbe préserver (l’environnement) devrait se conjuguer à tous les 
temps et à tous les modes… 

Je préserve mon environnement, tu préserves mon environnement, il 
préserve mon environnement, nous préservons mon environnement, 
vous préservez mon environnement, ils préservent mon environnement ;

Je préserve ton environnement, etc… N’est-ce pas ?

La révision générale du Plan Local d’Urbanisme (PLU) d’Arnac 
Pompadour a franchi un nouveau cap en 2023. En effet, la commission 
urbanisme, après plusieurs réunions préparatoires, accompagnée du 
bureau d’études Dejante, a présenté aux services de l’Etat le projet de 
règlement littéral et le plan de zonage à la fin du mois de Septembre. 

Une réunion publique d’information et d’échanges s’est tenue le mercredi 
15 Novembre 2023 à 20 h 30 à la salle polyvalente, en présence du 
bureau d’études Dejante, afin de présenter le contexte réglementaire 
dans lequel la révision du PLU est réalisée, une synthèse du diagnostic 
territorial, le Projet d’Aménagement et de Développement Durables 
débattu, la traduction règlementaire du projet communal.

Des permanences en mairie ont également été organisées le 28 
Novembre de 14 h à 17 h, le 1er Décembre de 9 h à 12 h, le 4 Décembre 
de 9 h à 12 h et le 7 décembre de 15 h à 19 h. 

Elles ont permis à chacun d’être reçu individuellement par le bureau 
d’études en charge de la révision générale du PLU et d’échanger sur le 
projet de PLU (zonage, règlement et orientations d’aménagement et de 
programmation).

La procédure va se poursuivre et le PLU devrait être finalisé durant l’été 
2024.
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MATÉRIEL INFORMATIQUE POUR LES ÉCOLES. 

UN NOUVEAU CHEMIN PÉDESTRE

Chaque année, ou presque, la commune renouvelle le matériel informatique des écoles dans le cadre de l’école numérique subventionnée par l’Etat 
et le Département. 

Pour l’année 2023, un nouveau projecteur interactif a été acheté ainsi qu’un ordinateur portable et un nouveau tableau blanc. 

Montant de l’achat et de l’installation : 2 500 € HT, avec une subvention de l’Etat DETR de 1 250 € et du Département de 625 €.

Le Conseil Municipal a validé le 28 juin un nouveau chemin 
de randonnée intitulé « Pierre des quatre communes » d’un 
longueur de 10 km.

Ce chemin est inscrit au PDIPR (Plan Départemental des 
Itinéraires de Promenade et de Randonnée). Son balisage est 
jaune et blanc. Voici sa présentation qui vous donnera l’envie 
de le suivre et de découvrir notre beau pays...

Le circuit débute au pied de la prieurale d’Arnac, majestueux 
édifice construit au XI ème siècle.

Après le village de la Férédie, belles perspectives sur cette 
église (côté droit) et sur la campagne verdoyante en direction 
de Lubersac (côté gauche) puis arrivée sur le domaine de 
Chignac où gambadent juments et poulains, domaine de 70 
ha que vous traverserez jusqu’aux écoles.

Après avoir longé le stade Pierre Villepreux, retour au 
paysage vallonné du Rhé avec la côte du Puy Marmont qui 
offre, là-aussi, de belles perspectives sur les prairies alentour.

Puis c’est le « plongeon » dans la forêt domaniale de 
Pompadour (64 ha), gérée par l’ONF, avec quelques arbres 
remarquables dont le Roi de la Forêt et ses dimensions 
impressionnantes.

Au sortir de cette forêt, nouveau paysage fait de prairies puis 
de vergers de pommiers. Une halte s’impose à la Pierre des 
Quatre Communes, ce point étant la jonction des communes 
d’Arnac-Pompadour, St Sornin Lavolps, Concèze et Beyssenac.

Après avoir traversé la RD7, longeant à nouveau les vergers 
de pommiers puis de châtaigniers, retour au paysage vallonné 
avec de jolis points de vue de part et d’autre du circuit avant 
la descente vers les Levades et ses prairies où paissent les 
bovins de race limousine. La montée vers la prieurale d’Arnac 
clôturera cette belle balade.

RECENSEMENT DES JEUNES DÈS 16 ANS. 

Le recensement est une obligation. Tout jeune, fille comme garçon, de 
nationalité française, doit se faire recenser entre la date de ses 16 ans 
et la fin du troisième mois suivant.
Cela permettra au jeune de participer à la Journée Défense et 
Citoyenneté (JDC). A noter que l’attestation de participation à la JDC 
est une obligation pour l’inscription aux examens, concours soumis à 
l’autorité publique, permis de conduire…

Vous pouvez vous faire recenser en mairie ou en allant sur le site internet 
service-public.fr

VOS DÉMARCHES D’URBANISME EN LIGNE

Certificat d’urbanisme, déclaration préalable de travaux, permis de 
construire, de démolir, d’aménager, toutes ces demandes doivent faire 
l’objet d’une autorisation préalable délivrée par la commune avant 
d’entreprendre les travaux.
Depuis janvier 2022, nous sommes prêts à recevoir vos demandes 
d’urbanisme en ligne, gratuitement, de manière plus simple et plus 
rapide.

Votre dossier devra être déposé à l’adresse mail suivante :
secretariat@ville-pompadour.fr
Vous pourrez remplir en ligne ou télécharger les nouveaux formulaires 
sur service-public.fr

Toutefois, le dépôt en ligne est un nouveau service offert aux usagers 
mais n’est pas une obligation pour vous. Nos services continuent de vous 
accueillir pour recevoir vos demandes papiers ou envoyées par courrier, 
avec les mêmes délais légaux de traitement de vos demandes.
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DEUX GLOBE-TROTTEURS DE POMPADOUR AU SERVICE DU MONDE !

Ils s’appellent Joël Sadarnac et Michaël 
Maurussane. Ils habitent Pompadour. Ils sont 
pompiers volontaires au sein du centre de 
secours du Pays de Pompadour. En plus de 
cette activité ô combien méritoire, et tout à 
fait indépendamment, ils font partie de l’ONG, 
basée à Limoges, des Pompiers d’Urgence 
Internationale (PUI), en tant que bénévoles. 

Cette ONG fait elle-même partie de l’INSARAG (International Search 
and Rescue Advisory Group), un réseau d’États et d’organisations sous 
le patronage de l’ONU, ayant pour mandat de renforcer l’efficacité et la 
coordination des opérations de recherche et de sauvetage. Le principe 
est d’intervenir partout où il le faut, de la même manière, avec du 
matériel normalisé capable d’être utilisé par n’importe quelle personne 
provenant de n’importe quel pays. Efficacité avant tout !

Lorsqu’ils ont souhaité devenir pompiers (1986 pour Joël et 1998 pour 
Michaël), leur motivation première était de sauver des vies lorsque des 
personnes sont dans le besoin et font le « 18 », d’apporter du réconfort, 
d’être utiles à la collectivité. Michaël est tombé dedans tout petit 
puisqu’être pompier était une habitude familiale.

Joël, devant prendre sa retraite de pompier en 2024, souhaitait 
poursuivre cette action au-delà de ce cap, d’une autre manière. PUI va 
lui permettre ainsi de le faire. Il est spécialisé plutôt dans la logistique et 
fait partie du pôle de formation au sein de ce même PUI. Ses principales 
missions à ce jour sont des missions humanitaires en Moldavie et en 
Roumanie (camp de réfugiés) et lors des incendies en Grèce durant l’été 
2023, à deux reprises. Il intervient aussi en France avec un « sismotruck », 

véhicule prévu pour sensibiliser la population aux tremblements de terre 
avec un matériel performant de réalité virtuelle.

Michaël, lors du tsunami en Indonésie en 2004, se sentait mal à l’aise 
face à cette catastrophe et au désarroi de ces populations meurtries, 
complètement démuni de ne pas apporter son aide, même minime par 
rapport à l’ampleur des dégâts et du nombre de sinistrés. C’est ainsi qu’il 
a fait acte de candidature au PUI. Ses principales interventions ont été 
en Indonésie, à Madagascar par deux fois, au Liban lors de l’explosion 
dans le port de Beyrouth en 2020 et en Turquie lors du tremblement de 
terre de 2023. Il est plutôt chargé de la recherche et du sauvetage des 
personnes dans les lieux sinistrés.

Leurs missions sont de 10 jours. Ils font partie des 6 pompiers corréziens 
membres du PUI. En tout, ils sont 262 membres de l’organisation : 
pompiers mais aussi infirmières, médecins… tous bénévoles ! il faut 
insister sur ce caractère-là ! Bé-né-voles ! et en plus lorsqu’ils partent 
en mission, c’est immédiat, sous 24 heures, et c’est sur leur congé ! Cela 
implique de gros sacrifices sur le plan familial car ces départs sont 
inopinés.

Nous nous devions de présenter ces deux personnes méritantes qui 
agissent pour le bien de l’humanité, sans tambour ni trompette. Entre 
catastrophes naturelles, guerres, terrorisme, déséquilibres sociaux et 
économiques, notre planète est en plein chaos. Heureusement que des 
anonymes comme Joël et Michaël oeuvrent pour le bien de tous, à leur 
humble niveau, mais avec une efficacité incommensurable ! On ne les 
remerciera jamais assez. Chapeau bas Messieurs !
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Joël Sadarnac en opération en Grèce
lors des incendies de l’été 2023

Michaël Maurussane en 
opération en Turquie en 

février 2023

Michaël Maurussane en 
opération à Beyrouth 

(Liban) en 2020 
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LA COMMUNE LABELLISÉE « LIRE ET FAIRE LIRE »

« Lire et faire lire » est une association à rayonnement national créée 
en 1999 afin de donner le goût de lire aux enfants et développer le 
lien intergénérationnel. Elle permet aux structures d’accueil (écoles 
élémentaires ou maternelles, accueils de loisirs, bibliothèques, centres 
socio-culturels, EHPAD...), d’accueillir des bénévoles de plus de 50 ans 
qui viennent faire des séances de lecture à haute voix pour des petits 
groupes d’enfants. Par ce biais, son but est clair : faire découvrir aux plus 
jeunes le plaisir d’ouvrir un livre, de le lire, d’aller ainsi à la découverte, de 
s’évader… Il n’y a pas que les écrans (portables, tablettes…) dans la vie !

Portée par la Ligue de l’enseignement et l’UNAF (Union Nationale des 
Associations Familiales) et initiée par l’écrivain Alexandre Jardin, « Lire 
et faire lire » agit avec de nombreux partenaires (ministères, éditeurs, 
fondations, associations...).

La commune d’Arnac-Pompadour a obtenu la labellisation en 2023 « Lire 
et faire lire », au même titre que la communauté de communes d’ailleurs. 
Des bénévoles interviennent ainsi auprès des jeunes en présentant des 
ouvrages, en lisant de belles histoires, en espérant susciter des vocations 
afin qu’ils deviennent de futurs lecteurs… La lecture jeunesse est d’une 
richesse incroyable et insoupçonnée et permet d’appréhender tous les 
sujets d’une façon appropriée et adaptée.

Rejoignez les bénévoles en vous adressant à la médiathèque
(tél : 05.55.73.49.96).

LE MOUSTIQUE TIGRE : 
VIGILANCE ET ACTION CITOYENNE 

Le moustique tigre est une espèce invasive de moustique particulièrement 
« nuisante », installé en France depuis 2004. Au 1er janvier 2023, il est 
implanté dans 71 départements. Dans certains cas, il peut être vecteur 
de maladies comme la dengue, le chikungunya et Zika. Les autorités 
sanitaires suivent donc avec attention l’extension de son implantation.

L’ARS, l’Agence Régionale de la Santé, demande à toutes et à tous de 
participer à la surveillance du moustique tigre afin de mieux connaître 
sa répartition. Il s’agit d’une action citoyenne essentielle permettant de 
compléter les actions mises en place.

Vous pensez avoir observé un moustique tigre ? Vous souhaitez le 
signaler ?

L’ensemble de la population peut ainsi participer à la surveillance de 
cette espèce. 

Rendez-vous sur le site 
https://signalement-moustique.anses.fr/signalement_albopictus/

Attention, tout ce qui vole n’est pas moustique, et tous les moustiques ne 
sont pas des moustiques tigres.

LA MAISON DU DÉPARTEMENT DE LUBERSAC EST UN 
LIEU GRATUIT ET ACCESSIBLE À TOUS. 

Cette structure permet à l’ensemble de la population de la Communauté 
de Communes de Lubersac-Pompadour d’avoir un accès à un service 
public de proximité et un accompagnement personnalisé dans les 
démarches administratives de la vie quotidienne.

L’animatrice Aurélie LEYRAT vous accueille et vous offre une aide, une 
écoute et un accompagnement dans l’élaboration de vos demandes 
d’aides et de prestations sociales, la rédaction de votre CV, votre 
demande de retraite, la création d’une adresse mail.... 

Elle vous accompagne pour effectuer des démarches auprès de 
plusieurs administrations ou organismes publics comme Pôle emploi, la 
Caisse d’Allocation Familiale, la Caisse Primaire d’Assurance Maladie, 
la Mutualité Sociale Agricole, la CARSAT (Caisse d’assurance retraite)… 

La Maison du département dispose d’un espace multimédia avec deux 
postes informatiques en accès libre après inscription. Cela vous permet 
d’accéder à internet et aux sites des administrations, de consulter vos 
mails, de réaliser des travaux de bureautique… Une imprimante et un 
photocopieur sont à disposition, ainsi qu’une borne de visio-conférence 
pour échanger avec les différents organismes.

Informations pratiques : 
Horaires d’ouverture de l’accueil :
Mardi et Jeudi : 8H30-12H30/13H30-17H30, Vendredi : 8H30 - 12H00
Adresse : 3 rue du Général Souham - 19210 LUBERSAC
(entrée côté parc) 
Tél : 05 19 07 85 95
Mail : maisondepartementlubersac@correze.fr 

INFORMATIONS  DIVERSES
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LES BONS GESTES LORSQUE VOUS ÊTES CHEZ VOUS

Des gestes simples
Gardez le contact avec des personnes qui pourraient vous aider en cas 
de difficulté est important :
• pensez à garder à proximité de votre téléphone les numéros d’appel 
utiles ; vous pouvez également les mémoriser dans votre téléphone ;
• la nuit, un téléphone installé près de votre lit vous évitera des 
déplacements inutiles (gardez à votre portée une lampe de poche) ;
• il existe des sociétés de téléassistance, n’hésitez pas à faire appel à 
leurs services pour vous aider.
Signalez au commissariat de police ou à la brigade de gendarmerie tout 
fait suspect pouvant laisser présager la préparation ou la commission 
d’un cambriolage.

Se protéger des cambriolages
La dissuasion des cambrioleurs commence par une bonne 
protection de votre domicile :

• Équipez votre porte d’un système de fermeture fiable, d’un viseur 
optique, d’un entrebâilleur ;
• installez des équipements techniques adaptés (volets, grilles, éclairage 
automatique intérieur/extérieur, alarmes ou protection électronique…). 
Demandez conseil à un spécialiste ;
• changez les serrures lorsque vous emménagez ou lorsque vous perdez 
vos clés.
Utilisez efficacement les équipements de protection :
• la porte d’entrée est utile si elle est fermée à double tour, même lorsque 
vous êtes chez vous ;
• ne laissez pas une clé sur la serrure intérieure d’une porte vitrée ;
• de nuit, en période estivale, évitez de laisser les fenêtres ouvertes, 
surtout si elles sont accessibles depuis la voie publique ;
• ne laissez jamais vos clés sous le paillasson, dans la boîte à lettres, 
dans le pot de fleurs… confiez-les à une personne de confiance ;
• ne laissez pas traîner dans le jardin une échelle, des outils, un 
échafaudage…
L’absence de renseignements handicape les malfaiteurs :
• n’inscrivez pas vos nom et adresse sur votre trousseau de clés ;
• sur votre boîte à lettres ou votre porte, ne précisez que votre nom 
sans faire mention du prénom. De même, il n’est pas utile de préciser 
les mentions «veuf» pour les hommes, «madame», «mademoiselle» ou 
«veuve» pour les femmes.
Placez en lieu sûr et éloigné des accès, vos bijoux, carte bancaire, sac 
à main, clés de voiture et ne laissez pas d’objets de valeur qui soient 
visibles à travers les fenêtres. (Attention, les piles de linge sont les 
cachettes les plus connues !) Photographiez vos objets de valeur pour 
faciliter les recherches. Notez le numéro de série et la référence des 
matériels, conservez vos factures ou expertises pour les objets de très 
grande valeur.

En cas d’absence durable
• Avisez votre voisin ou le gardien de votre résidence.
• Faites suivre votre courrier ou faites-le relever par une personne de 
confiance : une boîte à lettres débordant de plis révèle une longue 
absence.
• Votre domicile doit paraître habité, demandez que l’on ouvre 
régulièrement les volets le matin.
• Créez l’illusion d’une présence, à l’aide d’un programmateur pour la 
lumière, la télévision, la radio…
• Ne laissez pas de message sur votre répondeur téléphonique qui 
indiquerait la durée de votre absence. Transférez vos appels sur votre 
téléphone portable ou une autre ligne.
• Dans le cadre des opérations «Tranquillité vacances» organisées 
durant les vacances scolaires, signalez votre absence au commissariat 
de police ou à la brigade de gendarmerie ; des patrouilles seront 
organisées pour surveiller votre domicile.

En cas de cambriolage 

• Ne touchez à rien !
• De chez votre voisin, prévenez immédiatement par téléphone le 
commissariat de police ou la brigade de gendarmerie.
• Si les cambrioleurs sont encore sur place, ne prenez pas de risques 
inconsidérés ; privilégiez le recueil d’éléments d’identification (véhicule, 
langage, vêtements…).
• Avant l’arrivée de la police ou de la gendarmerie, protégez les traces 
et indices à l’intérieur comme à l’extérieur : 
o ne touchez à aucun objet, porte ou fenêtre ;
o interdisez l’accès des lieux à toute personne, sauf en cas de nécessité.
• Déposez plainte au commissariat ou à la brigade de votre choix. 
Munissez-vous d’une pièce d’identité.
• Faites opposition auprès de votre banque pour vos chéquiers et cartes 
de crédit dérobés.
• Déclarez le vol à votre assureur.

Se prémunir contre le vol à la fausse qualité

•  Si une personne se présente à l’interphone ou frappe à votre porte, 
utilisez le viseur optique et l’entrebâilleur.
• Soyez vigilant lorsque des employés du gaz, de l’électricité, de la poste, 
des opérateurs pour des lignes internet ou téléphoniques, des policiers 
ou gendarmes se présentent chez vous. Même si la personne est en 
uniforme, demandez-lui de présenter une carte professionnelle, un 
ordre de mission ou un justificatif d’intervention. Si vous avez un doute, 
ne la laissez pas entrer.
• Vous pouvez lui proposer un autre rendez-vous afin de vous laisser le 
temps de procéder aux vérifications nécessaires.
• Si vous effectuez un contre-appel, utilisez les numéros de téléphone 
que vous avez en votre possession (figurant généralement sur les avis 
d’échéance et les factures) et non pas ceux donnés par la personne qui 
se présente ou vous appelle.
• Si vous faites entrer une personne chez vous, essayez de solliciter la 
présence d’un voisin. Accompagnez-la dans tous ses déplacements à 
l’intérieur de votre domicile.
• Ne divulguez en aucun cas l’endroit où vous cachez vos bijoux, votre 
argent ou tout autre objet de valeur.
• Ne vous laissez pas abuser en signant un papier dont le sens ou la 
portée ne vous semblent pas clairs. Sachez que pour tout démarchage 
à domicile, vous disposez d’un délai de rétractation de 7 jours.
•  Protégez votre ordinateur en installant un logiciel antivirus, un logiciel 
anti-espion, un pare-feu, régulièrement mis à jour.
• Réalisez vos achats uniquement sur les sites de confiance, dont 
l’adresse au moment de la transaction commence par «https». 
• L’apparition d’Icônes en bas du navigateur (cadenas et clés) est un 
gage de sécurité.
• Ne répondez jamais à un courriel d’un établissement bancaire vous 
demandant les identifiants de connexion de votre compte en ligne, vos 
coordonnées bancaires.
• Si vous avez un doute sur la provenance d’un courriel, ne l’ouvrez pas.
• Si vous êtes victime d’une escroquerie sur internet : signalez-le en 
priorité à votre banque, puis déposez plainte à votre commissariat de 
police ou à votre brigade de gendarmerie.

Pour signaler un courriel ou un site internet d’escroqueries : 
www.internet-signalement.gouv.fr  
Info Escroqueries : 0811 020 217

INFORMATIONS  DIVERSES
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PETITE VILLE DE DEMAIN

L’ORT est un outil d’aménagement du 
territoire aux services des collectivités, sur le 
long terme : 
- Il offre aux communes des leviers d’actions 
et des outils administratifs et juridiques 
qui facilitent : la lutte contre la vacance 
des logements et locaux commerciaux et 
artisanaux, et contre l’habitat indigne mais 
aussi la réhabilitation des friches urbaines, 
l’immobilier de loisir, et la valorisation du 
patrimoine bâti. 
- Il définit les périmètres d’intervention et 
de revitalisation prioritaires, qui incluent le 
centre-ville des deux villes principales du 
territoire de l’EPCI soit Arnac-Pompadour et 
Lubersac. Une convention unique au sein d’un 
même EPCI, qui permet ainsi de ratifier le 
périmètre ORT.
Cette initiative a été mise en place suite à 
une démarche participative, qui a permis aux 
habitants, élus et acteurs locaux de collaborer 
autour d’un objectif commun : favoriser 
l’attractivité du territoire. 
Voici les quatre axes majeurs qui ont été définis 
dans le cadre de cette ORT qui représente 
un outil d’aménagement aux services de la 
collectivité :
Le premier axe consiste à renforcer 
l’attractivité économique et résidentielle 
d’Arnac-Pompadour, en mettant en avant 
l’implantation des commerces de proximité.
Le deuxième axe vise à affirmer le rôle de la 
commune dont sa fonction de centralité est 
reconnue au sein du territoire.
Le troisième axe a pour ambition de mobiliser 
le territoire vers le développement durable, en 
favorisant les sources d’énergie renouvelable. 
Enfin, le quatrième axe impulser la 
coopération comme un facteur déterminant 
pour le développement local.

Pour atteindre ces objectifs, 57 actions ont 
été définies, chacune étant à différents stades 
d’avancement. Plusieurs champs d’intervention 
ont été pris en compte (commerce, habitat, 
patrimoine, transition énergétique…). La 
convention ORT signée avec les différents 
partenaires du programmes PVD, permet 
d’élaborer une vision à long terme pour le 
développement du territoire tout en restant 
flexible et adaptable pour répondre aux 
changements futurs. Cette convention fixe 
des objectifs clairs et des actions concrètes 
pour faire d’Arnac-Pompadour une petite ville 
de demain dynamique et attrayante pour les 
habitants et les visiteurs.
Cas de figure Axe 3 : MOBILISER LE 
TERRITOIRE VERS LE DÉVELOPPEMENT 
DURABLE
Arnac-Pompadour souhaite mettre en 
place un réseau de chaleur qui engloberait 
certains des plus gros consommateurs, 

publics et privés, de la ville. Un équipement 
qui fonctionnerait grâce à une ressource 
renouvelable et locale : le bois.
« Les énergies renouvelables valorisent les 
ressources des territoires et génèrent de 
l’activité avec, à la clé, des emplois locaux et 
non délocalisables et des moyens peu coûteux 
pour s’approvisionner en énergie ».  
Les élus ont exprimé une volonté de jouer 
un rôle central dans le développement des 
énergies renouvelables. Selon le degré 
d’implication des acteurs locaux, les projets 
EnR à gouvernance locale ont de nombreux 
bénéfices  pour le territoire et ses habitants :
• valoriser les ressources économiques et 
énergétiques des territoires en tirant parti 
de la connaissance fine du territoire par ses 
habitants et ses collectivités ;
• renforcer l’intégration locale de projets 
qui impactent leur territoire grâce à une 
information large et transparente ;
• permettre une plus grande maîtrise des 
retombées financières des projets ;
• promouvoir une dynamique collective de 
transition énergétique, dans laquelle des 
habitants s’expriment et participent aux prises 
de décision ;
• faciliter l’appropriation par le plus grand 
nombre des enjeux de transition énergétique 
intégrant les volets sobriété et efficacité 
énergétique ;
• maintenir et créer des emplois (bureau 
d’études, construction, maintenance, 
exploitation) ;
• développer de nouvelles compétences 
sur le territoire et de nouveaux métiers 
(accompagnement projets).
Arnac-Pompadour est soucieuse de diminuer 
les dépenses de chauffage sur ces bâtiments 
et de limiter son impact environnemental. Au 
vu de la répartition des bâtiments, il a été 
intégré dans la réflexion des bâtiments à 
proximité (EPDA, Maison de retraite, Maison 
de santé, résidence séniors). Les modes de 
chauffage sont principalement au fioul et à 
l’électricité à l’exception du foyer de vie-EPDA 
(granulés et gaz). 

La faisabilité technique du projet de 
chaudière automatique à bois déchiqueté 
est vérifiée car un accès peut être aménagé 
pour les véhicules de livraison et un espace 
suffisant est disponible pour l’implantation de 
l’ensemble thermique.
Des travaux d’aménagement sont tout 
de même à prévoir afin de pérenniser 
l’accès du camion de livraison ainsi que 
l’approvisionnement en combustible du silo de 
stockage. 
D’un point de vue économique, la solution de 
projet montre un bilan financier favorable. 
Ce projet permettra de ne pas utiliser de 

ressource fossile et d’avoir une installation 
de chauffage de dernière technologie 
respectueuse de l’environnement.
    

Devant les arguments liés à l’impact 
environnemental (énergies renouvelables 
respectueuses de l’environnement car 
utilisation d’une ressource locale provenant 
de l’exploitation forestière ou des entreprises 
de transformation du bois), mais également 
devant l’impact social (le bois est 4 fois 
plus créateur d’emploi que les énergies 
conventionnelles), il semble que ce projet 
mérite d’être considéré.

Les avantages d’une chaudière automatique 
au bois déchiqueté : 
- totalement automatique et indépendante 
(comme une chaudière au fioul),
- peu de maintenance (vider le cendrier et 
vérifier le bon fonctionnement), 
- ressource renouvelable, économiquement et 
environnementalement intéressante.
Les exigences pour l’installation d’une 
chaudière automatique au bois déchiqueté 
sont :
 - une capacité de stockage de bois permettant 
une grande autonomie, 
- l’accès au silo de stockage aisé pour le 
camion (chemin d’accès, zone de manoeuvre).
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Signature de la convention cadre : 
Opération de Revitalisation de Territoire (ORT) 
Arnac-Pompadour et la communauté de communes du Pays de Lubersac Pompadour ont signé 
avec l’État une convention d’Opération de Revitalisation du Territoire (ORT) le 17 juillet 2023. 
Cette convention constitue une étape très importante dans le cadre du programme Petites Villes 
de Demain pour le développement du territoire et de ses communes voisines.

 M. Alain Tisseuil signe la convention de l’Opération de Revitalisation du Territoire avec les partenaires du programme « Petites Villes de Demain » avec, de gauche à droite, MM. Francis Comby, 
Président de la communauté de communes, Philippe Laycuras, Sous-Préfet de Brive, Philippe Gonzalez, maire de Lubersac et Jean-Jacques Caffy, président du PETR. 

Schématisation d’une installation
avec silo aérien et trémie remplissage

Parcelle identifiée pour l’emplacement
de la chaufferie centrale
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UNE DÉCHETTERIE ET 
DES COLONNES À VOTRE 
DISPOSITION : 
AYEZ LE BON RÉFLEXE !

Déchetterie de Beyssac.

Elle est située au lieu-dit La Mazelle, commune 
de Beyssac, et gérée par le SIRTOM de 
BRIVE. Les horaires sont les suivants : du lundi 
au samedi inclus : 9 h à 12 h - 14 h à 18 h. Tél : 
06.31.78.06.07.

Vous pouvez y déposer : végétaux, 
encombrants, ferraille, batteries, piles, verres, 
huiles, gravats, équipements électriques, 
électro-ménager et informatique, papiers, 
cartons, emballages plastiques, bouchons 
plastiques, polystyrène, capsules de café….

Merci d’avoir le bon réflexe !

RAMASSAGE DES ORDURES MÉNAGÈRES ET COLLECTE SÉLECTIVE

Depuis juillet 2023, les modalités relatives au ramassage des ordures ménagères ont été modifiées. Désormais le cycle est tous les 15 jours :  

Ramassage des ordures ménagères : 

Agglomération, Chignac, Arnac et le Breuil : le LUNDI des semaines paires : 

Campagne : le MARDI des semaines impaires : 

Rue du Bois Rompu (à partir de l’intersection avec la rue du Puy Marlot en direction de Lubersac) : 
le JEUDI des semaines impaires. 

Ramassage collecte sélective : 

Agglomération, Chignac, Arnac et le Breuil : le LUNDI des semaines impaires.

Campagne : le MARDI des semaines paires.

Rue du Bois Rompu (à partir de l’intersection avec la rue du Puy Marlot en direction de Lubersac) : le MARDI des semaines impaires. 

Problème des jours fériés :

Si le jour de collecte « tombe » un jour férié, la collecte est reportée ou avancée au mercredi de la même semaine : 

Dans tous les cas, prière de bien vouloir sortir le bac la veille au soir de la collecte. 

UNE DÉCHETTERIE N’EST PAS UNE DÉCHARGE !
C’est un espace clos, propre et aménagé, qui permet de :
>> Recevoir vos déchets ne pouvant être collectés avec les ordures ménagères et tri ;
>> Recycler les déchets ;
>> Lutter contre les dépôts sauvages.

CONDITIONS D’ACCÈS ET CONSEILS AUX USAGERS
>> Accès gratuit et réservé aux habitants des communes adhérentes au SIRTOM ;
>> Les usagers indiqueront leur lieu d’habitation ;
>> Utilisation de véhicules légers attelés ou non d’une remorque ;
>>   Utilisation de fourgons tôlés ou camionnettes, d’un poids total en charge maximum de 

3.5 tonnes, non attelés, et de largeur carrossable inférieure ou égale à 2.25 mètres.

COMPORTEMENT SUR LE SITE
>> Je trie au préalable mes déchets à jeter. Mes dépôts en seront facilités et plus rapides.
>> Je dépose les déchets dans les bennes prévues à cet effet sans descendre à l’intérieur.
>> Le gardien m’aide si j’hésite sur la destination des déchets ; j’écoute alors ses consignes.
>> Je plie les cartons avant de les déposer dans la benne.

COLONNES ENTERRÉES PLACE DU VIEUX LAVOIR
4 colonnes sont à votre disposition : l’une pour les ordures ménagères, uniquement 
accessible avec un badge pour les riverains et les personnes ne souhaitant pas avoir ni un 
bac jaune ni des sacs rouges. 3 autres, destinées respectivement à recueillir : le verre, les 
emballages divers et le papier.

DÉPLOIEMENT DU TRI À LA SOURCE DES BIODÉCHETS AU 1ER JANVIER 2024
Il est impératif de diminuer le volume des ordures ménagères.

La loi du 10 février 2020 relative à la lutte contre le gaspillage alimentaire prévoit une généralisation du tri à la source au 1er janvier 2024 pour 
tous les producteurs de déchets en France. Cela concerne les épluchures, fruits et légumes abimés, coquilles d’œuf, viandes, poissons, crustacés, 
pain, viennoiseries, pâtisseries, restes de repas cru ou cuit sans emballages, croutes de fromage, thé et café avec filtres, fleurs fanées.

Plusieurs solutions sont proposées : 

- déploiement d’une collecte des biodéchets en porte-à-porte (Brive, Malemort, St Pantaléon)

- déploiement d’une collecte en apport volontaire (Arnac-Pompadour et Lubersac)

- compostage individuel.

Ces deux dernières solutions concernent notre commune. Une colonne va être mise en place début 2024 à proximité des autres déjà installées 
place du Vieux Lavoir. Les biodéchets qui y seront déposés par toutes les personnes qui le souhaiteront et seront enlevés très régulièrement puis 
traités par méthanisation.

Toutefois, pour les personnes qui ne pourront pas déposer leurs déchets dans cette colonne, des composteurs individuels seront mis à disposition 
par le SIRTOM au prix de 20 € pour 400 litres, 30 € pour les 600 litres et 40 € pour les 800 litres, incluant le nécessaire pour son entretien. 
Des bons de commande sont mis à disposition au secrétariat de mairie.

ENVIRONNEMENT
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MAUVAIS ENTRETIEN DES TERRAINS

Tous les propriétaires de terrains, bâtis ou non bâtis, situés sur le 
territoire de la commune d’Arnac-Pompadour comme dans n’importe 
quelle autre commune d’ailleurs, se doivent de débroussailler les dits 
terrains, chaque année et avant le 30 avril, jusqu’à une distance de 
cinquante mètres des bâtiments des voisins affectés à l’habitation ou à 
tout autre usage.
En cas de besoin, les propriétaires devront mettre sur leur terrain 
une pancarte faisant défense aux tiers d’y déposer des ordures ou 
immondices.
A défaut d’exécution de la prescription énoncée dans l’arrêté, les 
opérations de débroussaillage pourront être exécutées d’office par la 
commune, et aux frais des propriétaires, après mise en demeure par 
lettre recommandée non suivie d’effet.
Toute infraction aux dispositions du présent arrêté fera l’objet d’un 
procès-verbal de constat par les services compétents et sera poursuivie 
conformément aux lois et règlements en vigueur.
Le Commandant de la Brigade de Gendarmerie de Lubersac, les 
agents techniques de l’Equipement et les employés municipaux d’Arnac-
Pompadour sont chargés, chacun en ce qui les concerne, de l’application 
du présent arrêté.
A noter qu’en l’absence total d’entretien, le maire peut lancer une 
procédure d’abandon manifeste, le bien étant considéré comme « 
vacant et sans maître », ce qui peut entrainer l’expropriation.
Merci à tous pour votre compréhension.

MISE À FEU
 
Rappelons que toute mise à feu est totalement interdite car 
émettrice non seulement de polluants dont certaines particules sont 
cancérigènes mais aussi afin de lutter contre les incendies, d’autant 
plus avec les périodes de sécheresse qui se multiplient, sans oublier la 
gêne occasionnée au voisinage. La vieille habitude de brûler diverses 
choses dont les déchets verts (feuilles, branches, herbe…) au fond de 
son jardin est donc une époque révolue et totalement interdite.En 
dehors du fait que cela pollue, pensez à vos voisins incommodés par ces 
nuisances. Tout contrevenant est passible d’une amende !
L’Ademe précise que « brûler 50 kg de végétaux à l’air libre émet autant 
de particules fines qu’une voiture diesel récente qui parcourt 13 000 km ». 
Seuls les agriculteurs ont toujours la possibilité de faire des feux à des 
fins professionnelles.

BRUITS DE VOISINAGE

Il est toujours bon de rappeler que par arrêté préfectoral du 
24 novembre 1999, certaines dispositions ont été prises portant 
réglementation des bruits de voisinage. De nombreux manquements 
nous sont signalés régulièrement. Ces restrictions sont valables pour 
les particuliers, les professionnels ayant une tolérance plus importante 
entre 12 et 14 h.
Voici quelques éléments concernant spécifiquement les bruits de 
voisinage émanant des propriétés privées.
Article 19 : les propriétaires d’animaux et ceux qui en ont la garde sont 
tenus de prendre toutes les mesures propres à préserver la tranquillité 
des habitations, des immeubles concernés et du voisinage et ceci de 
jour comme de nuit.
Article 20 : les occupants et les utilisateurs de locaux privés, d’immeubles 
d’habitations, de leurs dépendances et de leurs abords doivent prendre 
toutes précautions pour éviter que le voisinage ne soit gêné par les 
bruits émanant de leurs activités, des appareils ou machines qu’ils 
utilisent ou par les travaux qu’ils effectuent.
A cet effet, les travaux de bricolage et de jardinage utilisant des 
appareils à moteur ne sont autorisés qu’aux horaires suivants :
. les jours ouvrables : de 8 h 30 à 12 h 00 et de 14 h 30 à 19 h 30
. les samedis : de 9 h 00 à 12 h 00 et de 15 h 00 à 19 h 00
. les dimanches et jours fériés : de 10 h 00 à 12 h 00.
Ces horaires ne suffisent pas à déterminer réellement le caractère 
gênant d’un bruit. Il n’est pas admis d’écouter sa musique très fort tout en 
la faisant partager à son voisinage (l’usage d’un casque est préconisé en 
pareil cas), de crier en permanence, de laisser son chien hurler à la mort 
ou d’utiliser un outillage bruyant au risque de gêner ses voisins, même 
dans la journée. Il est communément question du cap de 22 heures, cap 
après lequel le bruit serait interdit. Erreur, il faut rester vigilant et faire 
en sorte de ne pas ennuyer ses voisins quel que soit le moment. Le week-
end est souvent l’occasion de passer sa tondeuse ou de se transformer 
en bricoleur. Il est généralement interdit de commencer des activités 
bruyantes avant 10 heures et elles ne doivent pas se poursuivre après 
midi le dimanche, de manière à permettre aux riverains de se reposer et 
de prendre leur repas dans une ambiance calme. N’oubliez pas que le 
désagrément que vous occasionnez au voisinage, vous pourriez le subir 
un autre jour d’un voisin et cela vous paraîtra insupportable. « Ne fait 
pas à autrui ce que tu n’aimerais pas qu’on te fasse » dit la sagesse 
populaire. Si jamais vous êtes confrontés à un travail exceptionnel et 
bruyant, ou à un rassemblement festif chez vous, le mieux et de prévenir 
le voisinage.
En résumé, compréhension et modération, le but est de maintenir de 
bonnes relations avec vos voisins et tout ira pour le mieux dans le 
meilleur des mondes...

ELAGAGE, DÉBROUSSAILLAGE
Les propriétaires se doivent de procéder à l’élagage de leurs arbres 
et des haies qui penchent sur la route et qui causent des dommages 
à certains véhicules, aux lignes électriques et télécom. La chute d’une 
branche peut s’avérer dangereuse, tout comme la gêne de la circulation 
et l’absence de visibilité.

Rappelons la hauteur maximale autorisée par le code civil (article 671) 
pour une haie : 2 mètres pour une haie plantée à 50 cm de la limite de 
propriété (domaine public comme domaine privé avec un voisin), retrait 
de 2 mètres pour les haies d’une hauteur supérieure à 2 mètres, sachant 
que les haies et les arbres ne doivent pas déborder sur le trottoir, les 
fossés et chez le voisin.

L’article 78 de la loi de simplification et d’amélioration de la qualité du 
droit, promulguée le 17 mai 2011, permet au maire de mettre en demeure 
les propriétaires négligents et, si rien n’est fait, d’engager à leur charge, 
les travaux nécessaires (comme cela est possible pour les chemins 
ruraux). En effet, le nouvel article L2212-2-2 du Code Général des 
Collectivités Territoriales dispose dorénavant : « Dans l’hypothèse où, 
après mise en demeure sans résultat, le maire procèderait à l’exécution 
forcée des travaux d’élagage destinés à mettre fin à l’avance des 
plantations privées sur l’emprise des voies communales afin de garantir la 
sûreté et la commodité du passage, les frais afférents aux opérations sont 
mis à la charge des propriétaires négligents ».

Merci à tous pour votre compréhension.

DIVAGATION DES CHIENS ET DES CHATS

Il est bon de rappeler que, par arrêté du 15 février 2008 complété par celui du 8 janvier 2016, la divagation des chiens et des chats en toute 
liberté et sans surveillance, est interdite sur tout le domaine communal, considérant que cette divagation pose de réels problèmes d’hygiène et/
ou de sécurité publique. Il est défendu de laisser les animaux domestiques fouiller dans les récipients, poubelles et sacs disposés pour les ordures 
ménagères. Les chiens et chats ne peuvent circuler qu’à condition d’être tenus en laisse. Les accompagnants devront empêcher le dépôt des 
déjections de leurs animaux de compagnie sur les trottoirs (qui deviennent parfois des crottoirs !) ou tout autre espace aménagé pour la circulation 
des piétons. Il est interdit à toute personne de nourrir les animaux errants. Les infractions au présent arrêté seront constatées par les agents de la 
force publique et passibles d’une amende..

ENVIRONNEMENT
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LES REMPARTS
Brasserie - Bar - Glacier

7, allée des Marronniers 19230 Pompadour
Ouvert tous les jours de 9h à 2h

Tél: 05 55 73 98 10



LES ÉCOLES

N
L’objectif de la “classe bleue” est d'éviter la noyade en permettant
aux enfants d'acquérir des réflexes pour savoir sortir d'un bassin
sans s'affoler s'ils venaient à tomber dans une piscine. Afin de
favoriser cet  apprentissage, les séances de natation étaient
organisées comme un stage massé. En effet, durant une courte
période les élèves se déplaçaient chaque jour à la piscine du
secteur. 

ECOLE 
ARNAC-POMPADOURS

Les élèves de CE2, CM1 et CM2 ont séjourné à l’espace des mille sources de
Bugeat durant 3 jours grâce à un financement généreux du Lion’s Club. Un
séjour très sportif avec beaucoup d’activités. Au programme: canoé, tir-à-l’arc,
randonnée, VTT, accrobranche, course d’orientation. Les élèves ont su
dépasser leurs limites et faire preuve d’entraide. Ce fut un séjour plein de
bonne humeur et de joie. 
En lien avec le projet de tour du monde de l’école maternelle qui s’est arrêté
cette année en Amérique du nord et a permis plus précisément de découvrir
l’univers des indiens , les élèves des deux classes se sont rendus à la ferme    
« Les maisons rouges » de Chabrignac pour une journée de découverte et de
pratique.
La classe de GS-CP s’est rendue au jardin de la Graine Indocile pour clotûrer
une séquence d’apprentissage sur le cycle de vie et la protection des insecte. 

 atation

Séjour sportif à Bugeat 

Comme les indiens 

 orties de fin d’année
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LES ÉCOLES

S

L
L’école participe à cette journée qui permet aux élèves d’exposer leurs
productions artistiques sur un thème commun et un jour national dans
Pompadour.

 pectacle de l’école 
Cette année l’école a souhaité mettre en avant un domaine
alliant pratique sportive et artistique: la danse. Il a été décliné
de deux manières, la découverte du HIP HOP pour les plus
grands et des danses traditionnelles pour les plus petits. 
Les enseignantes ont mis en place des séances régulières
d’entrainement afin de pouvoir présenter le travail des élèves
aux parents. 

Les élèves de GS, CP, CE1, CE2, CM1 et CM2 ont pu bénéficier durant une grande majorité des séances de
l’expérience d’un professionnel, Nicolas de la compagnie Multifa7 afin de pratiquer le HIP HOP.
Nous avons pu réaliser un spectacle de grande qualité: chorégraphies, jeux de lumières et de sons (réalisés par un
parent) et l’association des amis de l’école qui nous a permis de passer une agréable soirée. 

 a journée de la Grande Lessive 
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S orties sportives des maternelles 

Multijeux
De nombreuses activités ont été proposées : courir, sauter, lancer.
Pour finir, une chorale a été organisée réunissant tous les élèves
autour d’un chant commun. 
Lutte
Cette sortie a eu lieu au gymnase de Pompadour avec l’école de
Saint-Sornin.
Les élèves s’étaient entraînés à plusieurs petits jeux dont “les
voleurs”. 

C arnaval à l’école  

Les élèves ont pu se déguiser et parader accompagnés de leurs
enseignantes jusqu’au château de Pompadour. 

LES ÉCOLES
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N            oël
Un moment attendu avec impatience par les élèves. Ces moments merveilleux de l’hiver où le
froid accompagne la venue du Père Noël. 
Cette année, encore nous attendons la neige pour l’accompagner.  Sûrement se présentera-t-elle à
nous comme l’année précédente aux mois de janvier et de février, nous offrant ainsi de
merveilleux jours d’école enneigés. 

L es concerts JMF et “Ecole et cinéma” 

Les élèves de toutes les classes ont pu assister à des
concerts musicaux permettant  de se plonger, grâce aux
différents instruments de musique, dans un monde
imaginaire. 
Ils ont également assisté à des courts ou longs métrages
développant ainsi l’éveil à la culture cinématographique. 

Jour de 
classe

sous
la neige

Arrivée 
du 

Père Noël 

à l’école

Grâce à la relation de confiance avec la mairie, les moyens importants
alloués et l’investissement des agents municipaux, l’école continue
d’évoluer pour offrir d’excellentes conditions de travail pour les élèves
comme pour les enseignantes. Les élèves de maternelle ont retrouvé à la
rentrée des vacances de Novembre une école rénovée. 

Travaux de l’école maternelle

LES ÉCOLES
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L’ année scolaire
 2023-2024

Rentrée septembre 2023

Mme
Béchade

CP-CE1

Mmes
Puygrenier
et Genty

TPS-PS-MS

Mme
Lanneau

MS-GS

Mmes Juge
et Alfare

CM1

Une
enseignante
spécialisée

Mme
N’Diaye

CE2-CM2
92 élèves 

RUGBY

Les élèves ont participé à
une rencontre inter-école

organisée par l’USEP et le
club local de rugby CAP

Annulée pour cause
d’intempérie. Nous aurions
dû tous nous déplacer à

Uzerche. 

COURSE
D’ORIENTATION

Les élèves se sont orientés
dans un domaine naturel
à la recherche de balises. 

ATHLÉTISME

Rencontre au stade de
Lubersac. Plusieurs ateliers: 

sauts, lancers, courses de
relais et de vitesse ...

CROSS

RANDONNÉE 2023

RENCONTRES
SPORTIVES

Les élèves se sont préparés
au cross départemental qui

a lieu cette année au
Haras de Pompadour

EchangesPompiers 

Infirmière

Gendarmes

Cette intervention a permis  de
répondre à certaines

interrogations des élèves.

Les élèves de l’élémentaire ont appris
à repérer et traiter les situations de

harcèlement scolaire. 
Ils ont pris conscience des

conséquences juridiques ou pénales
que cela entraîne.

Les élèves d’élémentaire ont
échangé autour de situations

domestiques dangereuses.
Les CE1 et les CE2 ont eu la
chance de pouvoir visiter la

nouvelle caserne.

LES ÉCOLES
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LES AMIS DE L’ECOLE
L’année 2023 a été marquée par de nombreuses actions portées par les maîtresses en relation avec l’association des parents d’élèves ce qui nous 
a permis de présenter un bilan positif lors de l’assemblée générale réunie le 27 septembre. 

Voici les actions de récolte des fonds mises en œuvre en 2023 :
A la rentrée, les cartes de membres ont été proposées à toutes les familles, tout comme la vente des photos de classe et individuelles. 
Le 11 Novembre s’est tenue une bourse aux jouets à la salle polyvalente de Pompadour.
En mai, nous avons renouvelé la vente de plants de légumes et de fleurs bio fournis par le lycée agricole de Voutezac. 
L’année s’est terminée par la traditionnelle vente de sapins de Noël.
Les Amis de l’école ont également prévu d’être présents au marché de Noël 2023 avec un stand ou vous pourrez retrouver nos traditionnels Quarts 
d’Ecu. 

Voici quelques actions qui ont pu être financées en 2023. 
Le transport et les entrées à la cité des insectes pour les PS/MS et GS, le transport pour les sorties JMF, le projet autour de la ferme équestre 
pour les MS/GS, 3 jours et 2 nuits en classe de découverte pour les CE2, CM1 et CM2 à Bugeat, l’achat des ingrédients pour la confection des 
gâteaux d’anniversaire et le goûter de fin d’année, l’adhésion à l’association USEP, le transport pour la randonnée USEP, les contrats d’assurance 
(établissements et association), divers petits achats de matériel pédagogique et les achats de jeux et de biscuits à Noël.

Lors de l’assemblée générale du 27 septembre, le bureau a été modifié :
Présidente : Ludivine FAYOLLE
Vice-président : Louise CATEL
Trésorière : Alexandra GOURDON 
Trésorière adjointe : Nadège CAILLAUD
Secrétaire : Céline LAURENT
Secrétaire adjointe : Sophie MALARTIC
Pour récolter des fonds pour l’année scolaire 2023-2024, le bureau a décidé de renouveler la vente de sapins et de plants, la bourse aux jouets, les 
photos de classes, la présence au marché de Noël et il est également prévu un concours de pétanque au mois de juin : 

Ces fonds permettront le financement des différentes sorties proposées au cours de l’année scolaire. Le coup de pouce au Père Noël est bien 
évidemment prévu lui aussi.

Nous remercions les maîtresses, les parents, les commerçants et artisans du pays de Pompadour et la municipalité de Pompadour pour leur aide et 
leur générosité lors des manifestations.

Le bureau
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Encore une année bien remplie à l’EHPAD.

Le personnel de l’EHPAD et son association 
ont pu proposer de multiples animations aux 
résidents pour apporter un peu de soleil dans 
l’établissement. 

Le 16 mars, la Polynésie était à l’honneur, ce 
territoire français souvent méconnu a fait 
l’objet d’une thématique pendant toute une 
semaine : présentation d’objets, discussions 
sur les coutumes… pour finir par un repas 
proposant les spécialités locales, animé d’une 
part par Onaaki, aide-soignante de l’EHPAD 
originaire des Marquises et, d’autre part par le 
groupe « fiesta du monde ».

Le 24 avril, le groupe Piu Ribato proposait un 
magnifique concert de musique classique avec 
2 violons et un piano. 

Le 30 juin, l’établissement organisait son 
traditionnel barbecue des familles avec le 
groupe « Couine en dos et cha danse » suivi le 
02 septembre, le second repas des familles sur 
le thème de la mer a été animé par Béatrice 
Marani. Nous remercions les familles et proches 
d’être venus nombreux à ces deux repas festifs 
pour le plaisir des résidents.

Au-delà de ces évènements, l’EHPAD et 
l’association proposent de nombreuses 
animations pour égailler le quotidien des 
personnes âgées : gymnastiques douces, 
ateliers multiples (manuels, mémoires, 
cuisine…), musicothérapie, et reprise des après-
midi équithérapie.  

Enfin, chaque trimestre, des repas à thèmes 
font voyager les résidents vers un autre 
département ou un autre pays.

Pour finir, nous remercions Mme Claude 
Pierron, pour l’animation, chaque lundi, 
d’atelier lecture, dans le cadre du programme 
« lire ensemble » de l’UDAF. 

Nous profitons de cet article pour faire appel à 
tous les bénévoles qui souhaiteraient partager 
nos petits bonheurs que ce soit en rendant 

des visites aux résidents, mais aussi en nous 
accueillant lors de petites sorties ou, en nous 
faisant bénéficier de vos savoir-faire par une 
présentation d’un métier, d’une passion ou d’un 
petit spectacle. 

Venez agrémenter les journées de nos 
résidents…

Evaluation des EHPAD

Depuis la loi du 2 janvier 2002 rénovant l’action sociale et médico-sociale, les établissements 
ont l’obligation de procéder à une évaluation régulière de leurs activités et de la qualité des 
prestations qu’ils délivrent. 

Au-delà des obligations légales, la procédure d’évaluation constitue une formidable 
opportunité d’accompagner les structures dans la promotion de la culture d’amélioration 
continue de la qualité en faveur des usagers. Les établissements et services doivent faire 
procéder à cette évaluation selon une procédure élaborée par la Haute Autorité de santé : 
9 thématiques et 157 critères sont vérifiés, à la fois, auprès des résidents, des représentants 
des familles, des professionnels et de l’encadrement de l’établissement.

Fin octobre, 2 évaluateurs habilités par la Haute Autorité de santé (HAS) sont intervenus 
dans la structure pour vérifier si l’EHPAD répondait au cahier des charges du référentiel 
HAS.

Le rapport délivré par les évaluateurs confirme que l’établissement répond non seulement 
au cahier des charges mais qu’il optimise l’accompagnement par une appréciation générale 
« établissement de très bon niveau ». 

Cette évaluation est pour chacun d’entre nous, une reconnaissance appréciée du travail 
effectué chaque jour auprès des résidents. Maintenant, charge à nous de « maintenir le cap » 
et de poursuivre notre démarche d’amélioration continue de la qualité, tout en développant 
nos services et missions auprès des personnes âgées du secteur.

MAISON DE L’ENFANCE -CRÈCHE

L’EHPAD et son association « Des racines et des doigts » 

Vous avez 65 et plus
Vous voulez vous investir pour « un bien vieillir »

C’est le bon moment pour de bons conseils !
N’hésitez pas à prendre RDV

05.55.73.99.93
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Pour tout renseignement concernant
la Maison des Loupiots,

Contactez Marie PEYRAMAURE-SEMBLAT
au 05.55.98.02.43

lesloupiots@lubersacpompadour.fr

Depuis plus de 4 ans, l’EHPAD a ouvert ses 
portes à l’ensemble des personnes de plus de 
65 ans vivant à domicile, en leur proposant une 
consultation gratuite, pour un « bien vieillir ».

Cette action innovante, financée par l’Agence 
Régionale de Santé, permet à tout un chacun, 
d’obtenir des outils pour agir sur les processus 
du vieillissement. 

Tous les mardis, sur rendez-vous, 5 spécialistes 
(diététicienne, psycho-praticienne, 
ergothérapeute, éducateur d’activité physique 
et médecin gériatre) vous rencontreront autour 
d’une évaluation globale multidimensionnelle, 

aboutissant à un plan personnalisé de soins.

Chaque consultation est conduite autour 
d’entretiens individuels avec pour objectifs 
de vous aider à détecter les signes de fragilité 
naissants, souvent mal identifiés. L’intérêt d’un 
dépistage précoce est de retarder l’apparition 
de maladies en dépistant en amont les 
possibles vulnérabilités, et en adaptant des 
attitudes et modes de vie favorables pour un 
« bien vieillir » et, ainsi améliorer, sa qualité de 
vie, en prévenant l’apparition ou l’aggravation 
des incapacités fonctionnelles et en retardant 
une perte d’autonomie.

Vous pouvez également demander soit 
en direct, soit par l’intermédiaire de votre 
médecin traitant, l’intervention à domicile, 
d’un des 4 spécialistes.

Vous pouvez prendre rendez-vous du lundi 
au vendredi, de 9h à 16h au 05.55.73.99.93 ou 
par mail à consultation.bienveillir@ehpad-
pompadour.fr

Un vieillissement réussi passe par une 
détection précoce.

La Maison des Loupiots

La Crèche se situe dans l’enceinte de la Maison de l’Enfance sur la 
commune d’Arnac-Pompadour.

L’établissement propose différents types d’accueil : 

• L’accueil régulier : mode de garde avec réalisation d’un contrat afin de 
répondre aux besoins des familles (jours, horaires).

• L’accueil occasionnel : c’est un temps d’éveil, de socialisation pour 
l’enfant dont les parents sont en congé parental, en recherche d’emploi…

• L’accueil d’urgence : celui-ci est réservé aux familles qui doivent faire 
face à un évènement imprévisible d’ordre familial, professionnel…etc…
dans la limite des places disponibles.

• Accueil d’enfants porteurs de handicap.

L’équipe de la Maison des Loupiots est composée de :  3 auxiliaires de 
puériculture ; 3 auxiliaires de crèche titulaire d’un CAP Accompagnement 
Educatif Petite Enfance ; 1 infirmière ; 1 éducatrice de jeunes enfants et 1 
agent technique.

L’équipe porte un intérêt tout particulier au respect du rythme de 
l’enfant mais aussi à l’accompagnement à la parentalité, notamment sur 
des temps d’échange avec les parents (transmissions ou fêtes).

Les temps d’activités sont proposés en petits groupes : ils tiennent 
compte de l’âge des enfants, de leur rythme et de leurs besoins. Ils ont 
pour finalité d’éveiller leur curiosité et de favoriser leur socialisation.

MAISON DE L’ENFANCE -CRÈCHE

Une consultation gratuite pour un vieillissement réussi 
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Julie Ruocco interviewée
par Marie-France Ravel (de Radio PAC)

pour le prix des lecteurs corréziens 2022-2023
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La nuit de la lecture avec Sonia Fournet-Pérot 
Première nuit de la lecture en janvier pour la médiathèque de Pompadour (et 7e en France) avec un report le 17 février pour cause de neige à la date 
initiale. L’auteure Sonia Fournet-Pérot, invitée de l’équipe des médiathèques pour son ouvrage Datura Song paru aux Ardents Éditeurs, a envoûté de 
ses histoires sombres et mystiques les murs de la médiathèque…
Une nuit de la lecture avec le thème de « la peur » pour une soirée électrique, horrifique, sur fond de musique « rock’n’roll » !
Un décor « vampirique-Dracula » a emporté le public venu nombreux à cette première édition et écouter l’échange diabolique entre l’autrice et les 
bibliothécaires pro et bénévoles.
Sonia Fournet-Pérot, spécialiste des histoires ancestrales de sorcellerie limousine, conte son univers gothique, mélangeant la magie noire et la 
mythologie. Elle entraîne ce soir-là son public à la découverte de l’herbe du diable (la Datura) en Limousin !
Une soirée sans nul doute à refaire dans le Pays de Lubersac-Pompadour…

Hors les Murs : un succès qui se poursuit pour la 3e année
La collaboration avec le centre culturel La Conserverie se poursuit pour la 3e année après un hommage à Jean de La Fontaine et Molière…un nouveau 
« Hors les Murs » a vu le jour cet été dans les communes partenaires de Beyssac et Troche afin d’y présenter le nouveau spectacle : 
« La Provence, hommage à Frédéric Mistral, Alphonse Daudet et Marcel Pagnol ».
Sur un même plateau se sont donc réunis Mistral, Daudet et Pagnol. Un gros travail d’équipe entre le pôle Culture de la communauté de communes 
de Lubersac-Pompadour (médiathèque et centre culturel), Marie-France Ravel, Danièle Delord, Pierre Chabassier et les bibliothécaires côté création 
de dialogues et choix des textes. Mélangeant figuration, narration et dialogues entre les trois auteurs sacrés de la littérature française, des scènes de 
leurs œuvres jouées : entre autres, Le sous-préfet au champ, La chèvre de Monsieur Seguin, La gloire de mon père.
Une trentaine de bénévoles réunis, avec un challenge : intégrer des enfants au spectacle.
Pour les élues à la culture, ce spectacle permet « d’aller dans nos campagnes illustrer la culture, et de déplacer le centre culturel, faire participer les 
enfants, arriver à les capter autrement, mélanger les générations pour un résultat très constructif ! »
Quinze enfants âgés de 8 à 14 ans ont répondu à l’appel. Un spectacle vivant, en habits traditionnels provençaux (et avec l’accent bien sûr) dans lequel 
se sont mêlés également occitan et musique avec Olivier l’accordéoniste, puis « le bouquet final tel un feu d’artifice » pour les organisateurs : le chant 
provençal La Coupo Santo de Frédéric Mistral (1867).
La médiathèque a agrémenté en plus, cette année 2023, d’histoires de contes pour petits et grands, d’animations estivales « fabrique et emporte tes 
créations » pour les plus jeunes, d’expositions en ses murs comme avec l’église en Bas-Limousin, ou la styliste Corrézienne Jane Duverne, du prix de 
l’album jeunesse en collaboration avec la BDP de la Corrèze et les écoles du territoire, du prix des lecteurs Corréziens, du renouvellement de ses 
collections en fond propre, d’animations-expositions sur les communes du Pays de Lubersac-Pompadour et bien plus encore à venir pour l’année 2024 ! 

Petit rappel, l’adhésion est gratuite jusqu’à 18 ans ! la carte médiathèque est valable dans les 2 médiathèques pour vos prêts et retours, l’ouverture 
toujours les mardis, mercredis, vendredis, samedis pairs à Pompadour et impairs à Lubersac, vos comptes, consultations, et commandes en ligne 
depuis le site : https://mediatheques.lubersacpompadour.fr/
Téléphone : 05.55.73.49.96 
Email : mdpompadour@lubersacpompadour.fr

EVENEMENTS DANS LA VIE DE LA MEDIATHEQUE EN 2023…ET QUELQUES NOUVELLES…
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Mais d’abord, qu’est-ce que les Terres de Corrèze ??

Vous êtes encore nombreux à vous demander que représente cette appellation. « Terres de Corrèze » 
symbolise la volonté des 3 communautés de communes : Pays d’Uzerche, Vézère Monédières Millesources 
et Pays Lubersac-Pompadour, de travailler ensemble au développement touristique du territoire. Depuis 
2020, un seul Office de Tourisme œuvre à la promotion des 43 communes qui s’étendent des bords de 
l’Auvézère au sommet des Monédières, en passant par la vallée de la Vézère. En 2023, la commune de 
Bugeat a rejoint l’une des 3 ComCom, ce qui porte le territoire de compétence de l’office de tourisme à 
44 communes.
Il s’agit de faire la promotion de ces 3 territoires en parlant d’une seule voix, dans le but d’avoir un poids 
plus important en termes de communication et de disposer d’une offre touristique plus « alléchante » pour 
les journalistes, blogueurs et autres médias toujours en quête de sujets croustillants…

D’ailleurs, l’offre touristique de « Terres de Corrèze » représente plus de 5 500 lits marchands (différents des lits chez la famille, les amis ou en 
résidences secondaires) dont 47% des lits en campings, 28% en locations et meublés, 18% en hébergements collectifs et 7% en hôtels. 

Le territoire « Terres de Corrèze », c’est : 23 campings (9 classés 3 étoiles), 14 hôtels (1 classé 4 étoiles et 6 classés 3 étoiles), 324 meublés de tourisme 
(69 classés 3 étoiles et 20 classés 4 étoiles), 70 chambres d’hôtes (labellisées gîtes de France ou chartées Terres de Corrèze), 9 hébergements 
insolites (cabanes, yourtes, lodges, toues cabanées, équilodge…), 10 gîtes de groupes ou d’étape, 1 résidence de tourisme 3 étoiles, 2 villages de 
vacances et 2 auberges collectives. 
A ces hébergements déclarés, se rajoutent tous ceux qui sont vendus sur les plateformes de renom ; pour ces derniers on peut seulement regretter 
que l’office de tourisme n’ait aucun contact avec leurs propriétaires, ne connait pas leur clientèle qui malheureusement est très souvent attendu le 
jour de leur arrivée par « une simple boite à clefs » ! Si les plateformes de vente en ligne reversent bien la taxe de séjour, il apparait que beaucoup 
de ces hébergements ne sont pas déclarés en mairie. La déclaration est une démarche simple et gratuite qui donne une légitimité à l’hébergeur en 
cas de plainte ou d’incident.
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Office de Tourisme Terres de Corrèze

Siège : 10, place de la Libération - 19140 UZERCHE 
Mail : accueil@terresdecorreze.com

Tél : 05 55 73 15 71
Web : www.terresdecorreze.com

L’Office de Tourisme se dote d’un nouveau site Internet.

Outil indispensable à la promotion du territoire, ce site internet est le fruit 
de plusieurs mois de travail de la part de toute l’équipe en collaboration 
avec les agences Iris Interactive et Webetics.
Production de contenus, reportages photos et qualification des 
informations, rien n’a été laissé au hasard pour mettre en valeur les 
atouts de la destination. Il vise à promouvoir l’offre touristique du 
territoire à travers des thématiques identitaires, des articles, des 
conseils et astuces. La totalité du site est conçu pour la mise en avant 
des prestataires des Terres de Corrèze.
Mis en ligne fin juin, vous pouvez le consulter à l’adresse : www.
terresdecorreze.com 

Des retombées médiatiques pour nos Terres de Corrèze !

Des médias séduits par nos atouts : Patrimoine remarquable, paradis des 
sports nature, évènements et terroir authentique, sont autant de sujets 
pour mettre en avant notre destination. En 2023, l’Office de Tourisme a 
été sollicité par de nombreux médias et a participé à plusieurs accueils 
presse.
TV : C8 avec Vive la France, France 3 avec Les Carnets de Julie, France 
3 avec Le Temps d’un Détour, Arte avec Invitation au Voyage, France 5 
avec Échappées Belles
Radio : France Bleu Limousin avec les baladeurs de l’été, Dans les rues 
du Limousin
Presse quotidienne et régionale : La Montagne, la Vie Corrézienne, Le 
P’tit Corrézien
Magazines tourisme, voyages et sports : Détours en France, Mag Sud-
Ouest, Randos Balades, Pays du Limousin

Presse étrangère : Frankreich Erleben (mag trimestriel allemand 
exclusivement consacré à la France).
Blogs et réseaux sociaux activités outdoor, voyages : David Genestal 
pour Mon GR préféré 
Site d’actualité : Ouest-France Pays de Loire
Guide de voyage : le Limousin insolite et secret (éditions Jonglez)

Générateurs de notoriété et de retombées pour l’écosystème 
touristique, ces opérations presse sont pour la plupart menées en 
collaboration avec Corrèze Tourisme et impliquent la participation 
active de prestataires du territoire.

Promotion gratuite de vos évènements

L’Office de Tourisme Terres de Corrèze assure la promotion des 
événements ouverts au grand public (et non réservé aux adhérents 
d’une association) qui ont lieu sur les 44 communes du territoire.
Pourquoi informer l’Office de tourisme ?
Parce que toute l’année, c’est auprès de nous que se renseignent les 
visiteurs en séjour ou de passage, et les habitants en quête de sorties ; 
que ce soit dans nos bureaux d’accueil, sur notre site internet ou sur nos 
réseaux sociaux. 
Pour les organisateurs qui ont une page Facebook, diffuser les 
manifestations uniquement votre page, ne veut pas dire que l’Office 
de Tourisme en sera informé. A ce jour, trop de manifestations ne 
sont pas portées à notre connaissance, ce qui est pénalisant pour les 
organisateurs et pour les personnes en recherche d’informations.
Si vous souhaitez promouvoir vos évènements, contactez-nous par 
mail : accueil@terresdecorreze.com pour recevoir le formulaire. Une 
fois le formulaire validé, nos équipes analyseront votre demande en vue 
de valider sa diffusion. L’Office de Tourisme Terres de Corrèze se réserve 
le droit de ne pas publier les informations contraires à sa ligne éditoriale 
ou qui seraient incomplètes.

Rendez-vous en Terres de Corrèze» chaque semaine sur Radio PAC. 

Un panorama de l’actualité touristique pour découvrir les communes, les 
événements et les incontournables de Terres de Corrèze.
«Rendez-vous en Terres de Corrèze» : une nouvelle émission à suivre en 
direct chaque vendredi à 9h30 sur Radio PAC avec Nathalie Jumelle de 
l’Office de Tourisme ou à retrouver en podcast sur radiopac.fr

les Carnets de Julie
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Haras national de Pompadour – un support 
pour les acteurs cheval locaux

Au sein de la cité du cheval de Pompadour, 
l’Institut français du cheval et de l’équitation 
(IFCE) dispose de plusieurs sites hébergeant 
diverses missions de l’établissement et d’autres 
assurées par des acteurs locaux ou nationaux 
qui animent ces lieux chargés d’histoire.
Ainsi les associations poursuivent leurs activités 
via la mise à disposition conventionnée des 
infrastructures et, si nécessaire, de l’expertise 
des agents de l’IFCE dans leurs différents 
domaines de compétences. En collaboration 
avec la Mairie de Pompadour, la communauté 
de communes ou les services du département 
et de la région, les différentes associations 
proposent leurs prestations autour du cheval, 
sur leurs périmètres respectifs.
La Société des Courses de Pompadour pour les 
courses hippiques sur l’hippodrome ; Scènes 
de Manège pour les activités touristiques 
côté château ; et la SCHP, Pompadour – cité 
du cheval, E-Quitteam, la SHF et d’autres 
associations intervenant occasionnellement 
pour les activités équestres et évènementielles 
sur le stade équestre du Puy Marmont ; 
animent ces activités qui placent Pompadour 
comme une terre d’excellence pour la filière 
équine.

Une saison 2023 réussie 

Cette année, ce ne sont pas moins de 
21 compétitions équestres nationales et 
internationales (de 1 à 4 jours de concours 
chacune), 1 compétition canine, 11 réunions de 
courses hippiques et plus de 25 animations 
touristiques d’envergure qui ont été accueillies 
sur les infrastructures de l’IFCE.
• Au Puy Marmont, de beaux moments de 
sport se sont déroulés dans les 3 disciplines 
olympiques mais aussi dans le domaine de 
l’élevage. Les cavaliers et éleveurs répondent 
toujours présents aux différents évènements 
proposés afin de préparer leurs chevaux 
et prendre part aux grandes échéances 
nationales et internationales.
• Sur l’hippodrome, les réunions du meeting 
2023 ont rencontré un franc succès. Les 
investissements menés par la Société 
des courses permettent de proposer aux 
professionnels un site de qualité. Les courses 
de plat, et d’obstacles séduisent les visiteurs 

par la variété des programmes et animations 
proposées. 
• Au château et à l’orangerie, les animations 
touristiques continuent d’enchanter le 
public toujours plus nombreux à profiter des 
nombreuses activités proposées par scène 
de Manège et son équipe de bénévoles très 
investie.
Hormis le cheval, les sites IFCE continuent 
d’accueillir également des évènements non 
équestres tels que la Favorite, le concours 
national des lévriers ou encore la fête des 
plantes.

La traditionnelle journée du cheval du 15 
aout, largement honorée

Cette fête du cheval du 15 aout 2023 fut 
une grande réussite ! Tandis qu’au château 
gala et spectacles affichaient complet tout 
le week-end, les visiteurs ont été également 
très nombreux sur l’hippodrome pour assister 
aux diverses animations ainsi qu’aux courses 
hippiques. Le fameux Grand Cross a ainsi 
fait vibrer plusieurs milliers de spectateurs 
présents dans les tribunes et sur le bord de 
piste.
Sur le stade équestre du Puy Marmont, la 
Société de Concours Hippique de Pompadour 
(SCHP) accompagnée des équipes de l’IFCE et 
de Pompadour cité du cheval mis à disposition, 
a pu renouer avec le prestige d’une épreuve 
Pro 1 – 1m45 à laquelle 47 cavaliers ont 
répondu présents pour le plus grand plaisir 
des spectateurs.

30ème anniversaire de la grande semaine de 
Pompadour

Pompadour est un terrain plébiscité pour le 
concours complet d’équitation. La 30ème 
édition de la Grande semaine de Pompadour a 
une fois de plus tenu ses promesses. Organisée 

du 13 au 17 septembre par la Société Hippique 
Française (SHF), en collaboration avec 
l’IFCE, l’Association nationale de l’Anglo-
Arabe (ANAA) et le soutien de l’association 
Pompadour cité du cheval continue de montrer 
les bonnes synergies entre les différents 
acteurs impliqués. 
Durant cet évènement, Monsieur Etienne 
Desplanques, préfet de Corrèze, s’est déplacé 
à Pompadour pour découvrir les différents 
sites de l’Institut français du cheval et de 
l’équitation (IFCE) et leurs enjeux au sein de 
la cité du cheval corrézienne et échanger avec 
le président de son conseil d’administration 
et la direction générale. La diversité des 
missions, leur lien avec les services de l’Etat 
et l’avenir des sites non dédiés aux missions 
que l’Etat demande à l’IFCE d’assurer, ont pu 
être abordés. Cela facilitera, sans nul doute, 
les échanges futurs concernant les différents 
sujets liés à Pompadour.

La génétique de Chignac valorisée

Qu’ils soient toujours propriété de l’IFCE, ou 
au travers de leurs carrières respectives, les 
produits issus de l’élevage de Chignac ont 
brillé cette année dans plusieurs catégories. 
Ainsi pour le sport, Eragon Pompadour est 
devenu Champion de France et international 
des Mâles 2 ans AA sections 1&2 lors de la 
grande semaine de Pompadour. Son frère Eirin 
de Pompadour, a su lui séduire les juges lors 
de la Grande semaine de Fontainebleau dans 
la discipline du saut d’obstacle en mettant en 
avant sa régularité, son style, son aptitude et 
sa franchise. Autre souche génétique, mais 
non moins talentueuse, Edelweis Pompadour 
a débuté les épreuves de niveau Pro 1 sous 
la selle de l’écuyer en chef du Cadre Noir, 
le Colonel Thibaut Vallette. Côté courses, 

Institut français du cheval et de l’équitation (IFCE)
(HARAS NATIONAL DE POMPADOUR, SIEGE ADMINISTRATIF ET SIRE)
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Une vitesse supérieure enclenchée dans la dématérialisation 

Afin de poursuivre et d’accélérer la transition vers la dématérialisation des démarches SIRE, et de mieux répondre aux besoins de la filière, deux 
diagnostics ont été menés. L’un pour évaluer la remise à niveau nécessaire sur les aspects informatiques et l’autre afin d’optimiser les processus et 
modes de fonctionnement du SIRE.
Des plans d’action pour les 4 prochaines années vont être mis en place afin de mener une transformation efficace pour les utilisateurs (internes et 
externes) et d’accompagner le changement pour l’ensemble des agents IFCE impliqués.

L’IFCE engagé dans le programme Services Publics +

La qualité et l’efficacité des services rendus aux Français est une priorité 
du Gouvernement portée par le Ministère de la transformation et de 
la fonction publique. En tant qu’établissement public et dans la lignée 
de la démarche qualité suivie depuis des années, l’Institut français 
du cheval et de l’équitation s’engage chaque jour pour améliorer la 
qualité de sa relation avec ses usagers, notamment au travers de ses 
services administratifs SIRE.
Afin de mener à bien ces engagements, un suivi des critères est réalisé 
chaque année et un plan d’action est mis en place afin de répondre 
aux mieux aux utilisateurs des services proposés par l’IFCE.

Répondre aux besoins de la filière

Afin de faciliter la diffusion de données et des informations, le service diffusion internet propose des nouveaux outils, plus ergonomiques. En 2023, 
2 outils majeurs facilitant la diffusion des connaissances ont été rénovés ;
• Un nouveau module de webconférence permet désormais à un plus grand nombre d’internautes d’assister à des présentations d’agents IFCE et 
d’experts. 
• Une nouvelle version plus moderne et plus accessible de l’outil Stats et Cartes produit par l’IFCE a été mise en ligne. Elle permet d’accéder à des 
données chiffrées de la filière équine, selon une répartition thématique.

Caroline Teyssier, Directrice du SIRE et Adjointe au Directeur général de l’IFCE
en charge des sites de Pompadour.

Vertigo Pompadour s’est plusieurs fois illustré 
sur les hippodromes en remportant plusieurs 
courses d’importance.
Ces bons résultats mettent en avant la qualité 
de la sélection génétique et les bons résultats 
des méthodes d’élevage des agents IFCE 
impliqués sur le Domaine de Chignac.

Au galop vers 2024 !

Sport, courses, tourisme et évènements 
restent au programme de cette année 2024 
et l’ensemble des acteurs s’impliquent à 
continuer de faire briller Pompadour comme 
cité du Cheval sur le plan local, national et 
international.

IFCE (siège administratif et SIRE)

Un nouveau contrat d’objectifs et de 
performance pour l’établissement
Un nouveau contrat d’objectifs et de 
performance (COP) avec l’état a été signé le 
7 juillet 2023 par le ministre de l’agriculture, 
donnant à l’IFCE un cap stratégique pour les 
cinq années à venir.
Ainsi l’IFCE est conforté en tant qu’opérateur 
public de structuration et de soutien de la 
filière équine et asine. A ce titre, il intervient 
sur les aspects d’accompagnement à la filière, 
de traçabilité des équidés et de soutien 
aux sports équestres. En tant qu’institut 
technique de référence pour les acteurs de 
la filière équine il est également en charge 
du développement de l’expertise et de la 
diffusion de l’information au service de la 
filière. Parallèlement, l’établissement s’engage 
dans une gestion exemplaire de ses ressources 
humaines et de ses moyens matériels.

Ces axes du COP sont un signal positif, car ils 
confortent les missions présentes sur le site 
administratif de l’IFCE situé à Pompadour 
notamment pour tout ce qui concerne la 
traçabilité (base de données SIRE) et les 
fonctions support associées.
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SOCIETE DE CONCOURS HIPPIQUES DE POMPADOUR (SCHP)

L’année 2023 s’est déroulée sans encombre pour la Société de Concours Hippiques 
de Pompadour (SCHP) ! Tous les concours prévus ont tous eu lieu, avec parfois 
quelques caprices météorologiques mais rien qui ne pouvait cette fois empêcher le 
bon déroulement des opérations.

Concours complet : enfin une année « normale »

Après une édition 2022 inachevée à cause de fortes chutes de neige, l’équipe de la SCHP avait à cœur de mener à bien la 9e édition de l’un de ses 
évènements phares de l’année : son concours complet labellisé Grand National, circuit d’élite de la Fédération Française d’Equitation !
Que serait l’organisation d’évènements sans imprévus… Une des écoles participant à la préparation et au bon déroulement du concours a dû annuler 
sa venue ! C’est donc amputés de 15 bénévoles qui participent habituellement à la mise en place du cross que les équipes de l’IFCE, Pompadour 
cité du cheval accompagnés des bénévoles de la SCHP ont travaillé sans relâche pour que tout soit prêt à temps ! Tout est bien qui finit bien : le 
concours a pu se dérouler sans encombre pour le plaisir des spectateurs présents, si ce n’est un épisode de grêle qui a mis les épreuves en pause 
une dizaine de minutes.
La victoire sur cet évènement majeur est remportée par le champion olympique Karim Florent Laghouag associé à Triton Fontaine.

Dressage : les cavaliers au rendez-vous

Cette année, deux concours de dressage ont été organisés par l’association : un en avril et un en juillet.
Le dressage de printemps a remporté un franc succès, dépassant nos attentes en nombre de participants. Etape du circuit régional dressage 
nouvelle aquitaine, de nombreux cavaliers régionaux ont fait le déplacement à Pompadour. 
Celui de Juillet a été plébiscité par les cavaliers amateurs, mais aussi par les professionnels ! ils n’étaient pas moins de 10 partants dans l’épreuve 
phare, la pro élite, plus haut niveau national de la discipline ! Une fréquentation que n’avait pas eu cette épreuve depuis plusieurs années. C’est 
un habitué du concours, Jean-Francois Lagarde qui l’emporte ! On compte également plus de 100 partants en épreuves jeunes chevaux, venus 
préparer leurs championnats de France sur les épreuves labellisées par la Société Hippique Française (SHF). 

CSO : des concours réguliers

Les concours de saut d’obstacles de la saison, au printemps, au 15 aout, et à l’automne ainsi que la tournée des As poney, ont rencontré le succès 
habituel. Les cavaliers de toujours répondent présent, tandis que de nouveaux viennent découvrir ce site de concours exceptionnel.
Le CSO de mai a lancé la saison Obstacle SCHP avec plus de 700 engagés et l’ajout de cycles libres pour les jeunes chevaux suite à de nombreuses 
demandes.
Le concours d’Octobre s’est déroulé pour une fois sous un soleil de plomb (ce qui ne fut pas pour déplaire aux cavaliers et bénévoles) ! Une 
fréquentation légèrement en baisse par rapport au record de l’an dernier mais cela s’explique par le calendrier régional et la finale d’un circuit à 
quelques jours de notre évènement.
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Le 15 août monte d’un cran !

Notre rendez-vous incontournable de l’été 
a monté de niveau ! Cette année l’épreuve 
phare était une 1m45 ! Ils étaient près de 
50 cavaliers à prendre le départ de cette 
épreuve, une belle fréquentation pour ce 
niveau d’épreuve ! Un beau plateau composé 
de cavaliers régionaux et nationaux, et c’est 
le cavalier membre des équipes de France 
et habitué de notre rendez-vous d’été qui 
l’emporte, Olivier Robert !
Le public a répondu présent tout au long 
du week-end, ils ont notamment pu assister 
parmi les trois soirs de nocturne au « CSO des 
Jockeys » en collaboration avec la Société des 
Courses, où nos camarades turfistes ont mis 
l’ambiance et fait vibrer les gradins remplis. 

Rendez-vous en 2024

Et justement en 2024 la SCHP vous donne 
de nouveau rendez-vous pour 6/7 nouvelles 
dates que vous pourrez découvrir sur le site ou 
le Facebook de l’association. Au programme, 
du sport, des chevaux, des animations et des 
moments forts à vivre ensemble. 
Pour cette année olympique, en coopération 
avec la Fédération Française d’Equitation, 
l’association organisera une épreuve de 
concours complet international CCI4*S 
associée à son étape du circuit Grand 
National. Les prétendants à l’équipe de 
France Olympique devraient s’y retrouver afin 
de gagner leur place en sélection nationale 
pour les Jeux de Paris 2024.
L’association continuera également à se 
mobiliser pour offrir des concours de qualité 
aux cavaliers et du beau spectacle pour les 
visiteurs, notamment pour le Concours de 
Saut d’Obstacle du 15 août !
Passionnés de chevaux ou envie de vivre un 
bon moment en notre compagnie ? N’hésitez 
pas à nous rejoindre dans cette belle aventure 
sportive et humaine autour des chevaux !

Photos : Mélissa MULA
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SOCIETE DES COURSES DE POMPADOUR

Le retour en nombre du public déjà observé au cours de la saison 
2022 des courses de Pompadour s’est confirmé cette année, et même 
amplifié. Les indicateurs du nombre d’entrées payantes au guichet 
et des enjeux PMH ont été dépassés par rapport à ceux de l’année 
dernière. Il faut même remonter 10 ou 11 ans en arrière pour trouver 
des chiffres supérieurs ! Une belle satisfaction pour la Société des 
courses de voir ainsi un hippodrome bien rempli lors des onze réunions 
(pour soixante-quatorze courses disputées), et particulièrement pour la 
grande journée du 15 août qui a une nouvelle fois rassemblé les foules. 
Sur les 15 dernières années, il n’y a qu’en 2013 où davantage d’entrées 
avaient été comptabilisées au guichet. 
Les pistes ont pu bénéficier pour la deuxième saison de l’effet des 
travaux d’arrosage achevés au printemps 2022. Ceux-ci permettent 
de disposer d’un sol beaucoup plus homogène et sécurisant pour les 
hommes et les chevaux, tout en permettant en parallèle d’économiser 
la ressource en eau, sans aucune utilisation de l’eau du réseau public. 
Et même si le nombre de partants s’est parfois révélé un peu faible en 
obstacle – mais ce phénomène est national, Pompadour ne fait pas 
exception – les professionnels ont unanimement apprécié et reconnu le 
travail accompli sur ce sujet. 
La qualité des compétiteurs était aussi au rendez-vous, en premier 
lieu lors du Grand Cross de Pompadour, l’épreuve majeure du meeting 
qui fait partie du Trophée National du Cross, et dont l’allocation avait 
été sensiblement augmentée cette année. La jument grise Born to be 
a Queen, entraînée par le tandem Hector de Lageneste et Guillaume 
Macaire, restait sur sept succès consécutifs et se présentait logiquement 
parmi les favoris. Elle n’a pas déçu. Prenant le train à son compte dès 
le début de l’épreuve, elle ne s’est jamais laissée déborder par un autre 
concurrent et a facilement franchi le poteau en tête, saluée par les 
applaudissements nourris des tribunes. Les locaux Festin Collonges 
et Diablo, entraînés respectivement par Fabien Lagarde et par sa 
compagne Marion Benoit ont complété le podium. Ils se sont par ailleurs 
illustrés à d’autres moment dans l’été : Festin Collonges en remportant 
la préparatoire du Grand Cross et faisant ainsi briller les couleurs de 
Daniel Massis, et Diablo en décrochant deux épreuves réservées aux 
anglo-arabes, dont le prix Dumont Saint-Priest, grand cross pour cette 
catégorie de chevaux. Avec le succès de Born to be a Queen, son jockey 
Kilian Dubourg décroche une quatrième couronne dans le Grand Cross 
de Pompadour, après ses deux victoires avec Drop d’Estruval (2020 et 
2022) et celle obtenue avec Le Grand Babu (2019). Pour l’entraîneur 
Guillaume Macaire, c’est le onzième succès consécutif dans l’épreuve, le 
quinzième au total ! 

Outre les autres belles épreuves du jour (Grand Steeple, Grande Course 
de haies notamment), le 15 août était également pour la première fois 
le théâtre des championnats de France de cross à poneys. Trois courses 
étaient disputées dans trois catégories différentes se distinguant par 
la taille des poneys au départ et l’âge de leurs cavaliers. Ces épreuves, 
très spectaculaires, mettaient aux prises des enfants ou adolescents 
qui conduiront peut-être plus tard leur carrière dans le monde des 
courses, comme jockey par exemple. Tous ont reçu les encouragement 
nourris du public lors d’arrivées très disputées et ont été généreusement 
récompensés par les différents partenaires de l’événement. 
Autre épreuve majeure du calendrier, le Grand Prix de Pompadour est 
la principale course de la saison en plat. Le sable de la piste a souri à 
Paper Trophy, un cheval entraîné en Espagne par Ramon Avial Lopez 
lequel n’avait encore jamais remporté le Grand Prix. Paper Trophy s’était 
quant à lui imposé à deux reprises dans des épreuves labellisées Quinté 
+ en 2022. Il s’agissait donc d’un concurrent en vue.
Tout au long du meeting, les locaux se sont montrés à leur avantage à de 
nombreuses reprises, en plus des succès de Festin Collonges et Diablo 
déjà mentionnés. Fabien Lagarde a remporté trois autres victoires : deux 
avec Honda Collonges, et une avec Isisdelagarde. Honda Collonges 
était à chaque fois associée à Paulin Blot, jockey de Pompadour qui 
travaille au quotidien pour Fabien Lagarde. La jument grise de Marie 
Chiampo : Evviva, qu’elle a élevée, qui lui appartient et qu’elle entraîne, 
a confirmé sa belle saison de l’an dernier en remportant cette année 
une nouvelle victoire, le cross du 15 août pour les anglo-arabes. Autre 
cheval gris, Crystal d’un Jour, préparé par Alain Séguy, a fait vibrer ses 
supporters en remportant un steeple-chase en juillet à l’âge de douze 
ans ! Première victoire par ailleurs en obstacle à Pompadour pour 
l’entraînement de Benoit Gourdon, installé à Ségur, avec le poulain 
Esteban. Benoit Gourdon a aussi remporté un succès en plat avec Pipas 
Lescribaa. Deux victoires en plat ont également été décrochées par la 
locale Anne-Laure Guildoux avec Le Queen et Estokenia. Du côté des 
propriétaires de la région, Françoise Touzac a connu à nouveau les joies 
du succès avec son Toine de Lenzac, tout comme Jean-Michel Reillier et 
François-Xavier Duny avec leur Greg d’Ecupillac. L’élevage Crouzillac 
du Haras de la Petite Brunie a pour sa part fait naître trois chevaux 
ayant gagné cette année sur leurs terres : Boy de la Brunie, Imune de la 
Brunie et Jocker de la Brunie.

Kilian Dubourg exulte au moment de franchir en tête le poteau 
du Grand Cross avec Born to be a Queen

Franchissement du volpoum pour Festin 
Collonges (ici en 2e position) 

Marion Benoit, Fabien Lagarde et Paulin Blot 
après une victoire d’Honda Collonges
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A côté des courses, de nombreuses animations ont été proposées. 
Certaines récurrentes comme le goûter distribué gratuitement aux 
enfants, la mini-ferme, la structure gonflable, ou encore le stand des 
fraises et des glaces de la ferme des Parettes ou celui des chichis. 
D’autres ont été proposées à l’occasion d’une journée particulière. 
La journée du 2 juillet était par exemple placée sous le signe de la 
solidarité, avec la présence sur l’hippodrome d’Hassen Bouchakour et 
de son étalon Peyo (« Docteur Peyo »), avec lequel il forme l’association 
« Les sabots du cœur » dont le slogan : créer de la vie dans la fin de vie, 
résume une partie de ses objectifs, à savoir accompagner et apaiser les 
personnes en fin de vie. La journée du 9 juillet était centrée sur le bien-
être équin en portant pour la deuxième année le label #RaceAndCare 
pour attester de l’engagement de la filière toute entière sur ce sujet 
central. Lors de cette journée, d’anciens chevaux de courses ont paradé 
au rond de présentation ou ont effectué une démonstration de leur 
nouvelle activité. L’« opération carotte » a permis au public d’aller à leur 
rencontre. Enfin, différents professionnels du bien-être équin étaient 
présents. Le 22 juillet, un samedi, les opérations avaient été décalées 
plus tard dans l’après-midi pour enchaîner dès la fin des courses sur une 
soirée festive lors de laquelle différents food-trucks étaient présents. 
Festive, la soirée du 5 août l’a également été avec le traditionnel repas 
du cochon qui rencontre toujours un grand succès. Le 20 août, jour du 
Grand Prix, place était donnée à l’élégance pour la journée du chapeau, 
avant de retrouver la semaine suivante le Lions Club Limoges Saint-
Martial et son opération « Auto-galop Pompadour » avec la présentation 
de plus de soixante-dix véhicules de collection. A cette occasion, le 
Lions Club a également récolté des fonds en faveur de la jeunesse et 
du handicap. Enfin, partenaire fidèle de la société des courses depuis 
de nombreuses années, Groupama offrait l’entrée sur l’hippodrome à 

l’occasion de la journée de clôture du 3 septembre. La confrérie de la 
pomme du Limousin était également présente lors de ce rendez-vous.
2023 était également une année élective à la Société des courses. 
Le renouvellement des conseils d’administration de toutes les sociétés 
de courses de France a lieu désormais la même année, et le mandat 
est porté à quatre ans. Les élections au sein des structures régionales 
et des sociétés mères ayant lieu ensuite à l’automne. A Pompadour, 
l’assemblée générale a donc voté au mois d’avril. Au sein du conseil 
d’administration élu, le bureau est néanmoins resté quasiment inchangé 
: François-Xavier Duny président, Nicolas Boichot trésorier, Jean-Paul 
Lenfant et Pierre Lachaud vice-présidents, Matthieu Lasternas trésorier 
adjoint et Thibaut Dupuy secrétaire général. 
Parmi les prochains projets, le réaménagement du parking des vans et 
des zones attenantes, avec la construction de nouveaux boxes en dur 
et la réfection des sanitaires, figure dans les priorités pour continuer à 
améliorer l’accueil des professionnels et du public La société des courses 
continue de compter sur le soutien de tous ses partenaires, au premier 
rang desquels se trouvent les collectivités qui aident à la réalisation 
des projets structurants. Ceux-ci contribuent au rayonnement de notre 
hippodrome, comme l’a montré le projet arrosage, présenté et cité 
en exemple lors du dernier congrès de la fédération nationale des 
courses hippiques en septembre, lors d’un atelier sur la gestion de l’eau. 
L’implication et la motivation de tous, bénévoles ou salariés, renforce 
également la dynamique et la renommée des courses de Pompadour. 
Le public fidèle qui nous fait l’honneur de sa présence en nombre, rend 
enfin notre hippodrome on ne peut plus vivant, et unique en son genre. 
Calendrier prévisionnel et non définitif des réunions de courses 2024 : 
26 mai, 30 juin, 7, 13, 20 et 28 juillet, 3, 15, 18 et 25 août, 1er septembre. 

Photos : Maxime DUPUY

Les participants aux championnats de France 
de cross poneys regroupés pour la photo

Crystal d’un Jour et Alain Séguy Greg d’Ecupillac fait briller les couleurs 
de Jean-Michel Reillier

Remise des récompenses du Grand Cross - Prix 
Basile et Bernard Lachaud

Présentation, par son propriétaire Hassen 
Bouchakour, du fameux cheval Peyo
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L’association Pompadour cité du cheval a été créée en fin d’année 2022, en remplacement de Destination Pompadour. Présidée par Alain Tisseuil, 
elle est composée de 5 membres : Scènes de Manège (Château de Pompadour), la Société de Concours Hippiques de Pompadour (SCHP), la Société 
des Courses, E-Quitteam et la mairie d’Arnac-Pompadour, tous acteurs majeurs des activités équestres à Pompadour.
Cette année, l’activité de mutualisation inter-associative et de réflexions à la construction d’un avenir solide se sont intensifiées, tout en poursuivant 
les activités déjà mises en place depuis quelques années. Ses deux salariés  apportent leur soutien aux organisateurs de compétitions équestres 
du Haras national de Pompadour, en participant notamment au Grand National (organisé par la SCHP), à la Grande Semaine de Pompadour 
(organisée par la Société Hippique Française) mais également aux 5 concours dédiés aux jeunes chevaux (organisés par l’IFCE). L’association a 
également pris à sa charge l’organisation des traditionnelles « warm-up », qui ont eu lieu en mars.
Un grand changement à venir en 2024 est le déménagement de la Maison du Cheval, qui sera installée au sein du stade équestre du Puy-Marmont 
et non plus au sein du Château et sa prise en charge par l’association. Elle accueillera les bureaux des associations qui en ont besoin, ainsi que des 
espaces de réunion.

10 et 11 mai 2022 - Manon Cousty

mai 2023 - VIDELO Manon Cousty CCE

POMPADOUR, CITÉ DU CHEVAL
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LECHATEAU DE POMPADOUR

Derrière “Château de Pompadour”, sont associés plus d’une centaine 
de bénévoles de toutes les générations, impliqués dans différentes 
initiatives portées par l’association Scènes de Manège.

Les bénévoles :
· développent et entretiennent le circuit de visite, sous la houlette de 
l’une des deux vice-présidentes, Martine Crouzillac.
· pilotent la boutique, sous la responsabilité de Marijane Lamarche et 
Paulette Maurie. Une boutique qui a vu son chiffre d’affaires s’accroître, 
en 2023 et ce, sans compter les fêtes de fin d’année.
· entretiennent et agrémentent le parc et les jardins, sous les conseils 
et les interventions expertes de Marité, Martine et Patrick qui, tous les 
vendredis, encadrent une joyeuse équipe composée de résidents du 
foyer d’accueil de Pompadour.

· se chargent de tous les petits travaux de maintenance et d’aménagement, 
en lien avec les événements portés par l’association. Jean-Pierre, Pat et 
Daniel sont très souvent en soutien d’Alex, le responsable technique du 
site.
· participent à la mise place et interviennent sur tous les événements 
présentés au château.
· collaborent avec des bénévoles d’autres associations, sur des 
événements portés par des partenaires ou amis.
En clair, depuis 5 ans, ce sont les bénévoles qui font la force et la réussite 
de Scènes de Manège.

Rétrospective 2023
 La saison 2023 a débuté en février, avec l’accueil des premiers groupes. 
65 ont été accueillis et accompagnés sur site, jusqu’à octobre. Soit près 
de 2200 personnes. La boutique a pu être ouverte à chaque visite de 
groupe, grâce à des bénévoles venus suppléer les employées. Parmi ces 
groupes, sont venus au château, de nombreux clubs autos ou motos, des 
entreprises, des associations, des centres de loisirs et des écoles.
· La chasse aux œufs a pu être reconduite pour Pâques, attirant près de 
600 personnes, dans le parc du château.
· Les cavaliers artistes de la compagnie Christophe et Max Hasta Luego 
ont posé leurs valises au château, dès la fin avril. Christophe Max et 
Josyane ont écrit un tout nouveau spectacle, pour cette saison. Intitulé 
Buendia, il a été proposé avec repas, dans une formule que l’on appelle « 
cabaret » et sans, pour 11 spectacles programmés les mardis et vendredis 
de la pleine saison. Près de 4 500 personnes ont profité d’un formidable 
spectacle équestre, sublimement mis en lumière par nos partenaires 
historiques, Utopia. De nombreuses représentations privées ont permis 
à des groupes ou entreprises d’admirer ce qui se fait de mieux dans 
la discipline des arts équestres. Deux spectacles ont pu être exportés 
sur Brive-La-Gaillarde. L’un sur la place de la Guierle, le second sur les 
plages du plan d’eau du Causse. 

· Les Soirées de la Marquise, autre grand succès de l’été 2022, ont été 
reconduites avec de toutes nouvelles saynètes écrites mises en scène 
et jouées par nos bénévoles, sous la responsabilité d’Aurore, Sandrine. 
Un report de date aura fait baisser la fréquentation globale de l’été, 
mais les quatre dates maintenues ont toutes affiché « COMPLET ». Un 
succès que partagent les intervenants de Scènes de Manège avec nos 
partenaires que sont, Utopia, les Amis de Beyssac, la troupe Quo Vadis, 
la Confrérie de la Pomme du Limousin, Cris Bastiane et la Compagnie 
Christophe et Max Hasta Luego.

Les bénévoles des soirées de la Marquise réunis sous le cèdre

foyer de vie pompadour

Max Hasta Luego, artiste de haut vol

Marquise soirée 2023



POMPADOUR CITE DU CHEVAL

#59

· Le circuit de visite évolue sans cesse et 
satisfait véritablement une grande majorité 
de visiteurs (16 330 visiteurs payants 
individuels cette année soit + 5 % par rapport 
à 2022). Des jeux sont proposés en marge 
du circuit, dont un, élaboré par le centre de 
loisirs de Saint-Sornin-Lavolps qui a rencontré 
un véritable succès auprès des familles. 
Chaque mois, une exposition en chassait une 
autre, dans des salles aménagées du château. 
Une belle opportunité, pour les artistes, de 
présenter leurs œuvres à un public plus large. 
La jumenterie de Chignac attire toujours 
autant les amoureux du cheval. Exclusivement 
accompagnées, ces visites sont proposées en 
coordination avec les équipes Ifce de Charlotte 
Geyl. L’association Ô Fil de l’Ô a pu installer, 
dans une nouvelle salle ouverte au public, 
une imposante maquette de la chartreuse du 
Glandier et des panneaux explicatifs relatant 
l’histoire de ce site extraordinaire, visible sur 
la commune de Beyssac, en empruntant le 
canal des moines.
· Il y a désormais de la vie, tous les jours, au 
château. Les espaces sont partagés avec les 
Écuries des Colombes qui exploitent les écuries 
l’Orangerie et Caroline Poulain qui propose 
des balades équestres de tous niveaux, dans 
le domaine du Haras national, en partant de 
la majestueuse écurie renaissance.
· Des événements importants pour la 
commune ont également pu se dérouler au 
château. La course de la Favorite a traversé 
le parc. Le gala annuel de l’ACPP s’est tenu 
en juin. Les élus du conseil municipal de la 
commune d’Arnac-Pompadour (partenaire 
historique) ont pu offrir, pour la seconde 
année consécutive, un sympathique moment 
convivial aux administrés de la commune, le 
13 juillet.
· Le partenariat avec le Pays d’art et d’histoire 
Vézère Ardoise a été reconduit et trois visites 
théâtralisées très appréciées ont pu être 
programmées durant le mois d’août.
· Les Journées Européennes du Patrimoine, 
programmées sur deux jours en septembre, 
ont été l’occasion, pour les bénévoles de 
ressortir les costumes et de partir ainsi vêtus 
à la rencontre des 2200 visiteurs ayant 
franchi gracieusement le portail du châtelet. 
L’association Ô Fil de l’Ô était également 
partie prenante.
· Halloween, le plus important événement 
proposé par Scènes de Manège, fait 
désormais parler de lui au-delà des frontières 
du Limousin. Grâce à sa collaboration avec 
Holymage et Utopia, le château présente une 
projection architecturale unique en France, 
de par sa thématique et sa qualité. Deux 
journées dédiées aux enfants ont attiré 3 500 
personnes sur site. Une soirée dantesque, 
programmée le 31 octobre au soir, a vu défiler 
2 700 courageux, dans les allées du parc. Un 
record pour une manifestation très énergivore 
pour les bénévoles qui mettent plusieurs 
nuits à s’en remettre. D’autres intervenants 
ont participé à l’aventure : Cris Bastiane, DJ 
Bush, l’amicale des joueurs du CA Pompadour, 
Thanatos, Quo Vadis et la Ferme des Petites 
Bottes. 

· La mairie d’Arnac-Pompadour s’est dotée 
d’un magnifique ouvrage intitulé “Pompadour, 
l’excellence à travers les siècles”. Écrit par le 
castellologue Christian Rémy, aux éditions 
des Ardents Éditeurs, cette œuvre manquait 
cruellement dans la bibliothèque du château. 
Pointu, détaillé, truffé d’anecdotes, ce livre est 
en vente depuis juin, à la boutique du château 
et dans toutes les librairies de bons goûts.
· La boutique, reparlons-en, tant son 
développement impulsé par Marijane et les 
bénévoles, surprend. Produits estampillés 
« Château de Pompadour », maroquinerie 
d’art, produits Ifce, produits locaux, prêt-à-
porter, autant de choix pour tous les goûts et 
toutes les bourses. Les nouveautés qui seront 
en boutique pour les fêtes de Noël devraient 
également beaucoup plaire. 

La boutique sera délocalisée pour le 
marché de Noël 

· Une figure indissociable du château nous 
quitte, pour de nouveaux projets. L’association 
tient à remercier Albane et lui souhaite bonne 
route. 
 
En prévision 
 Comme tous les ans, Scènes de Manège 
accompagne le Comité des Fêtes de 
Pompadour, pour l’organisation du marché 
de Noël, dans le parc du château. Plus de 80 
exposants ont candidaté pour participer à 
cette magnifique journée truffée d’animations, 
qui aura lieu le 9 décembre 2023, toute la 
journée. La boutique ouvrira ses portes pour 
les fêtes, avec des balades en calèche dans 
le parc.

Nous avons également comme projets :
· la mise en avant des arbres remarquables du 
parc du château. Un feuillet a déjà été ajouté 
au livret de visite. D’autres actions de mise en 
valeur sont en cours.
· une salle consacrée aux bénévoles et à leurs 
activités sur site.
· une application en réalité augmentée, 
permettant aux familles de mener une 
enquête sur la possible venue de Madame de 
Pompadour, dans son domaine.
· la réfection du manège de l’orangerie.
· une piste en sable réversible.
· une toute nouvelle création de la Compagnie 
Christophe et Max Hasta Luego qui va revenir 
avec plus d’effectif.

· de nouvelles expositions dans le cadre du 
circuit de visite.
· des soirées de la Marquise avec un nouveau 
scénario.
· Halloween ? Un jeudi soir cette année, pour 
une programmation terrible ?
· Et de nombreuses autres idées que nous ne 
manquerons pas de communiquer en temps 
voulu.
 
Merci à nos nombreux partenaires, 
collectivités, services du département et de la 
région, services de l’État, acteurs économiques, 
artisans, commerçants, associations. Merci 
à nos nombreux bénévoles qui font vivre le 
site jour et nuit, été comme hiver. Merci aux 
visiteurs et spectateurs qui par le bouche-à-
oreille, permettent au château d’accroître sa 
renommée dans la région. Rendez-vous est 
pris, en 2024, au château de Pompadour.

Halloween

la Compagnie Christophe et Max Hasta 
Luego revient au château en 2024.
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FOYER DE VIE DE POMPADOUR

2023 fut l’occasion pour les résidents du Foyer de vie de Pompadour de s’engager au sein 
de la cité de Pompadour.

C’est toujours avec le même plaisir et la même volonté que les résidents participent à 
l’embellissement du château auprès de l’association scènes de manège dans laquelle de 
vrais liens se créent ou se sont créés.
Pour aller plus loin, un nouveau projet a vu le jour avec le nettoyage des boxes du château 
en lien avec les écuries des Colombes.

Au niveau artistique, les personnes ne manquent pas d’imagination.
L’organisation de la Grande lessive en collaboration avec l’école permet de mettre en 
avant leurs talents avec l’exposition de dessins devant le château.
Le chant leur a permis de pousser la chansonnette lors d’un après-midi à l’EHPAD suite à 
l’annulation de la fête de la musique à laquelle ils devaient participer, tous ont appréciés 
ce moment convivial.
De plus, l’art floral grâce à la boutique « écrin floral » leur permet d’égayer le foyer. 
Et dernièrement, c’est avec fierté que les résidents ont mis en avant leur créativité par la 
réalisation d’une fresque. Financée par l’EPDA du Glandier sur un mur prêté par la mairie, 
allée des sources proche du terrain de tennis et de la piscine, celle-ci en éblouira plus d’un.

De nombreuses activités ont donc vu le jour au sein du Foyer permettant l’épanouissement 
des résidents et nous remercions toutes les personnes qui y contribuent. 
Sans oublier toutes les manifestations telles que la Favorite, l’aide au comité des fêtes, les 
soirées de la marquise...  et les commerçants qui ont su accueillir les résidents pour leur 
donner l’opportunité d’exercer leur droit citoyen.

Grande lessive 2023

Château 2023

Fresque Pompadour

Activité florale
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Joseph-Mathieu Brunet est né au château de Pompadour le 4 mars 1829. 

Il est le fils de Jacques Brunet, officier comptable au haras de Pompadour et de Cécile Dutheillet-Lamonthézie.

Sa mère décédant un an après sa naissance, il devient le protégé de Mme de Lespinats, épouse du directeur du haras, Antonin de Lespinats.

Il fait ses études au petit séminaire de Servières puis à Brive et Ussel.

Il est bachelier à quinze ans, avec dispense d’âge, et poursuit ses études à LIMOGES.

En 1848, il « monte » à Paris pour « y faire son droit » et, ses diplômes en poche, revient en Limousin et se fait inscrire comme avocat au barreau de 
Limoges. Il se marie en 1852, à Lubersac, avec Françoise Cécile Aline Amélina Cousty. Il est nommé substitut à Saint-Yrieix puis à Tulle. En 1858, Il 
est nommé juge à Limoges.

Par ailleurs, atteint par le choléra et de retour à Pompadour pour convalescence, il découvre le Glandier. Ce qui l’incitera à publier l’étude « 
l’ancienne Chartreuse de Notre-Dame de Glandier » dans le cadre de la Société archéologique et historique du Limousin, dont il était membre. 

De 1857 à 1880, il est conseiller général du canton de Lubersac. En 1862, il accède à la présidence de l’assemblée du département. Il a à peine 
trente-trois ans. Il est renommé l’année suivante et en 1864. 

En 1865, Joseph Brunet est nommé juge d’instruction à Paris puis vice-président au tribunal de la Seine en 1868. 

A cette époque, pour l’anecdote, il a à juger une affaire qui nous concerne un peu, en tant que « voisins ». Celle relative au procès qu’Antoine de 
Thounens, aventurier périgourdin (et mort à Tourtoirac), intenta au journal « Le Droit ». Antoine de Thounens, celui-là même qui, sous le nom d’Orllie-
Antoine Ier (ou Orélie-Antoine Ier), fut proclamé roi d’Araucanie et de Patagonie. Mais là, c’est une toute autre histoire (mais qui, cependant, mérite 
d’être connue)… 

En 1873, suite à la mort du baron Rivet, la place de député de la Corrèze est vacante. Tous les conservateurs du département s’adressent à Joseph 
Brunet pour se porter candidat, mais c’est Louis Chassaignac de Latrade qui est élu. En 1875, il prend en quelque sorte sa revanche en devenant 
sénateur de la Corrèze pour un unique mandat. 

Lors du coup d’État parlementaire du maréchal de Mac-Mahon, le 17 mai 1877, il reçoit, en tant que représentant du parti impérialiste, le portefeuille 
de l’Instruction publique et des Cultes dans le ministère de Broglie-Fourtou (du 17 mai au 22 novembre 1877).

Les élections du 14 octobre 1877 donnent la majorité à la gauche. Le ministère de Broglie démissionne le 19 novembre 1877. Joseph Brunet retrouve 
sa place au Sénat. Le nouveau garde des Sceaux offre à Joseph Brunet un poste de conseiller à la Cour de cassation qu’il refuse et demande à 
retrouver la fonction de conseiller à la Cour d’appel de Paris, poste qu’il avait déjà occupé.

Il est admis à la retraite le 21 mars 1884, comme conseiller à la cour. 

Mais il ne reste pas inactif. Il s’inscrit au barreau de Paris. Son sens des affaires et son expérience sont remarquées par le baron Hirsch et le 
gouvernement ottoman pour faire partie d’un tribunal arbitral qui se réunit à Constantinople dans le courant de l’été de 1888 pour régler les litiges 
entre ces deux plaideurs à la suite de la construction des chemins de fer orientaux. Sa mission remplie, il revient en France, pour entreprendre ou 
diriger de grandes affaires notamment en tant que liquidateur de la Compagnie Universelle du Canal de Panama. 

Fin 1889, sa santé étant profondément atteinte par l’épidémie d’influenza qui sévit à cette époque, il est obligé de laisser son poste de liquidateur. 

Il se retire définitivement des affaires et s’installe dans son domaine de St Hilaire Bonneval (Haute-Vienne), où il décède le 6 janvier 1891 à l’âge de 
61 ans.

Voici son portait publié dans le quotidien « Le Figaro », signé par le chroniqueur Albert Wolff, sous le pseudonyme d’Ignotus.

« Je le vois, muet, immobile, d’un pâle et d’un froid d’ivoire. Son crâne, absolument chauve, apparaît avec des reflets de l’agate. Les lèvres sont 
serrées : les yeux ont une acuité à laquelle il devient impossible de se dérober. Le masque a quelque chose du masque des BONAPARTE. Une voix 
nette et vibrante articule le jugement. Elle a un timbre extraordinairement jeune… Il se passionne pour l’étude du crime parisien… L’esprit net, précis, 
ferme, ingénieux de M. BRUNET apparaît dans tout son jour. Il a été à coup sûr un de nos meilleurs présidents d’assises. Il apparaît dans les plus 
grandes affaires. Son équité absolue n’est soupçonnée par personne. Il est le durex judex au service de la dura lex. C’est un criminaliste de haute 
allure… J’imagine qu’il croit plus à Dieu qu’aux hommes ».

Depuis quelques années, dans cette « page d’histoire », sans prétention, nous remontons le fil du temps afin de mieux 
connaître notre passé commun, notre environnement, notre patrimoine, plus ou moins lointains : les granges ovalaires, 
en 2023 ; l’horloge du château, en 2022 ; la halle de la place de la Poste, en 2021 ; histoire d’eau, de lavoirs et de 
pêcheries, en 2020 ; les monuments aux Morts, en 2019 ; le Limousin en Nouvelle Aquitaine, une histoire ancienne, en 
2018…
Pour cette nouvelle édition de janvier 2024, deux éminentes personnalités du XIXème siècle, natives de Pompadour, 
sont à l’honneur : M. Joseph Brunet (magistrat, homme politique, ancien ministre) et Jules Comby (médecin, pédiatre).

Joseph Brunet

Sources : biographie d’Edouard Decoux-Lagoutte, sites Wikipédia, Elie Dufaure et CTHS (Ecole Nationale des Chartes), 
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Jules Comby est né le 28 avril 1853 à Arnac-
Pompadour.

Externe des hôpitaux de Paris en 1876, il est 
interne en 1878 et passe successivement dans 
les services du professeur Anger à St Antoine, 
du professeur Lannelongue à Ste Eugénie, 
du docteur Proust et du docteur Siredey à 
Lariboisière.

En 1881, il passe son doctorat avec une thèse 
sur l’empyème pulsatile, seul travail, faut-il le 
noter, ne se rapportant pas à la pédiatrie.

En 1885, il est reçu médecin des Hôpitaux à 
l’hôpital des Enfants Malades.

Ce savant clinicien s’est spécialisé dès le 
début de sa carrière dans la pratique infantile 
et il a écrit de très nombreux ouvrages sur 
la médecine des enfants. En voici seulement 
quelques-uns :

Étiologie et prophylaxie du rachitisme, en 
1885 ; Étiologie et prophylaxie de la scrofule 
dans la première enfance, également en 
1885 ; Essai sur la bronchite chronique des 
enfants, en 1886 ; La Première dentition, son 
évolution physiologique, ses maladies, en 
1888 ; Les Maladies de croissance, en 1890 
; Le Rachitisme, en 1892 ; Les oreillons, en 

1893 ; Les médicaments pour les enfants, en 
1900 ; Dictionnaire d’hygiène des enfants, 
également en 1900 ; Traité des maladies de 
l’enfance, en 1904 ; Entérites et appendicite 
chez les enfants, en 1906 ; L’Encéphalite 
aiguë chez les enfants, également en 1906 ; 
Alimentation et hygiène des enfants, en 1908 
; Les Encéphalites aiguës post-infectieuses de 
l’enfance, en 1935, coécrit avec sa fille Marie-
Thérèse Comby.

Le Docteur Comby a été président du Syndicat 
des Médecins de la Seine et de l’union des 
Syndicats Médicaux de France, président de 
la Société de Pédiatrie de Paris, et Chevalier 
de la Légion d’Honneur.

Il est décédé à Paris 8ème le 18 mars 1947. 

A noter qu’il a laissé son nom à un symptôme 
médical, le signe de Comby, qui est une 
indication précoce de la rougeole. Le premier 
groupe médical de Pompadour portait le nom 
de « Jules Comby ».

Sa fille Marie-Thérèse Comby a fait toute 
sa carrière de médecin et pédiatre à Arnac-
Pompadour où elle est décédée en juillet 1991 
à l’âge de 93 ans. Elle vivait dans sa belle 
propriété du Bos Vieux.

Dans le rapport du XXème congrès de l’Arbre et l’Eau de 1931 (édité en 1932) Jean-Baptiste 
Lavialle retrace l’histoire de Pompadour. Et dans un chapitre intitulé « Pompadour a été l’objet de 
bien des convoitises », il évoque un épisode peu connu concernant le « sauvetage » du haras par 
Joseph Brunet.

« Sous le second Empire, le général comte Fleury, directeur des écuries impériales, enviant ce château 
et ce beau domaine (d’environ 500 hectares), entreprit de l’obtenir comme dotation, en récompense 
de ses services. Il voulait que ce cadeau princier lui fût donné en l’état qu’il désirait. A cet effet, 
abusant de son autorité, il détruisit la jumenterie et fit vendre à vil prix, en 1861, les poulinières. Elles 
furent jetées au vent… Puis, peu à peu, il disloqua le haras en envoyant les étalons dans les autres 
dépôts. Il les remplaçait par des bœufs et des moutons. La magnifique prairie de cinquante hectares, 
bordée d’arbres de toute beauté, qui renferme l’hippodrome, avait alors, dans son milieu, une assez 
haute colline sur laquelle étaient un bâtiment et les tribunes (colline d’où vient le nom cadastral 
de la prairie, appelé « pré de la Motte »). Cela offusquait un peu la vue dont on jouit des fenêtres 
et de la terrasse du château. On enleva cette motte, et le terrain fut nivelé. On fit encore d’autres 
réparations et des embellissements. On était arrivé à l’année 1863, et le général, fameux courtisan, se 
croyait sûr de réussir : il avait la parole de Napoléon et celle de l’impératrice, le décret de dotation 
allait être signé, le comte Fleury partait pour Pompadour, ses meubles étaient déjà arrivés à la gare 
de Nexon, quand un coup de théâtre se produisit : un bon Limousin, M. Joseph Brunet, avocat de 
grand talent, vice-président du Conseil général de la Corrèze, qui avait ses entrées au Tuileries, 
agit énergiquement. Napoléon III lui donna satisfaction, la dotation ne fut pas faite. Mais seuls, les 
chevaux mâles furent réintégrés à Pompadour, qui redevient simple dépôt d’étalons, car la jumenterie 
ne fut pas reconstituée alors. C’est ainsi que M. Brunet sauva l’établissement. L’impératrice fit donner, 
en compensation, l’ambassade de Saint-Pétersbourg au comte Fleury, où il resta jusqu’en 1870. Mais 
elle se vengea de M. Brunet : celui-ci, qui avait été désigné, d’abord comme candidat officiel aux 
élections législatives de la Corrèze, devant avoir lieu le 31 mai 1863, fut remplacé par M. Mathieu, 
ami du ministre Delangle. Ce favori fut élu contre M. Léon de Jouvenel, député sortant ».

Joseph Brunet a sauvé 
le haras de Pompadour. 

Jules Comby

Sources : Journal Chanteclair n°173 de 
décembre 1922, Wikipédia.
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Le Pays d’art et d’histoire est un regroupement de 47 communes 
reconnu d’intérêt général. Il fait partie du réseau national des Villes et 
Pays d’art et d’histoire, mis en place et soutenu par le ministère de la 
Culture. 

Depuis plus de 20 ans, une équipe de professionnels met en place des 
expositions, des publications et des animations pour faire découvrir 
ou redécouvrir les richesses de ce territoire corrézien. Le Pays d’art et 
d’histoire a la volonté de dépoussiérer le patrimoine par des approches 
mêlant connaissance, découverte et émerveillement. 

À travers ce label de qualité, les communes se sont engagées dans une 
démarche active de connaissance, de préservation et de mise en valeur 
du patrimoine. Les actions menées visent un public large : les jeunes, 
les habitants et les touristes. En 2023-2024 le Pays d’art et d’histoire 
dresse le bilan des 10 années passées afin de renouveler la convention 
établie avec le ministère de la Culture.

La fête des lumières participative « Les allumés d’Ussac « a réuni plus de 
3 500 visiteurs les 20 et 21 janvier. Le Pays d’art et d’histoire remercie 
l’ensemble des bénévoles et des professionnels qui se sont mobilisés 
durant plusieurs mois : les 8 artistes locaux, les 312 élèves de l’école 
et leurs enseignantes ainsi que plus d’une centaine de bénévoles. 
La prochaine édition aura lieu en janvier 2024 à Chanteix. Le livret 
« Parcours Ussac «, édité à cette occasion, est disponible sur le site 
internet et au siège du Pays d’art et d’histoire. 

Entre janvier et juillet, plus de 1 400 élèves ont bénéficié d’ateliers du 
patrimoine. Leur objectif est de sensibiliser les élèves à l’architecture et 
au patrimoine grâce à des activités variées (l’urbanisme, le paysage, les 
matériaux de construction...). Le programme des ateliers du patrimoine 
2023-2024 a été présenté le 1er septembre lors de réunion de rentrée 
des directeurs d’école.

Les animations grand public ont réuni environ 2 000 visiteurs 
notamment durant les vacances printanières, estivales et automnales 
ainsi qu’à l’occasion des Journées européennes du patrimoine, durant 
lesquelles a été inauguré le nouveau livret « Parcours Saint-Aulaire ».

L’Assemblée générale s’est tenue le samedi 1er juillet à Arnac-Pompadour. M. le maire Alain Tisseuil et Mme 
Bernadette Vignal présidente ont tout d’abord rappelé l’importance des actions menées pour la valorisation 
du patrimoine et de l’architecture du territoire. Puis, M. Wilfried Leymarie, chef de projet, a présenté : le bilan 
d’activité 2022 (les animations ont réuni 10 000 visiteurs sur l’année) ; les deux nouveaux livrets « Parcours » 
sur l’histoire et le patrimoine des communes de Juillac et de Perpezac-le-Blanc ; les projets 2023 (les animations 
estivales et la prochaine édition des « Allumés » à Chanteix) ; le renouvellement de la convention décennale 
signée avec le ministère de la Culture. Le bilan financier 2022 et le budget prévisionnel 2023 ont été adoptés 
par l’Assemblée. Enfin, Mme Bernadette Vignal a quitté la présidence après 10 ans à ce poste. Pour lui succéder, 
a été élu M. Jean-Louis Lascaux, maire d’Allassac et vice-président de l’Agglo de Brive. Il est secondé par Mme 
Josette Fargetas, maire de Juillac et vice-présidente de l’Agglo de Brive. 

Cet été, plus de 200 personnes sont venues assister à la visite théâtralisée du château de Pompadour 
organisée en partenariat avec Scènes de manège. Incarnée par des comédiens amateurs et des médiateurs 
culturels, l’histoire du château a été racontée par ses plus illustres figures : la Marquise, Gui de Lastours ou 
encore Geoffroy de Pompadour. La mise en scène a été réalisée par Séverine Garde-Massias de la compagnie 
« Théâtre sur le fil ».

COORDONNÉES : 
Pays d’art et d’histoire Vézère Ardoise

Manoir des tours, 24 rue de la grande fontaine
19240 Allassac

05.55.84.95.66 / pah@vezereardoise.fr
www.vezereardoise.fr

Le Pays d’Art et d’Histoire à Arnac-Pompadour

Assemblée générale à Pompadour (Photo d’Olivier Soulié).Visite théâtralisée

Présentation du Pays d’art et d’histoire Le Pays d’art et d’histoire en 2023

LE PAYS D’ART ET D’HISTOIRE
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Sophie Jovillard a fait une halte à Pompadour pour son émission « 
Echappée Belle » qui sera diffusée sur France 5 début 2024. La célèbre 
présentatrice a été, à cette occasion, intronisée au sein de la Confrérie 
des Pommes du Limousin, sous l’œil attentif de son Président, Francis 
Besse. 

Le 25 juillet, le Tour de France Femmes est passé à Pompadour devant un public 
nombreux. C’était lors de l’étape Collonges-la-Rouge – Montignac-Lascaux d’une 
longueur de 147 km. La « petite reine » dans la cité de la marquise a toujours 
autant de succès !

Comme chaque année, la rambarde du château a été décorée pour « Octobre Rose 
». La traditionnelle manifestation « La Favorite » (course et marche) du début juillet 
a rapporté 16000 € qui ont été reversés à la Ligue contre le Cancer. 
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Comme en 2022, la cérémonie des vœux a été remplacée par une 
réception conviviale et champêtre de la population le 13 juillet 
sur les terrasses du Château, agrémentée par une démonstration 
équestre de la troupe Hasta-Luego. Le maire a remis, comme les 
années précédentes à cette occasion, une médaille du travail et deux 
médailles de la ville.

Lors de la Grande Semaine, M. Etienne Desplanques, préfet de 
Corrèze, est venu à Pompadour et a, à cette occasion, visité toutes 
les dépendances de l’IFCE, notamment le domaine de Chignac.

Le samedi 7 octobre, un match de gala était organisé par 
l’association CAP 100 afin de fêter dignement les 80 ans de Pierre 
Villepreux, « Pierrot » pour beaucoup de monde.

Petite cérémonie de remise d’un chèque de 4000 € en faveur des 
Amis de l’Ecole de Pompadour par le Lions Club Limoges St Martial, 
représenté à Pompadour par M. Patrick Dumain. Ce don a permis de 
financer une bonne partie du séjour des élèves à Bugeat.
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TENNIS CLUB DU PAYS DE POMPADOUR

Le Tennis Club vient de clore son exercice 2022/2023, avec une 
situation saine et un bilan à l’équilibre. 

Dans un environnement encore complexe, notre Club réalise une très 
belle année, la quatrième avec la dimension territoriale (Lubersac – 
Pompadour). 

Je remercie ici très chaleureusement les autorités locales de Pompadour 
et de Lubersac pour leurs soutien moral, logistique et financier, mais 
aussi la proximité et l’écoute des besoins et la gestion des projets.

Sur l’exercice 2022-2023, le nombre de nos licenciés adhérents atteint 
147, en progression de 11% vs 2022, et de 3% vs 2021.

JEUNES / ADULTES
2022 2023

Effectifs Effectifs
Adultes 83 94
Jeunes 50 53
Total 133 147

HOMMES / FEMMES
2022 2023

Effectifs Effectifs
Femme 47 55
Homme 86 92
Total 133 147

Répartition des licenciés 2023 par lieu de résidence (80% des licenciés)
N° Code Postal Ville Total % Total Hommes Femmes
1 19230 ARNAC POMPADOUR 36 24% 23 13
2 19210 LUBERSAC 32 22% 23 9
3 19230 BEYSSENAC 11 7% 6 5
4 19230 BEYSSAC 10 7% 6 4
5 19230 ST SORNIN LAVOLPS 7 5% 3 4
6 19210 ST PARDOUX 

CORBIER 5 3% 2 3
7 19230 TROCHE 5 3% 2 3
8 24270 ST CYR LES 

CHAMPAGNES 5 3% 2 3

9 19210 ST MARTIN SEPERT 4 3% 4 0

10 19230 SEGUR LE CHATEAU 4 3% 2 2

Concernant l’Ecole de tennis et l’enseignement, priorités du Club, 
le rapprochement Lubersac – Pompadour a permis de mutualiser les 
moyens respectifs, en termes d’installations mais aussi de joueurs.

En chiffres, 80% des enfants sont repartis en Ecole de Tennis en 2023 
(ceux qui deviennent étudiants sont comptabilisés dans le %, et les 
groupes sont déjà quasiment tous complets).

La démarche de Tennis à l’école en collaboration avec le Comité 
Départemental et l’UNSS permet en parallèle de présenter notre 
sport par des ateliers sur 6 semaines d’intervention au sein des écoles 
élémentaires.

Les heures de perfectionnement Jeunes se maintiennent (7 élèves 
en 2020, 14 en 2021, 12 en 2022, 14 en 2023), et se sont poursuivies 
également des séances de fitness (préparation physique) : 2 groupes 
adultes et 1 groupe Ados, 14 personnes participent hebdomadairement 
à ces séances (lundi 19h pour les Hommes, mardi 19h pour les Dames, 
vendredi 19h pour les ados).

L’ensemble de l’enseignement est un succès grâce à notre DE Julien 
Vigliotti, qui ravit enfants et adultes du fait de la qualité de ses cours, des 
progressions individuelles et collectives, des animations et évènements 
qu’il met en place tout au long de l’année.

L’évolution chez les enfants est parlante :
Arrivée Julien (CE)         Julien (partiel) Julien (total)

Nb Groupes Enfants 2019/2020 2020/2021 2021/2022 2022/2023
Ecole de Tennis 5 groupes (18) 5 (19 pers.) 10 (38) 10 (46)

Centre d’Entraînement - 2 groupes (7) 4 (12) 4 (14)
Total 5 (18 enfants) 7 (26) 14 (50) 14 (60)

L’évolution chez les adultes idem :
Nb Groupes Adultes 2019/2020 2020/2021 2021/2022 2022/2023

Dames 1 (4 pers.) 4 (16) 4 (18) 5 (20)
Hommes - 2 (5) 3 (11) 3 (14)

Total 1 (4 pers) 6 (21 pers) 7 (29 pers) 8 (34 pers)

Toutefois, avec les soutiens financiers en baisse de la part des instances 
sportives, certains de nos projets ne peuvent que rester en attente, pour 
assurer la pérennité et le modèle du club.

Les autres activités de la saison passée ont également pu avoir lieu de 
nouveau : Les animations du vendredi soir à partir de Juin ont été un 
succès une nouvelle fois, et ont permis un moment privilégié d’échanges 
et de rencontres dans une ambiance familiale, tout comme les stages et 
le fameux « Jupettes Coupettes » réservé aux dames.

La compétition saison 2022/2023 :

25 équipes engagées sur les différents championnats cette année, en 
retrait vs 2022, pour assurer les engagements (sachant que sur 2023 
nous n’avions plus de partenariat avec Etoile de Pompadour, limitant les 
possibilités de jeu).

Covid Covid

Equipes 
engagées

2017/2018 2018/2019 2019/2020 2020/2021 2021/2022 2022/2023

Dames 5 8 12 2 12 12
Hommes 11 11 14 1 14 9
Mixtes 3
Jeunes 2 3 3 6 4
Total 18 25 29 3 32 25

Les résultats des équipes enfants :

En résumé, 4 équipes jeunes engagées, filles : 1 titre régional en 13-
14ans, 1 3ème place en 15-18 ans.

Chez les garçons, année plus délicate avec un titre de vice-champions 
régional uniquement en 13-14 ans.

L es résultats des équipes adultes :

En résumé, 21 équipes engagées sur 6 championnats, 5 titres (2 titres 
de Champions Régionaux, 3 titres de Vice-champions Régionaux, dont 
2 pour les dames), et des équipes pleines de promesses pour la nouvelle 
saison.

Enfin, notre tournoi estival, a été un succès, avec un nombre de 
participants en progression vs 2022 (+30% de nouveau), soit plus 
d’une centaine de participants sur les différents tableaux. Une note 
intéressante également : 42 joueuses et joueurs se sont affrontés sur 
nos Tournois de Doubles (Dames, Mixte et Messieurs), un vrai succès !

Un grand merci à l’équipe d’organisation (Chantal, Martine et Julien 
en particulier) qui a fait de ce tournoi un moment d’échanges et de 
convivialité, apprécié par toutes et tous.

En termes de projets, nous avons pu en réaliser la majorité, tenant 
compte du niveau d’aides reçues pour les mener à bien sur 2022/2023 
: Extension de l’offre Enseignement sur les deux communes, nouveau 
partenariat avec l’Etoile de Pompadour pour 2023/2024, journées 
découvertes enfants et adultes Pompadour & Lubersac, sessions Arc 
En Ciel pour tous les enfants de l’école de tennis …

Les projets restant à réaliser sur 2023/2024 : structure d’accueil court 
couvert Pompadour, peinture sol court couvert Pompadour, labellisation 
du club en Tennis Sport Santé FFT.
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TENNIS CLUB DU PAYS DE POMPADOUR A noter que 2023/2024 verra l’aboutissement de 2 projets majeurs 
pour le club et la commune de Lubersac :

- Réfection totale du court n°1 prévu pour le 31/12/2023

- 2 terrains de Padel verront le jour d’ici fin juin 2024 (à la place du 
court n°2 actuel)

Un immense merci et bravo aux équipes municipales de Lubersac pour 
avoir cru en nos projets, qui vont redynamiser la pratique de sport de 
raquettes sur la commune, la comcom et au-delà.

Pour terminer, je remercie chaleureusement les adhérents du TCPP, les 
bénévoles du Club, les capitaines d’équipe, les partenaires, les autorités 
locales et fédérales ainsi que les membres du Conseil d’Administration 
du Club.

Le Bureau du TC Pays de Pompadour est composé de : 

Ludovic Reillier, Président

Jérôme Soullier, Vice-Président

Chantal Chaix, Trésorière

Sandrine Gautier, Secrétaire. 

Les membres du Conseil d’Administration 2022 sont : Angela Cluzel, 
Elizabeth Rossignol, Philippe Vigliotti, François Xavier Duny, Marie-
Claude Jobert, Martine Dussol.

N’hésitez pas à nous rejoindre, quel que soit votre âge ou votre niveau, nous vous accueillerons avec grand plaisir !
Pour tout contact : Julien (06 12 81 19 72)

Suivez-nous sur notre page Facebook : https://www.facebook.com/tcpompadour

13-14 ans filles

Equipe 1 Hommes

Equipe Organisation

Remise des prix 11-12 garçons

Vq Consolante H

Equipe 1 Dames

Equipe 2 dames

fin de tournoi

Vainqueur Dames

Vq Double Dames

Equipe 1 Hommes 2

Equipe 3 dames

Finaliste Homme

Vainqueur +45D

Vq Double Hommes

Equipe 1 Dames

Equipe 3 dames

Finalistes tournoi Dames

Vainqueur Tournoi Simple 
Messieurs, François Carles

Vq Double Mixte
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La saison 2022-2023 a vraiment été une année « enchantée ». En 
effet, nous avons vu notre groupe s’agrandir au fil des mois grâce à 
l’arrivée de nouveaux choristes. Nous comptions à la fin de cette saison, 
35 choristes dont 2 jeunes pleins de talent. Grâce à la compétence, la 
bienveillance de notre chef de chœur Gilles Rosso, les choristes se sont 
investis pleinement, avec sourire et bonne humeur, dans l’apprentissage 
des chants.

L’objectif fixé était de se concentrer sur le concert prévu le 24 juin à la 
salle polyvalente de Pompadour. Le public est venu nombreux et nous 
l’en remercions. À cette occasion, nos jeunes ont fait découvrir aussi leur 
talent d’instrumentistes (violon et clarinette) et de chanteur soliste. Une 
semaine plus tard, le 30 juin, l’Ensemble Vocal partageait un concert à 
l’église de Voutezac à l’invitation de la chorale « les Coteaux chantants 
».

L’Ensemble Vocal du Pays de Pompadour a assuré aussi plusieurs 
cérémonies commémoratives en interprétant « la Marseillaise » au 

monument aux morts et à la stèle de la Forêt Basse à Pompadour.

Après sa présence au forum des associations à Lubersac, l’Ensemble 
Vocal a repris ses répétitions en septembre et prépare son concert de 
Noël prévu en décembre à Saint-Sornin-Lavolps. En 2024, l’Ensemble 
Vocal fêtera les 40 ans de sa création. Il célèbrera l’évènement et 
travaille sur un nouveau répertoire.

Lors de la dernière assemblée générale, un nouveau bureau a été élu. Il 
se décline ainsi : présidente, Yvette Paradinas-Dupuy ; vice-présidente, 
Sylvie Delord ; secrétaire, Sandrine Lainé ; secrétaire-adjointe, Marielle 
Maury ; trésorière, Françoise Berqué.

Si vous avez envie de chanter, faites-vous plaisir. Rejoignez la chorale. 
Les répétitions ont lieu le jeudi de 18h à 19h45 dans la salle du Cercle 
Bel Automne, place du vieux Lavoir à Pompadour.

Contact : page Facebook Ensemble Vocal du Pays de Pompadour
 Site : evpp.jimdofree.com  

L’association des Donneurs de sang de la région de Pompadour est en 
réalité une association de bénévoles, qui font leur possible pour aider lors 
des collectes organisées à Pompadour. Ils se chargent d’ouvrir la salle, 
ils préparent des tables dans la salle. Ils participent à la communication, 
en préparant les banderoles qui sont ensuite mises en place par les 
services de la mairie de Pompadour, en distribuant les affiches ou flyers. 
Enfin ils participent à l’accueil des donneurs et au service de la collation 
qui suit le don. Grâce aux subventions versées par les communes de 
Pompadour, Saint Sornin et Beyssenac, l’association offre à chaque 
donneur un petit objet publicitaire, en général un stylo marqué au nom 
de l’association. Depuis le Covid, les donneurs peuvent prendre rendez-
vous et s’informer sur le site internet dondesang.efs.sante.fr . 

Les collectes de 2024 sont prévues aux dates suivantes :
mardi 30 janvier de 14 h 30 à 19 heures ; mardi 26 mars, de 14 h 30 à 
19 heures ; mardi 21 mai, de 14 h 30 à 19 heures ; mercredi 24 juillet, de 
10 heures à 14 h 30 ; jeudi 19 septembre, de 14 h 30 à 19 heures ; jeudi 
21 novembre de 14 h 30 à 19 heures.

Ces dates peuvent encore subir des modifications.

ENSEMBLE VOCAL DU PAYS DE POMPADOUR

DONNEURS DE SANG DE LA REGION DE POMPADOUR
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Après les années 
difficiles imposées par 
le confinement, l’état 
de santé de certains 
anciens combattants s’est 
dégradé.
Comme partout ailleurs, 

nombre d’entre eux ont des problèmes de 
santé (deux sont en maison de retraite (1 à 
Brive, 1 à Pompadour) et 1 à l’hôpital de Brive), 
d’autres ne se déplacent que rarement.
L’effectif du comité FNACA, qui était de 30 
adhérents en 2020, est actuellement de 25.
Devant cette situation, une Assemblée 
Générale a été organisée le 14 mars 2023 
pour la constitution d’un nouveau Bureau suite 
à l’indisponibilité du Président Roger Rethel.
Le nouveau Bureau constitué se présente 
ainsi :
Président : André BOMBAUD
Trésorier : Jacques CHAUVEL
Secrétaire : Bernard MOULIN.
Au cours de cette assemblée, il a été décidé 
d’organiser le repas annuel qui avait été 
abandonné les années précédentes, repas qui 
a eu lieu le 16 avril.
Ensuite, les adhérents assistent aux différentes 

cérémonies commémoratives ou diverses, 
détaillées ci-après :
- 16 février à Beyssenac « Le Pont Lasveyras »
- 19 mars à Pompadour fin de la guerre en 
Algérie
- 2 avril à Vignols, stèle de la Garédie
- 8 mai à Pompadour, 78ème anniversaire de 
la Victoire
- 18 juin à Pompadour, 83ème anniversaire de 
l’Appel du Général de Gaulle
- 9 juillet à Pompadour au Forêts-Basses 
en mémoire à deux résistants tués par les 
Allemands
- 14 juillet défilé à Pompadour
- 11 août à Lubersac fin de la guerre en 
Indochine.
Par ailleurs, nous déplorons le décès 
d’adhérents, d’épouses d’adhérents ou 
d’anciens résistants :
- 4 janvier à Pompadour de M. Jacques 
PEYCHIRAS, ancien résistant
- 31 mai à Pompadour de M. Albert LASSAGNE, 
adhérent FNACA
- 27 juin à Ségur le Château de Mme 
BARTOUT, épouse d’un adhérent
- 8 août à St Pardoux Corbier de Mme 
LOUBRIAT, épouse d’un adhérent

- 12 septembre à St Pardoux Corbier de M. 
Roger LOUBRIAT, adhérent FNACA
- 21 octobre à Pompadour de M. LE HECH, 
adhérent FNACA à Beyssac.

Nous étions présents lors de ces obsèques 
(avec le drapeau et la plaque funéraire pour 
les adhérents).
Pour terminer ce petit bavardage, nous 
souhaitons à toutes et à tous ainsi qu’à vos 
familles de bonnes fêtes de fin d’année et 
acceptez nos vœux les plus sincères pour 
2024.

Le Président, André Bombaud

FNACA POMPADOUR

COURIR POUR LA VIE - LA FAVORITE

Courir Pour la Vie est une association dont le but est d’organiser des évènements sportifs, fédérateurs, afin de collecter des fonds destinés à la 
recherche pour la lutte contre le cancer du sein.  

La première édition de la course « la Favorite » a eu lieu le 4 juillet 2015 en plein cœur de Pompadour : ce jour-là, nous avons enregistré 520 
inscriptions et vendu 350 tee-shirts pour soutenir notre cause. Au vu de l’engouement des participants pour notre manifestation, nous avons 
renouvelé l’organisation de cette course/marche, chaque année à la même date (850 participants en 2019).

Nous soutenons Raphaël Rodriguez, directeur de recherche au CNRS, à qui nous reversons la totalité de vos dons depuis plusieurs années. Nous 
pouvons être fiers collectivement du soutien que nous lui apportons : en effet, en 2022, nous avons reversé 20 000 € et cette année, 16 000 €. 
C’est absolument magnifique ! 

Votre fidélité et votre générosité motive notre effort. Alors, nous vous donnons rendez-vous à tous l’été prochain pour une nouvelle édition de 
notre belle manifestation ! 

Florence Buffière
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Parution (enfin) de nos livrets philatéliques 

C’est notre « arlésienne » à nous… Nous vous 
l’annoncions dans les précédents bulletins et la crise 
sanitaire et les évènements en ont voulu autrement… 
Notre projet 100 % ACPR restait invisible.

Il a été (enfin !) présenté officiellement lors de 
l’assemblée générale du 22 janvier 2023. Puis, le 26 mars 2023, lors 
d’une exposition de diverses collections que nous organisions à la salle 
des fêtes de Pompadour, nous avons mis en vente ces deux livrets 
philatéliques. 

Comme je le soulignais lors des précédentes éditions, ce beau 
projet a été muri patiemment par les membres du Bureau de l’ACPR 
juste quelques jours avant le premier confinement. Il s’agit de la 
représentation de notre environnement et de notre patrimoine par le 
timbre, sous la forme de deux livrets distincts. Nous les avons intitulés « 
Au fil des timbres au Pays de l’Auvézère Corrézienne », cette entité qui 
regroupe grosso-modo les communes du Pays de Lubersac-Pompadour 
auquel s’ajoutent de fait Ségur le Château et St Eloy les Tuileries. Nous 
bénéficions effectivement sur notre petit territoire de cette belle rivière 
qu’est l’Auvézère, qui, selon les époques, soit dit en passant, a porté des 
noms différents : la Haute Vézère, en référence à la Vézère du « bas pays 
», le Haut Vézère, même, trouve-t-on dans certains documents. C’est « le 
Pays de l’Arbre et de l’Eau », pour reprendre le nom d’un congrès annuel 
initié en 1907 par la Société Gay-Lussac de Limoges, et qui avait lieu 

chaque année dans une commune différente du Limousin, Pompadour 
l’ayant accueilli en 1931 (Il s’agissait de rencontres scientifiques et 
patrimoniales sur le thème de l’arbre principalement, avec des études 
sur le terrain, agrémentées d’excursions et… de bons repas festifs).

Vous savez que depuis sa création en 1984, l’ACPR a souhaité 
s’inscrire dans une démarche patrimoniale de notre secteur que ce 
soit par l’intermédiaire d’expos régulières sur des thèmes très variés, 
par la parution de timbres-poste (Arnac-Pompadour, la Marquise de 
Pompadour) ou de cartes postales…

Dans cette continuité, nous avons donc conçu ces deux livrets, de quatre 
timbres chacun, à validité permanente, histoire de présenter d’une 
manière originale notre environnement : la chartreuse du Glandier, les 
courses et les concours hippiques, la fresque d’André Brasilier dans la 
chapelle St Blaise de Pompadour, le pomme AOP du Limousin, le Moulin 
du Pont Lasveyras, la Chapelle Anty de Lubersac, le château du Verdier 
de Lubersac.

Et s’ils obtiennent le succès espéré, nous poursuivrons notre « travail 
» exploratoire avec d’autres carnets philatéliques. Nous souhaiterions 
représenter notamment tout le Pays de Lubersac-Pompadour et son 
patrimoine caractéristique.

Si vous souhaitez acquérir ces livrets, contacter le secrétariat de mairie.

Un rendez-vous mensuel 

Nos réunions se déroulent toujours dans une atmosphère amicale, 
chaleureuse et conviviale à l’ancienne usine de la Forêt à Arnac-
Pompadour, juste derrière radio PAC, le deuxième dimanche du mois à 
partir de 10 h. Venez nous rejoindre ! 

Toute l’équipe de l’ACPR se joint à moi pour vous souhaiter une bonne 
et heureuse année 2024, avec de belles collections en perspective ! 
 

Hubert BOUYSSE.

ASSOCIATION DES COLLECTIONNEURS DE POMPADOUR ET DE SA REGION (ACPR)

                                                     

               A.C.P.R. 

Le Bureau lors de l’Assemblée générale 2023 avec de gauche à droite : Gérard 
Roque, Président d’honneur ; Jean Socha, Vice-Président ; Hubert Bouysse, 
Président ; Roger Chauvin, trésorier ; Marie-Claude Chauvin, secrétaire. exposition du 26 mars 2023
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CAP RUGBY - CLUB ATHLÉTIQUE DE POMPADOUR

Engagé en régionale 1, le club espère pouvoir jouer le haut de tableau et 
se qualifier en championnat de France. Malgré une saison très correcte, 
les « rouge et vert » échoueront de peu dans cet objectif.

Consolation avec un titre malgré tout. Celui de vice-champion et 
champion de Terroir Régionale 1 2023 :

Le 2 avril 2023, les Finales de Terroir ont eu lieu au Stade Léon Féral, 
à Objat. Lors de cette journée festive, tous les passionnés de rugby 
se sont retrouvés, dans une très belle ambiance, pour assister aux 
différentes finales de l’ancien « territoire Limousin ».

Le match qui a opposé nos capistes, à Naves Section Lagraulière, avec 
les deux équipes premières et réserves engagées. À noter que c’était la 
troisième fois que les deux équipes se rencontraient, au cours de cette 
saison.

Portés par la ferveur de leurs supporters, l’équipe réserve fait un match 
parfait en dominant leur adversaire de fond en comble. Score final, 47-
10 ! Le titre a été, comme il se doit, fêté par le peuple « rouge et vert ».

Toujours avec la même ferveur, l’équipe première elle n’a pas eu le même 
scénario que ses prédécesseurs face à un bel adversaire en place et 
s’incline sur le score de 37-15.

Assemblée Générale :
Le président Charles Rolland, entouré de son bureau, en présence 
d’élus de la commune d’Arnac-Pompadour et des communes alentour, 
a convié, début juillet, tous les sympathisants du club, pour l’assemblée 
générale, de la saison 2023/2024. 

Pour débuter, ont été présentés les bilans financier et sportif. La 
trésorière, Paulette Maurie, a pu annoncer un bon exercice, avec 
le soutien de nos fidèles partenaires. Pour l’aspect sportif, Pascal 
Maurussane et Stéphane Dufaure ont mis en avant le fait d’avoir 
joué le haut de tableau, cependant de ne pas avoir pu se qualifier 
en championnat de France pour l’équipe première. Mais ont relevé la 
belle aventure de l’équipe réserve en championnat de la ligue puis en 
championnat de France.

Puis le président s’est projeté sur la saison à venir, avec l’arrivée d’une 
dizaine de nouveaux joueurs et d’un nouvel encadrant, Laurent Estrade, 
qui rejoint Stéphane Dufaure et Pascal Maurussane, ce qui fait un staff 
100% Pompadour. L’objectif principal est la montée au niveau supérieur, 
en Fédérale 3. Pour ce faire, le recrutement a été ciblé sur des jeunes 
joueurs ainsi que des joueurs d’expérience, pour certains ayant joué à 
des échelons supérieurs. Rejouer une finale du Terroir est également 
espéré, mais secondaire.

Digitalisation :
Le club a pu rattraper son retard en termes de digitalisation avec une 
forte présence sur ces nouveaux canaux de communication. Le club a 
gardé son alternant présent depuis la saison dernière, Axel Vergnolle. 
Axel, étudiant en Master dans le management du sport et originaire 
de Coussac-Bonneval, aura pour mission de poursuivre dans cette 
dynamique. Il est épaulé par Eva Dupuy et Alban Férignac, membres 
de la commission communication. L’objectif est de gagner en lisibilité, 
sur les réseaux sociaux et de mettre en ligne un nouveau site internet, 
dans lequel figureront les partenaires, les offres d’emplois et toutes les 
actualités liées au club et à l’école de rugby.

Formation :
Le club a toujours la volonté d’aider l’école de rugby de l’ORC’S, pour 
laquelle il est en association avec plusieurs autres clubs, Lubersac, 
Payzac, Saint-Yrieix-la-Perche et Uzerche pour certaines catégories. 
Notre école de rugby est labellisée FFR et enregistre de très bons 
résultats. Afin d’optimiser son fonctionnement, une navette est 
organisée le mercredi. Un alternant CQP (Certification Qualification 
Professionnelle) Technicien Rugby à XV, Pierre Berges, a également été 
gardé pour continuer à prendre en charge « l’initiation rugby », dans 
les écoles du territoire. Il intervient également auprès des différents 
éducateurs de l’école de rugby.

Festivités :
Le CAP a pu organiser ses événements habituels, comme la sardinade 
du 14 juillet. Le marché festif, en collaboration avec le comité des fêtes 
et les pompiers de Pompadour. Le CAP 100 a organisé un match de 
gala entre Brive et Toulouse en octobre pour fêter les 80 ans de Pierre 
Villepreux, qui a connu un franc succès. L’amicale des joueurs a tenu une 
sandwicherie, à l’occasion de l’événement d’Halloween au château. Un 
superbe moment pour les joueurs et une belle recette qui sera rajoutée 
à la cagnotte « voyage de fin d’année ». D’autres manifestations sont au 
programme de cette saison.

Les bénévoles :
Noyau du club, ils sont toujours aussi présents, tous les dimanches 
et sur tous nos événements. Nous tenons à les remercier, pour leur 
investissement ainsi que pour leur fidélité !

Nous remercions la municipalité d’Arnac-Pompadour, pour la mise à 
disposition et l’entretien de toutes les infrastructures nécessaires à la 
vie du club. Merci à nos partenaires pour leur soutien. Merci à tous les 
supporters, bénévoles, dirigeants et sympathisants qui supportent le 
CAP, saison après saison.

L’équipe des dirigeants

L’entrée des joueurs

La réserve

Sardinade
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Déjà, l’année 2023 qui vient de se terminer 
... Année 2023 qui a vu notre nouvelle 
présidente, Laura CROUZILLAC, reprendre 
les rênes de cette association qui est si 
chère à nos cœurs après les nombreuses 
années passées sous la présidence de Julia 
GERODOLLE qui avait décidé de passer la 
main lors de l’assemblée générale 2022. Julia 
ne nous quitte pas complètement puisqu’elle 
est restée présidente d’honneur et danseuse, 
nous la retrouvons donc régulièrement dans 
les cours ou lors des spectacles. Et cette saison 
encore, vous avez été nombreux à renouveler 
votre fidélité et pour certains, à nous faire 
confiance en intégrant les nombreux cours 
proposés ; le gala 2022 a largement contribué 
à vous redonner confiance.

Vous étiez près de 214 adhérents pour 23 cours 
assurés tout au long de la semaine, que ce soit 
la danse, le sport, la musique, les claquettes, 
etc ... Nous avons quasiment retrouvé le 
nombre d’élèves d’avant la crise sanitaire ... Un 
grand merci à vous tous, élèves, sympathisants, 
professeurs, animateurs, bénévoles, équipe 
dirigeante, etc ... d’être toujours là à nos côtés 
pour assurer la bonne continuité de l’ACPP. 
Nous avons toujours possibilité d’assurer 
les cours dans les salles communales de 
Pompadour, la salle de danse de la forêt et 
la salle polyvalente et nous en profitons pour 
remercier Monsieur Alain TISSEUIL pour 
la mise à notre disposition de ces locaux, 
ainsi qu’à Monsieur Daniel DUTHEIL et les 
employés communaux pour leur disponibilité 
pour le prêt et l’installation de matériel. Cette 
année, il nous a été demandé de faire un gros 
effort pour tout ce qui concerne les économies 
d’énergie, ce que nous avons fait avec sérieux 
afin de faire perdurer notre collaboration 
avec la commune. Nous remercions aussi 
Monsieur Pierre CHABASSIER, président de 
la Conserverie, pour la mise à disposition de 
la salle de danse.

Le 12 avril 2023, nous avons été contactés 
par Laura MOULIN qui souhaitait proposer 
des cours de yoga pour la prochaine saison. 
Afin de vérifier si ces cours intéresseraient des 
élèves, nous avons organisé un stage sur une 
journée qui a reçu un très bon accueil puisque 
nous avons eu de nombreuses inscriptions. 
Cette discipline sera donc au programme de 
la prochaine saison 2023/2024.

Le 17 juin 2023, avait lieu le gala de fin de 
saison et c’est près de 700 spectateurs qui 
sont venus admirer le très beau spectacle 
enfants puis celui des ados/adultes organisés 
et commentés d’une main de maître par 
Valérie GERAUD, dans le fabuleux cadre que 
sont les terrasses du château de Pompadour 
; la veille, nous nous étions donné rendez-vous 
sur le même lieu pour la répétition générale. 
Un grand merci à Scènes de manège, à son 
président Laurent ESTRADE, à Alex, Albane 

et Fantine pour leur aide, leur disponibilité et 
leurs conseils afin que tout se déroule pour le 
mieux et que chacun, que ce soit les danseurs, 
les organisateurs ou le public, puisse repartir 
satisfait et heureux de leur journée et de leur 
soirée.

Mais ce spectacle n’aurait pas été ce qu’il a été 
sans tous les bénévoles qui s’étaient rendus 
disponibles avec spontanéité, que ce soit à 
la restauration, à la confection de pâtisseries 
et de crêpes, à l’installation du site (chaises, 
chapiteau, etc ..), à l’habillage des enfants, à la 
sécurité du site durant le spectacle. Un grand 
merci aussi aux sponsors et aux généreux 
donateurs sans qui il aurait été difficile de 
mener à bien une telle manifestation, aux 
couturières pour leurs implications pour 
la confection des costumes, à certaines 
entreprises du secteur intercommunal pour 
le prêt ou la mise à disposition de matériel 
et surtout, à tous les élus de la Communauté 
de Communes et à son président, Monsieur 
Francis COMBY, qui nous aident à faire 
fonctionner notre association chaque année.

La journée a été immortalisée par Cris 
BASTIANE qui a pris des photos en coulisses 
ou lors du spectacle ; les photos sont en 
ligne et peuvent être achetées directement 
sur son site ; il y a les photos du spectacle 
2023, 2019 et à l’heure où nous rédigeons cet 
article, les photos du spectacle 2022 sont en 
préparation.

Nous avons eu aussi la société Histoire Vraie 
qui a filmé tout le gala, le spectacle enfants 
et le spectacle adultes. Là aussi, à l’heure 
où nous rédigeons cet article, nous faisons 
tout ce que l’on peut pour que le DVD soit 
disponible courant du dernier trimestre 2023. 
Et pour finir pour le gala 2023, la qualité des 
danses, des costumes et du travail des élèves 
n’auraient pas été au rendez-vous sans les 
professeurs et animateurs de notre association 
: Audrey (danse), Karina (danse), Laura 
(danse), Léa (classique), Marine (claquettes), 
Morgane (danse et contemporain) et Sylvain 
(fitness). On remercie aussi ceux qui n’ont 
pas de cours pouvant être représentés pour 
le gala, Alice (stretching), Jean-Yves (saxo et 
flûte traversière), Marion (gym, pilates) et Yan 
(batterie).

Le dimanche 2 juillet 2023, nous avons été 
sollicités afin de participer à l’animation, 
en alternance avec un défilé de mode, du 
Salon du Bien-Être à la salle polyvalente de 
Lubersac. Nous avons pu y présenter un panel 
des différentes danses enseignées dans notre 
association (danse classique, danse moderne 
et claquettes).

Le 24 juillet 2023, avait lieu notre Assemblée 
Générale annuelle lors de laquelle des 
adhérents mais aussi des personnes 
intéressées par notre association pour la 
prochaine saison avaient répondu présents. 
Cette assemblée a encore été à l’image d’une 
association dynamique, volontaire et saine 
avec une équipe motivée et soudée à sa tête. 
Le bureau, qui a été reconduit, figure à la fin 
de cet article. Lors de cette instance, a été 
présenté le planning provisoire 2023/2024 
dans lequel nous avons pu constater qu’il y a 
deux nouveaux professeurs pour la prochaine 
saison : Laura MOULIN pour le yoga et 
Tom SUEUR qui va reprendre les cours de 
Morgane. En effet, on a pu constater lors 
du gala, que Morgane attendait un heureux 
événement qui arrivera dans le courant de 
l’automne. Laura CROUZILLAC va reprendre 
les cours de technique de Cabaret en plus 
des cours qu’elle assurait la saison dernière. 
Il va y avoir de nouveau de nombreux cours 
assurés chaque semaine afin de satisfaire le 

ASSOCIATION CULTURELLE DU PAYS DE POMPADOUR
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plus grand nombre, que ce soit pour les enfants, les ados ou les adultes. 
L’assemblée générale s’est ensuite terminée autour d’un apéritif 
dinatoire et d’un verre convivial. 

Nous avons de nouveau mis à la disposition des adhérents et de ceux 
pouvant être intéressés un formulaire de préinscription, ce qui nous 
permet d’optimiser la répartition dans les différents cours car, sans 
élèves suffisants, certains cours peuvent être amenés à être supprimés 
; ces pré-inscriptions ont de nouveau remporté un vif succès. Nous 
avons de nouveau participé au forum des associations de Lubersac et 
de la Communauté de Communes du Pays de Lubersac-Pompadour le 
samedi 2 septembre 2023. Comme celui de l’année dernière, il a été très 
fructueux. Nous remercions les organisateurs pour leur invitation. Le 
mercredi 13 septembre avaient lieu les inscriptions. Cette année, nous 
avons fait un créneau d’horaires d’ouverture durant la pause déjeuner 
pour ceux et celles ne pouvant venir en fin de journée, celui-ci ayant lieu 
à partir de 16h30. Merci à la commune d’avoir mis à notre disposition 
des tables et des chaises pour une organisation optimum. Les cours 
ont débuté la semaine suivante, à partir du 18 septembre. Les deux 
dernières semaines de septembre (38 et 39) sont traditionnellement 
gratuites afin de permettre aux élèves d’assister à autant de cours qu’ils 
le souhaitent afin de les essayer et de choisir au mieux pour le reste de 
la saison.

Le nouveau bureau se compose comme suit pour la saison 2023/2024 :
- Présidente d’honneur : Julia GERODOLLE
- Présidente : Laura CROUZILLAC
- Trésorière : Corinne (dite Coco) FAUGERAS
- Trésorière adjointe : Sandra DUTHEIL
- Secrétaire : Valérie LAFAYE LACHAUD
- Secrétaire adjointe : Elodie LANGER 

Nous vous présentons, au nom de toute l’association, à tous, à toutes 
et aux personnes qui vous sont chères, tous nos meilleurs vœux pour 
cette nouvelle année et surtout une excellente santé ; prenez bien soin 
de vous ... 

Nous restons à votre disposition pour toute demande de renseignement, 
uniquement par mail à : acppompadour19@gmail.com. 

Nous répondons à chacune de vos demandes mais ayant, chacun et 
chacune une activité professionnelle, ceci peut prendre quelques jours 
... Nous nous excusons par avance de la gêne occasionnée. 

Sur les réseaux sociaux :
Facebook : acppompadour / Instagram : @acpp_19230 Crédit photos : 
Cris BASTIANE : https://crisbastiane.com 

ACPP - Planning des cours 2023-2024

Cours de saxo 
ou flûte

traversière
18h-20h

(Bureau ACPP)
Jean-Yves Triat

Fitness 
(Salle des fêtes

Pompadour)
19h30-20h30
Sylvain Doucet

Claquettes 
Ados

19h-20h
(Salle de

Pompadour)
Marine Aumaitre

MAJ le  04/10/2023

Classique
ados 

15h-16h30
(Salle de

Pompadour)
Léa Beaudeau

Lundi Mardi Mercredi Vendredi Samedi

Cours de
batterie

(Bureau ACPP)
Yan Audebert

Eveil musical
3/6 ans

17h15-18h
(Bureau ACPP)
Yan Audebert

Danse moderne
ados

12/14 ans
(niveau 3)
18h-19h
 (Salle de
Lubersac)

Laura Crouzillac

Techniques de
cabaret
19h-20h
(Salle de

Lubersac)
Laura Crouzillac

Gym Douce
11h-12h

(Salle de Pompadour)
Marion Barre

Renforcement
musculaire

12h15-13h15
(Salle de Pompadour)

Marion Barre

Modern Jazz
adultes 

20h00-21h30
(Salle de

Pompadour)
Karina Schodrok

Danse éveil 
enfants 4/5 ans

17h15-18h
(Salle de Pompadour)

Tom Sueur

Danse initiation 
enfants 6/8 ans

18h-19h
(Salle de Pompadour)

Tom Sueur

Danse
contemporaine/jazz

enfants 9/11 ans
19h-20h

(Salle de Pompadour)
Tom Sueur

Danse
contemporaine/jazz

adultes
20h-21h30

(Salle de Pompadour)
Tom Sueur

Street jazzz 
 (Salle de

Pompadour)
9h30-10h30

Audrey Doucet

Pilates
12h15-13h15

(Salle de
Pompadour)
Marion Barre

Claquettes 
Groupe

confirmés
10h30-11h30

(Salle de
Pompadour)

Marine Aumaitre

Classique
enfants
14h-15h
(Salle de

Pompadour)
Léa Beaudeau

Claquettes 
adultes

11h30-12h30
(Salle de

Pompadour)
Marine Aumaitre

Danse moderne
adultes
20h-21h
(Salle de

Lubersac)
Laura Crouzillac

Gym Douce
11h-12h
(Salle de

Pompadour)
Marion Barre

Claquettes
Initiation
enfants 
17h-18h
(Salle de

Pompadour)
Marine Aumaitre

Claquettes 
Enfants
18h-19h
(Salle de

Pompadour)
Marine Aumaitre

Salle 
POMPADOUR

Salle 
POMPADOUR

Salle 
POMPADOUR

Salle 
LUBERSAC

Salle 
POMPADOUR

Bureau
 ACPP

Bureau
 ACPP

Yoga adultes
18h-19h30

(Salle de 
Lubersac)

Laura Moulin

Yoga en famille
semaine
impaire

11h30-12h30
(Salle de

Lubersac)
Laura Moulin

Salle 
LUBERSAC

Yoga adultes
19h-20h30

(Salle de Lubersac)
Laura Moulin

Yoga adultes
12h-13h

(Salle de Lubersac)
Laura Moulin

Salle 
LUBERSAC

Salle 
LUBERSAC
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Diverses activités ont jalonné l’année 2023 
qui s’achève !

En effet, le samedi 18 février s’est déroulé le 
carnaval des enfants à la salle polyvalente de 
Pompadour. Une belle surprise attendait les 
plus petits avec un duo de clowns. La proximité 
des artistes locaux et l’implication des enfants 
ont créé une effervescence particulière qui 
s’est prolongée jusqu’à 17H où petits et grands 
ont fait honneur au stand de crêpes. Un atelier 
sur les arts du cirque insolite et captivant leur 
était présenté.

Ensuite ce fut la tenue de l’Assemblée générale 
le samedi 18 mars à la salle du Cercle Bel 
automne. Sandrine Beaudeau, conseillère 
municipale représentait M. le maire Alain 
Tisseuil. Une vingtaine de bénévoles était 
présente ainsi qu’une délégation de l’amicale 
des sapeurs-pompiers. L’occasion pour le 
Comité de présenter les bilans moral et 
financier mais aussi de dévoiler le programme 
des festivités prévues ou pressenties pour 
2023. Le pot de l’amitié a permis un échange 
constructif entre les participants.

La fête de la musique programmée le 21 juin a 
dû être annulée au dernier moment pour cause 
de mauvaises conditions météorologiques. 
Nous renouvelons nos excuses auprès de tous 
les groupes retenus qui s’étaient préparés 
avec rigueur et enthousiasme pour participer 
à cette manifestation.

Que dire du samedi 1er juillet où il y avait 
foule sur la place du château avec la tenue 
du traditionnel marché festif en collaboration 
avec l’Amicale des pompiers et les membres 
du CAP. Une soirée animée dans tous les 
domaines entre la restauration et l’animation 
musicale assurée par l’orchestre LOUP 
PARÇA qui a ‘mis le feu’…les danseurs s’en 
sont donnés à cœur joie sur la piste de danse. 
La météo a joué à ‘cache-cache ‘mais nous 
a permis de maintenir l’animation dans des 
conditions idéales.

Samedi 8 juillet, plus de 80 personnes ont 
pu découvrir le duo ‘Baron Opéra’ à savoir 
Hélène SOULINGEAS et Andrew FIELD 
à la prieurale d’Arnac. Ce concert lyrique 
d’excellent niveau fut un enchantement 
pour le public rapidement conquis par une 
prestation empreinte d’émotion sur le thème 
: ‘Autour d’un rêve’. Un répertoire prestigieux 
qui a permis aux artistes de réaliser une 
interprétation magique et envoutante. Leur 
talent n’a d’égal que leurs voix qui réchauffent 
les cœurs en résonnant dans les chœurs de nos 
églises depuis de nombreuses années. Merci à 
Hélène et Andrew pour cette prestation qui 
en appelle d’autres sans aucun doute. 

Le traditionnel bal populaire du 14 juillet, 
organisé conjointement avec la mairie de 
Pompadour, s’est déroulé sous le soleil et dans 
une ambiance festive. Plus de 350 convives 
ont pu apprécier le repas paëlla. Cette année 
le bal animé par l’orchestre de Patrick ROQUE 
a fait un ‘tabac’ car les passionnés ont dansé 
jusqu’au bout de la nuit. Nos remerciements 
vont à toutes les personnes, le service 
technique de la mairie, les bénévoles de 
l’association qui ont œuvré sans relâche pour 
la réussite de cet événement très convivial et 
sympathique.

Samedi 22 juillet, notre équipe était encore 
sur le terrain pour la course cycliste organisée 
en partenariat avec Troche Cyclo Nature et 
la mairie dans le quartier de la gare. Grâce 
à nos partenaires de nombreux lots, coupes, 
ont été offerts aux vainqueurs de toutes les 
catégories. Les participants ont bénéficié 
aussi de rafraichissements très appréciés 
avec la chaleur ambiante !

Un mois d’Août sans brocante n’est pas un mois 
d’août ! Cette année encore elle s‘est tenue 
sur 2 jours, le samedi 19 et le dimanche 20 
et a rassemblé de nombreux professionnels 
et particuliers sur la place du château. Cet 
évènement attendu et fort apprécié des 
chineurs et curieux a permis également 
d’animer la cité sous le soleil. Une centaine 
d’exposants étaient présents sur le week-end, 
jour de course de surcroît, ce qui a drainé un 
nombreux public. Petite nouveauté avec une 
animation musicale qui a surpris et distrait 
les exposants du samedi. Un grand merci là 
aussi à tous les bénévoles qui la veille avaient 
procédé au traçage des places, mise en 
sécurité, etc…et assuré la logistique pendant 
tout le week-end.

#78
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Le samedi 14 octobre nous avons renoué avec 
la tenue d’un super loto à la salle polyvalente. 
La foule venue en nombre a pu s’adonner au 
plaisir du jeu et du suspens avec les quines 
adultes et enfants. De nombreux lots de 
valeur étaient proposés notamment pour la 
partie spéciale. Une bourriche bien garnie a 
permis aux participants, dont certains issus 
des départements voisins, de repartir avec un 
lot insolite parfois. Une belle affluence qui fait 
chaud au cœur. 

Tous nos remerciements vont à l’équipe de 
bénévoles mais aussi et surtout à tous les 
commerçants, artisans ou entreprises du pays 
de Pompadour pour leur générosité.

Dernier événement de l’année, le prochain 
marché de Noël du samedi 9 décembre avec 
la présence d’un grand nombre d’exposants 
dans l’enceinte du château. Produits du 
terroir, décorations, fruits de mer, etc…
seront proposés toute la journée sans oublier 
l’homme en habit rouge pour les plus petits. 
Une communication dense et complète sera 
faite début décembre dans tous les médias 
et réseaux. Un conseil, réservez d’ores et déjà 
cette date importante dans vos agendas !

Il est à noter que nous restons ‘ouverts’ à toute 
opportunité en matière d’animation d’une 
part, et d’autre part nous vous accueillerons 
avec plaisir au sein du groupe actuel de 
bénévoles si vous le souhaitez.

Contacts utiles : mairie de Pompadour et/ou 
adresse mail : cdf.arnacpompadour@gmail.
com.

MERCI A VOUS TOUTES ET TOUS 
POUR VOTRE IMPLICATION ET VOTRE 
DEVOUEMENT.

L’équipe dirigeante.

En 2023, les Arts se sont exposés à 
Pompadour :

*  Du 20 juin au 16 juillet, le château de 
Pompadour a accueilli « Rencontre des 
Arts ». Les photographes et les peintres de 
l’atelier ont exposé leurs œuvres dans le 
cadre du circuit de visite. Merci à Scènes de 
manèges.

*  Du 25 août au 3 septembre, « Rencontre 
des Arts » a présenté sa 5e édition à la salle 
polyvalente. Son exposition est le reflet de la 
passion d’une trentaine d’artistes régionaux 
aux modes d’expression variés :

-  peintures : huile, aquarelle, acrylique, pastel, 
encre

- photographies : flore, faune, paysages

- sculptures : métal, bois

-  artisanat d’art : pergamano, mosaïque, 
boutis provençal, bijoux, maisons de poupées 
et objets divers

Cette année, l’invité d’honneur, Christian 
Graniou de Limoges a exposé ses superbes 
aquarelles peintes avec une grande sensibilité 
et une maîtrise parfaite de cette technique 
exigeante.

Tout au long de l’exposition, des animations 
ont été proposées :

-  jeu sur la faune sauvage : reconnaître les 
empreintes des animaux de notre région.

- démonstrations de pergamano, de boutis.

-  atelier d’initiation à la calligraphie pour 
adultes animé par une artiste.

-  atelier gouache/pastel pour enfants animé 
par une artiste.

Maintenant, les œuvres sont rentrées dans 
leurs ateliers respectifs et de nouvelles sont 
en préparation pour la saison 2024.

L’atelier « Peindre ensemble » fonctionne le 
mardi après-midi à Pompadour (au-dessus de 
la médiathèque). Chacun réalise son projet 
avec la technique de son choix dans cet 
atelier basé sur la convivialité, l’échange et le 
partage. 

Pratiquer une activité artistique permet 
d’exprimer ses émotions, de se relaxer, de 
s’évader, de se distraire...Si vous avez envie 
de peindre ou dessiner ou autre, venez nous 
rejoindre !

Le 28 octobre 2023, l’association propose une 
animation-conférence sur le monde insolite 
des champignons présentée par Benoît Peyre, 
artiste photographe, auteur, animateur, pour 
un moment instructif et convivial.

RENCONTRE DES ARTS
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Les Randonnées de l’Abbatiale, une 
association de randonnée pédestre qui 
marche bien.

Les randonnées de l’Abbatiale, notre 
association de randonnée pédestre, dans un 
élan nouveau, pris à sa dernière assemblée 
générale du 29 septembre 2023, avance 
paisiblement vers l’avenir. 

Après trente-sept ans d’existence et avec 
son nouveau conseil d’administration, elle 
n’a rien perdu de son dynamisme et de son 
enthousiasme, bien au contraire.

Notre association a été conçue à l’ombre de 
l’église Saint-Pierre et Saint-Pardoux d’Arnac 
en 1985, par une poignée de passionnés de 
nature et de marche à pied : Roland Coulon 
qui en a eu l’idée première, Daniel Paupe et sa 
femme Josette ainsi que Victor Rusalen et son 
épouse, rejoints un peu plus tard, par Colette 
Lamarche et Henry Cousty.

C’est en 1986 que l’association fut créée, avec 
son premier conseil d’administration et son 
premier bureau.

Daniel Paupe fut nommé président, Josette 
Paupe trésorière et Colette Lamarche 
secrétaire. 

A cette époque, (je parle des années 1980) la 
magnifique église romane d’Arnac – dont le tout 
premier édifice fut consacré le 15 juillet 1028 
- était communément dénommée abbatiale, 
du fait qu’à son origine, elle était rattachée à 
l’abbaye Saint-Martial de Limoges avant que 
Gui de Lastours créât un monastère à Arnac 
où il transféra les reliques de Saint-Pardoux, 
gardées jalousement dans sa superbe châsse 
- toujours visible dans la chapelle à droite du 
chœur -. A tort ou à raison, personne alors, ne 
parlait de prieurale…

Or, les concepteurs de la future association de 
randonnée pédestre d’Arnac-Pompadour dont 
nous sommes les fiers descendants, résidaient, 
l’un dans l’ancien presbytère, à côté de l’église, 
l’autre au café-restaurant, juste en face de son 
porche monumental. 

Le nom de leur nouvelle association coula de 
source (celle du Pas de la Mule, bien sûr) : Les 
Randonnées de l’Abbatiale.

Les premières réunions, suivies bientôt par 
des conseils d’administrations, se tenaient 
tout naturellement dans la salle du café, 
transformée en siège social.

Henry Cousty eut l’idée du balisage et la 
petite équipe d’une dizaine de randonneurs 
posa les premières balises dont plusieurs 
d’entre nous se rappellent les avoir suivies. 
Les parcours faisaient environ une douzaine 
de kilomètres, d’après les souvenirs de Victor.

Rapidement, l’association compta une 
vingtaine de randonneurs.

Cependant, notre petit groupe d’amis, peu 
enclin à la paperasse administrative, ignorait 
que sa toute jeune association née de son 
seul enthousiasme, devait faire l’objet d’un 
enregistrement préfectoral pour être légitimée 
officiellement. C’est pourquoi la date officielle 
de la création de notre association est datée 
du 8 mai 1990 et que l’enregistrement à la 
préfecture Des Randonnées de l’Abbatiale, 
date seulement du 21 mai 1990 après cinq ans 
de vie réelle et bien remplie mais officieuse 
donc sans aucune existence administrative et 
juridique. 

Ce 8 mai 1990, un nouveau bureau fut 
officiellement élu : Marinette Rusalen 
présidente, Daniel Paupe secrétaire et 
Josette Paupe trésorière, comme en font foi 
les documents fournis aimablement par la 
mairie que je remercie chaleureusement pour 
sa coopération. 

A noter que l’association comptait deux 
membres d’honneurs, cinq membres 
bienfaiteurs (donnant 100,00 francs par 
an) et trente membres actifs payant une 
cotisation de 20,00 francs par an. 

L’assemblée générale se tenait en mai. Les 
membres du bureau étaient élus par moitié 
pour deux ans. Les statuts précisaient que 
les randonnées devaient s’effectuer sur les 
communes jouxtant Arnac-Pompadour.

Des fêtes mémorables étaient organisées 
par nos amis randonneurs, sur le parvis de 
l’église d’Arnac, regroupant jusqu’à trois cents 
personnes dans ses meilleures années. 

Victor et son épouse, se souviennent 
avec un peu de nostalgie et beaucoup de 
bonheur, d’un « mariage à l’ancienne » et 
de son gargantuesque repas de noce, suivi 
logiquement l’année suivante par « le baptême 
des petits », dans la même veine car tout était 
prétexte à se réunir joyeusement, à s’amuser 
ensemble et à festoyer dans la bonne humeur. 

La dernière grande fête daterait de 1996, dans 
les souvenirs très vifs de mes deux conteurs 
d’histoire, c’est que, depuis leur presbytère, 
Marie-Rose et Victor s’y donnaient à plein en 
y mettant tout leur cœur.

En 1994, une randonnée commune avec le 
Comité de Jumelage, fut innovée. Plus de 
trente ans après, fidèles, Victor et Marie-Rose 
adhèrent toujours au même Comité !

Et puis, comme dans la vie, comme dans les 
familles, comme dans les groupes d’amis, 
des dissensions séparèrent peu à peu nos 
utopiques créateurs. Victor et Marie-Rose 
quittèrent Les Randonnées de l’Abbatiale 
pour aller marcher sur d’autres sentiers, en 
d’autres compagnies…

Nous perdons alors la trace des Randonnées 
de l’Abbatiale pendant douze ans jusqu’en 

2008, à l’arrivée de nos actuels membres du 
conseil d’administration parmi les plus anciens 
dans l’association - qui désormais accusait 
gaillardement un quart de siècle -. 

En effet, à l’exception de Josette Paupe, de 
santé très fragile, de Victor et de Marie-Rose, 
il semblerait que tous les autres, âgés ou 
malades, aient quitté le monde terrestre des 
randonneurs.

Je retiens de cet émouvant récit, 
l’enthousiasme, la joie de vivre, l’amitié, la 
bonne entente. J’oublie vite la brouille et la 
séparation. Je découvre avec émotion, un 
couple aussi accueillant que généreux.

Daniel Paupe repris la présidence des 
Randonnées de l’Abbatiale dans les années 
suivantes et la conserva jusqu’à ce que Michel 
Aubert lui succède en 2014 ; lui-même à son 
tour remplacé par Mireille Mérillou en janvier 
2016, qui a présidé cinq années entières 
l’association avant que je ne prenne la 
présidence à mon tour en octobre 2020.

Daniel Paupe aura donc gardé la présidence 
- ou le secrétariat - des Randonnées de 
l’Abbatiale, durant vingt-huit ans (1986-2014), 
et Josette, aura conservé la trésorerie durant 
la même période, ce qui laisse admiratif de 
constance et de dévouement. Les successeurs 
de Daniel sont restés respectivement deux 
ans et cinq ans à ce poste. Je suis en chemin 
pour six ans…  si tout va bien. 

Jusqu’en 2015, les randonnées étaient 
hebdomadaires, avec comme unique jour 
de sortie, le mercredi.  Une fois par an, une 
journée touristique, en car, était organisée 
auprès d’une agence de voyage.

Une assemblée générale extraordinaire en 
septembre 2016 a permis de modifier les 
statuts sous la présidence de Mireille. Dès lors, 
le fonctionnement abandonnait l’année civile 
au profit de l’année scolaire, plus commode.

Une randonnée plus courte de 6 à 7 kilomètres 
fut programmée le lundi, pour les moins 
valides, remportant un très vif succès puisqu’il 
arrive – au grand dam des animateurs surpris 
et un peu désarçonnés - qu’une cinquantaine 
de randonneurs y participent. La moyenne 
tourne autour de vingt-huit randonneurs ce qui 
prouve son vif intérêt, contre une moyenne de 
dix-sept randonneurs les mercredis-vendredis, 
pour des parcours compris entre dix  et 
quatorze  kilomètres sur la demi-journée.

La présidente Mireille Mérillou et son 
équipe ont non seulement initié une seconde 
randonnée le lundi pour les moins alertes 
mais ils ont  également initié des randonnées 
spécifiques comme la ronde des villages du 
Périgord Noir, sur deux jours à la mi-octobre, 
programmées durant quatre années de suite 
ce qui a permis aux heureux participants, 

LES RANDONNEES DE L’ABBATIALE
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de découvrir au total vingt magnifiques 
villages périgourdins sur une boucle de cent 
trente-cinq kilomètres et de s’y restaurer 
de spécialités savoureuses. Cette ronde, à 
écouter les récits des randonneurs, fut un 
intense moment de bonheur collectif.

L’hébergement se situait au camping Saint-
Crépin-Carlucet rallié en navette gratuite en 
fin d’après-midi, au retour de la randonnée.  
Dans chaque village, des collations salées et 
sucrées attendaient les mille randonneurs qui 
se restauraient des plus fameuses spécialités 
périgourdines : noix, foie gras, rillettes de 
canard, biscuits… Chaque soir réunissait 
les randonneurs pour festoyer, rire, refaire 
le monde et s’amuser tous ensemble dans 
l’insouciance et la bonne humeur générale. 
Une expérience extraordinaire et inoubliable, 
au dire des participants.

Une journée raquettes de neige fut innovée 
par l’équipe de Mireille, au Lioran et à 
Chasteix, très prisée également malgré les 
aléas météorologiques capricieux qui rendent 
les chutes de neige incertaines. 

Avec ou sans neige, l’évocation de ces 
journées est tout aussi enthousiaste : 
dépaysement complet, le temps d’une grande 
journée à la montagne, découverte de la 
randonnée à raquettes de neige, joies des 
refuges auvergnats et d’une gastronomie 
montagnarde aussi savoureuse que 
roborative pour la pause méridienne, là aussi 
avec la joie du vivre ensemble pour partager 
des moments fantastiques et mémorables. 

Malheureusement, la pandémie a d’abord 
suspendu cette journée avant que l’obligation 
d’équiper les véhicules de pneus neige l’hiver, 
dans les départements limitrophes du Cantal 
et du Puy de-Dôme, ne l’arrête.

Un séjour, de quatre jours trois nuits, organisé 
par Mireille, fut innové pour le plus grand 
plaisir des randonneurs qui découvrirent 
à pied l’Ile d’Oléron, le Bassin d’Arcachon, 
l’Aveyron.

Ensuite, deux voyages dans le Cantal et dans 
le Gers, furent organisés par le vice-président 
Robert.

Entre temps, la pandémie a tout suspendu 
pendant deux années entières...

A la veille d’entamer un deuxième mandat de 
trois ans, il convenait de connaître le passé de 
notre dynamique association pour envisager 
son avenir. 

Après l’évocation des temps anciens, revenons 
au temps présent, celui vécu régulièrement 
par nos quatre-vingt-deux adhérents (contre 
soixante-sept l’année précédente ! (Le nombre 
d’adhérents fluctue plus qu’il ne progresse.)  

A noter que dix-huit adhérents résident à 
Pompadour, quatorze à Saint-Sornin-Lavolps 
(situé sur le trottoir d’en face) soit trente-
deux en tout pour nos bourgs mitoyens et que 
cinquante, résident dans d’autres communes 

de Corrèze, de Haute-Vienne et de Dordogne, 
parfois éloignés de vingt-cinq kilomètres de 
Pompadour.

Oui, l’association Les Randonnées de 
l’Abbatiale continue de bien marcher et nous 
ne sommes pas prêts de nous arrêter en si bon 
chemin. 

Là aussi, je retiens la joie de vivre des 
adhérents, la bonne humeur émanant des 
randonnées, l’enthousiasme des participants 
lors des festivités gourmandes ou touristiques… 
Et la vie associative qui continue avec ses 
petits différends, ses départs, ses arrivées, ses 
deuils, tout ce qui fonde la vie d’un groupe et 
la vie tout simplement....

Deux membres du conseil d’administration 
ont changé. Notre bureau est un peu réduit 
mais les projets sont toujours intacts pour 
satisfaire au mieux les adhérents avec pour 
commencer, un repas gourmet préparé par un 
traiteur, prévu le 24 novembre 2023 afin de 
poursuivre dans le même esprit que celui de 
nos créateurs, nos adhérents étant de bons 
vivants, dans le sens le plus noble du terme. 

Suivra le 18 décembre, notre traditionnel 
goûter de Noël, offert aux adhérents, par les 
membres du conseil d’administration, après 
une randonnée dans la forêt de Pompadour. 

Après la trêve des confiseurs, arrivera très vite, 
le 15 janvier 2024, pour partager la galette des 
rois comme chaque année avec les Amis des 
Sentiers de Vignols, précédée par une petite 
randonnée autour de Pompadour. Nos deux 
clubs de marche nouent des liens très étroits 
depuis de longues années, c’est pourquoi nous 
savons déjà que nos amis randonneurs nous 
inviteront à leur tour en février, pour partager 
les crêpes maison de la Chandeleur après une 
randonnée autour de Vignols. Nous tenons 
absolument à privilégier ces riches moments 
de partage et d’amitié inter-clubs

Du 4 au 7 mai 2024, trente-deux 
participants partiront à la découverte de 
quelques châteaux de la Loire entre Loches, 
Chenonceaux, Montrésor, Montrichard et 
Amboise avec des journées partagées entre 
randonnées et tourisme.

Une journée rando-tourisme est prévue à 
Périgueux le 24 ou le 31 mai 2024 avec 
randonnée et visite de la ville dont le 
programme reste à affiner.

Comme à l’accoutumée, nous clôturerons 
l’année, vers le solstice d’été, par 
l’incontournable pique-nique festif précédé 
de sa randonnée.

Je ne terminerai pas l’histoire de notre chère 
association, sans rappeler nos activités 
écoulées de l’année 2022-2023, en remontant 
le temps. 

Le beau département du Gers, en Gascogne, 
fut choisi cette année par les Randonnées 
de l’Abbatiale pour le voyage annuel qui 
s’est déroulé du 30 mai au 2 juin 2023, sous 

la houlette du vice-président, organisateur 
et animateur de ce séjour, alliant superbes 
randonnées, visites touristiques et 
découvertes de spécialités locales. 

Trente-six participants, ravis, ont pu profiter 
de cette échappée belle dans ce pays de 
Cocagne. L’hébergement fut établi au 
Hameau des Etoiles près de Fleurance. 

Côté tourisme, dès la première matinée, les 
hôtes de la ferme de Lomagne nous firent 
tout découvrir de la surprenante culture de 
l’ail et de ses mille vertus thérapeutiques et 
gastronomiques. 

Le deuxième après-midi, notre groupe 
découvrit librement la préfecture : Auch, sur 
les bords du Gers, sa cathédrale, ses maisons 
à colombages, ses pousterles pentues et son 
fabuleux escalier monumental doté de ses 
deux cent trente-trois marches à gravir pour 
accéder au centre historique de la ville, sans 
omettre de se prosterner en passant devant 
la statue de Charles de Batz de Castelmore 
dit d’Artagnan. 

L’après-midi du troisième jour fut consacrée 
à la très intéressante visite guidée et 
commentée de la chocolaterie : « Ethiquable 
» avec une dégustation de cinq sortes de 
chocolats différents qui amusa beaucoup les 
gourmets qui devaient deviner les arômes et 
les saveurs, à l’aveugle, sachant qu’il existe 
plus de cinq cents arômes ! Beaucoup ne 
résistèrent pas à la tentation d’acheter du 
chocolat pour vérifier leurs préférences... 

Après quoi, notre groupe repartit visiter la 
charmante bastide de Fleurance fondée au 
XIII è siècle, son église Saint-Laurent et sa 
magnifique halle-hôtel de ville décorée de 
quatre statues-fontaines en bronze - réalisées 
par le célèbre et prolifique Albert Carrier-
Belleuse - représentant les quatre saisons, 
situées au milieu de la place centrale à 
arcades. 

Pour clore le séjour, la matinée du quatrième 
et dernier jour fut consacrée à la visite tout 
aussi passionnée des caves du Domaine 
d’Embidoure à Réjaumont, par les maîtresses 
de chai : deux sœurs volontaires succédant 
à leur père depuis 2006 et bien décidées à 
perpétuer la tradition vigneronne familiale en 
dépassant les embûches et traquenards de la 
viticulture indépendante. Evidemment, après 
la dégustation, chacun fit ses emplettes de vin 
gascon, d’Armagnac (réputée comme étant 
la plus vieille eau de vie de France), de Floc 
et d’autres gourmandises plus solides comme 
des pâtés et des foies gras ou encore comme 
des gelées ou des fruits macérés à l’Armagnac. 

Nous terminâmes notre périple sur le chemin 
du retour, par la découverte rapide de Moissac 
avant de reprendre la route du bercail.

Du côté des randonnées, le premier après-
midi, nous commençâmes en douceur par 
un parcours facile de neuf kilomètres sur le 
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chemin de d’Artagnan, entre bois et vignes 
autour du Hameau des Etoiles, guidé par la 
directrice du centre d’hébergement. 

Le lendemain, le groupe se partagea en deux 
pour une magnifique randonnée champêtre, 
autour du charmant village de Lavardens, 
juché sur un éperon rocheux d’où surplombe 
un château du XII è siècle offrant des points 
de vues sur cette campagne céréalière, aux 
champs immenses. Une partie marcha sur 
onze kilomètres, l’autre partie, prenant un 
raccourci, se contenta de huit kilomètres, 
organisation satisfaisant tout le monde. 

La matinée du troisième jour fut agréablement 
occupée par une belle randonnée de neuf 
kilomètre autour du village de Lectoure que 
nous n’eûmes malheureusement pas le temps 
de visiter. 

A noter, une soirée contemplative de rêve 
le troisième soir, dans un planétarium à ciel 
ouvert, sous la houlette d’un guide astronome 
venu du Pic du Midi qui nous expliqua d’abord, 
partant de notre bonne vieille Terre, la 
création du système solaire et de ses huit 
planètes puis des galaxies et de l’univers 
avant d’ouvrir le dôme pour nous montrer 
quelques planètes, étoiles et constellations, 
puisque la météo, assez orageuse chaque 
soir depuis notre arrivée, avait eu la clémence 
de nous dévoiler un ciel sans nuage ce soir-
là. Enfin, nous sortîmes contempler à œil nu, 
la voûte céleste dans son entier. Des étoiles 
plein les yeux, notre groupe partit dormir vers 
minuit, émerveillé.

Le vendredi 28 avril vit la journée annuelle 
festive « rando-resto-tourisme ».  

Argentat-sur-Dordogne fut choisie cette 
année pour le charme de ses vielles rues et 
de ses quais pavés sur la rivière, pour le site 
exceptionnel et sauvage de la Xaintrie et pour 
ses barrages sur la Dordogne permettant 
depuis leur construction respective, les 
balades en gabarre.

Le matin, nous avons fait une randonnée 
bucolique sur les deux berges de la Dordogne 
qui nous permit de parcourir les vieilles rues 
pittoresques de la ville.

Le repas au restaurant, malgré les promesses 
de sa nouvelle cheffe, fut un peu décevant à 
plusieurs titres, hormis le dessert limousin 
: son sublime « treipaïs » (chocolat-marron-
noisettes, mousse-dacquoise-praliné) qui 
remporta les suffrages.

L’après-midi fut consacré à une balade 
théâtralisée en gabarre sur la Dordogne, qui 
plut à tous. 

Au final, nous avons passé une agréable 
journée dans un lieu historique qui eut son 
heure de gloire du temps de la batellerie 
marchande entre Argentat et Bordeaux.

Le 8 avril, vingt randonneurs se sont portés 
volontaires pour participer à la journée éco-
citoyenne départementale, organisée par la 
préfecture de la Corrèze et relayée par la 
commune d’Arnac-Pompadour, dans le but 
de ramasser les déchets abandonnés sur 
les sentiers et les chemins alentours, tout en 
espérant une prise de conscience écologique 
et civique des concitoyens.

Cette action de cohésion pour le bien-
vivre ensemble en Corrèze et à Pompadour, 
cherchait à impliquer ses citoyens, ses 
entreprises, ses écoliers et ses associations.  
Notre groupe de randonneurs des 
Randonnées de l’Abbatiale composait le tiers 
des participants, témoignant s’il le fallait, son 
engagement écologique et citoyen. Deux de 
nos animateurs expérimentés ont conduit 
chacun, une trentaine de participants - munis 
de gants et de sacs poubelles - sur une dizaine 
de kilomètres, ce qui a contribué à la réussite 
de cette opération de nettoyage. 

La Chandeleur, se passa à Vignols aux côtés 
de nos amis et comme d’habitude, cette 
rencontre gourmande précédée par une 
agréable randonnée, fut chaudement réussie.

La galette des rois, réunit traditionnellement 
L’amicale des sentiers de Vignols et les 
randonnées de l’Abbatiale. Malheureusement, 
un temps exécrable découragea plusieurs 
randonneurs, d’autant que ce dimanche 
d’Epiphanie, beaucoup étaient en famille, 
plusieurs autres étaient grippés. La 
randonnée commune autour de Pompadour 
fut raccourcie. Le partage des galettes 
compta aussi beaucoup d’absents. Cette 
manifestation festive eut malgré tout le mérite 
d’exister dans la bonne humeur pour ses 
participants, après deux ans de suspension.

Le goûter de Noël somptueux, entièrement 
préparé des mains de fées des membres 
du conseil d’administration, s’est tenu le 16 
décembre 2022, dans une ambiance d’autant 
plus chaleureuse que nous renouions avec la 
tradition suspendue par les deux années de 
pandémie interdisant les rassemblements.

L’assemblée générale des Randonnées de 
l’Abbatiale de la saison 2022-2023, s’est 
tenue le 14 octobre 2022 en présence de 
Madame Chantal Serre première adjointe du 
maire de Pompadour.

Cette assemblée annuelle représente la pièce 
maîtresse d’une association dynamique et 
solide. Le conseil d’administration y fait le 
point sur le nombre de ses adhérents et sur les 
membres présents ou représentés, mesurant 
ainsi la vitalité de son activité. 

De surcroît, cette assemblée souveraine des 
choix et des décisions à prendre, permet aux 
adhérents de connaître les arcanes

de l’association à laquelle il adhère et d’y 
découvrir les différents projets.

Enfin, elle est aussi l’occasion tout aussi 
essentielle, de la rencontre amicale des 
adhérents et des invités, autour du « verre 
de l’amitié » qui clôt habituellement cette 
assemblée ordinaire. Depuis septembre 2016, 
elle ouvre la saison de randonnée et d’activités 
diverses, imprimant ainsi la philosophie des 
Randonnées de l’Abbatiale. 

LES RANDONNEES DE L’ABBATIALE (SUITE)
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L’histoire des Randonnées de l’Abbatiale en chiffres

Nombres d’adhérents depuis douze ans : 2012 : 61 ; 2013 : 70 ; 2014 : 
71 ; 2015 : 66 ; 2016 : 68 ; 2017 : 76 ; 2018 : 89 ; 2019 : 88 ; 2020 : 90 ; 
2021 : 87 ; 2022 : 68 ; 2023 : 67 ; 2024 : 82

Il est indéniable qu’en douze ans, l’association compte vingt et un 
adhérents de plus. Nous constatons que le plus fort du nombre 
d’adhérents se situe entre 2018 et 2021. Trois quarts sont des femmes, 
un quart seulement, sont des hommes. C’est pourquoi, nous veillons sur 
eux en en prenant grand soin.

L’histoire des Randonnées de l’Abbatiale en quelques dates pour ses 
journées festives, depuis 2016, après modifications de ses statuts en 
assemblée générale extraordinaire :

Septembre 2016 : Tourtoirac avec visite de la grotte et restaurant à 
Hautefort

Septembre 2017 : Chasteaux avec visite de la chocolaterie Bovetti et 
balade en gabarre sur la Vézère, à Terrasson et restaurant à Larche

Septembre 2018 : Limoges avec visite du château de Châlucet et 
restaurant du golf

2019 : rien  =>  journée reportée  de six mois au printemps 2020

Avril 2020 : suspendu pour cause de pandémie

Avril 2021 : suspendu pour cause de pandémie

Avril 2022 : Saint-Pardoux-la-Rivière avec la visite de la grotte de Villars 
et restaurant à Saint-Jean-de-Côle

Avril 2023 : Argentat-sur-Dordogne avec balade en gabarre sur la 
Dordogne et restaurant à Argentat

La ronde des villages au départ de Saint-Geniès, pour une randonnée 
originale entre terroir et culture :

15-16 octobre 2016 ; 14-15 octobre 2017 ; 13-14 octobre 2018 ; 12 octobre 
2019.

Les journées randonnée neige et raquettes : Février 2018 raquettes au 
Lioran ; Novembre 2018 raquettes au Lioran ; Février 2019 Randonnée 
neige à Chasteix

Que de merveilleux souvenirs pour les randonneurs de l’Abbatiale ! 
Que de beaux projets portés par les Randonnées de l’Abbatiale !

=> Pour nous rejoindre, rendez-vous place du Vieux Lavoir :

D’octobre à avril 
Lundi à 13h50 pour un départ à 14h00 précises ;
Mercredi-vendredi en alternance à 13h20 pour un départ à 13h30 
précises 
En mai, juin, septembre
Lundi à 08h50 pour un départ à 09h00 précises
Mercredi-vendredi en alternance à 07h50, pour un départ à 08h00 
précises (pique-nique tiré des coffres en fin de randonnée).
Transport en covoiturage 
=> Tarif de la cotisation annuelle : 15,00 €
=> Tarif de la randonnée pour les non adhérents : 3,00 €

Remerciements :
Un immense merci à toute l’équipe de la mairie d’Arnac-Pompadour 
pour ses recherches de documents, à Mireille, la mémoire vive de 
notre association qui ayant scrupuleusement tout noté, m’a fourni les 
renseignements nécessaires à mon récit historique, à l’ensemble de 
notre actuel bureau qui m’a rapporté ses souvenirs depuis 2008 et au 
couple Victor et Marie-Rose Rusalen, qui m’a reçue gentiment et qui 
a aimablement répondu à toutes mes questions pour me raconter les 
origines de notre association.

Danielle Mercier-Couderc
06 83 70 48 54

Présidente

LES RANDONNEES DE L’ABBATIALE (ANNEXE)

LES CLAQUETTES AMERICAINES A POMPADOUR

Voici venu le temps de 
faire un petit bilan après la 
magnifique saison qui vient 
de s’achever.

Tout d’abord nous avons 
pris beaucoup de plaisir 
à pratiquer les claquettes 
américaines sur des 
musiques multiples et 
variées mais qui nous ont 
toujours transportées. 
En effet le travail de 
préparation de la musique 
est essentiel dans 

l’élaboration des cours, c’est avec la technique 
l’un des éléments principaux de la réussite 
d’un enseignement.

Donc résultat superbe cette année car nous 
avons conclu sur le festival international de 
Limoges qui se déroulait du 26 au 29 mai 
2023. Nous avons pu rencontrer des élèves 
de plusieurs pays mais surtout croiser la route 
d’enseignants de multiples nationalités et 
faire avec eux un petit bout de chemin sur la 
route du Tap Dance.

Nous avons eu la chance d’être sélectionné 
pour participer au spectacle des Écoles 
de claquettes et donc Pompadour était 
représentée parmi d’autres villes régions ou 
nationalités.

Nous avons eu la chance d’être sélectionné 
pour participer au spectacle des Écoles 
de claquettes et donc Pompadour était 
représentée parmi d’autres villes régions ou 
nationalités.

Et c’est ainsi qu’avec Isabelle, Claire, Lucie, 
Serge et Alain notre groupe a pu se produire 
sur le standard « when somebody thinks you’re 
wonderful » avec un grand succès à la clé.



ASSOCIATIONS

#84

Le samedi 7 octobre 2023 a eu lieu un match 
de gala entre LE C.A. Brive Corrèze Limousin 
et le Stade Toulousain qui sont ses deux clubs 
de cœur, à l’occasion des 80 ans de Pierre 
Villepreux à Pompadour.

La journée a commencé en fin de matinée sous 
le grand cèdre du château de Pompadour où 
arrivaient un à un, les invités de «Pierrot». 

Parmi eux, de nombreuses anciennes gloires 
du XV de France et du Stade Toulousain, 
comme Eric Bonneval, Claude Portolan, Albert 
Cigagna, Jean-Michel Rancoule, Patrick Soula, 
mais aussi de nombreux élus dont Pascal 
Coste, président du Conseil Départemental ; 
Alain Tisseuil, maire de Pompadour ; Philippe 
Gonzales, maire de Lubersac ; Francis Comby, 
président de la Communauté de Communes. 

Le président de la Fédération Française de 
Rugby, Florian Grill ainsi que Didier Lacroix, 
président du Stade Toulousain étaient même 
présent, pour l’occasion.

Après cette introduction où de nombreux 
hommages ont été rendus à Pierre et un repas 

pris à la brasserie du Canari, direction le 
stade qui porte le nom du héros du jour, pour 
assister à la rencontre. 

Toulousains qui nous ont fait l’honneur 
d’exposer, en tribune, le Bouclier de Brennus, 
dont ils sont détenteurs jusqu’à la prochaine 
finale du championnat de France. 

Les 1800 spectateurs ont assisté à un cavalier 
seul des Haut-Garonnais qui auront inscrit 80 
points, comme un clin d’œil, à Pierre. 

Les enfants et les plus grands retiendront 
surtout, la disponibilité et la gentillesse des 
joueurs des deux équipes, restés volontiers 
partager quelques instants avec les 
spectateurs à l’issue de la rencontre.

À la suite de ce beau match, le virevoltant 
Mario lançait la bodéga, invitant les 720 
convives à prendre place sous l’immense 
chapiteau. 

Autour de Patrick Chignaguet, Alain Pagnon 
et Christian Roubertie, les bénévoles en 
charge de la restauration ont mis les bouchées 
doubles pour servir un succulent repas !

Puis la température est rapidement montée, 
durant le repas. Toutes les tables reprenaient 
en cœur les classiques de toutes bonnes 3e 

mi-temps et la piste de danse, prise d’assaut 
par des gens de tous âges, n’a pas désemplie 
de la soirée.

C’est dans un excellent état d’esprit et une 
formidable ambiance que la fête a duré 
jusqu’à très tard dans la nuit, validant un 
anniversaire au combien réussi.

À noter l’organisation et le travail de tous les 
bénévoles pilotés par Christian Langlade, 
Stéphane Dufaure et Jean-Louis Doussaud. 

Une totale réussite que l’on doit en premier à 
Pierre Villepreux, mais aussi à l’engagement 
de plus de 70 «petites mains», sur le pont 
depuis des semaines, pour mettre en place ce 
formidable évènement.

CAP 100

(crédits photos : F.Comby, Ovale Ensemble, E. Dupuy, L.Estrade)

Mais le meilleur moment du spectacle était clairement la 2ème partie où nous avons pu assister 
aux prestations des Pro parmi lesquels Alain a réalisé 2choregraphies avec sa compagnie “prise 
de step” de Limoges. Un seul mot : INOUBLIABLE !
Et nous avons donc redémarré en septembre avec nos groupes ainsi que quelques nouveaux 
éléments contactés notamment lors du forum des associations à Lubersac auquel nous avons 
participé avec la présentation de la discipline et la réalisation de quelques prestations en 
démonstration ; ils ont attaqué l’activité des claquettes américaines et en sont ravis.
Bref, ne débutez jamais sinon vous risquez de vous passionner.

Les claquettes Américaines.
Les claquettes américaines, ou Tap Dance, sont un style de danse qui prend son origine dans 
la danse traditionnelle irlandaise, laquelle va s’exporter en Amérique du Nord avec les colons 
émigrants et les esclaves venant d’Afrique. Le nom de claquettes vient du son produit par des 
plaquettes de métal fixées sur la pointe et au talon des chaussures du danseur, ce qui fait de 
celui-ci un percussionniste en même temps qu’un danseur. Le shuffle africain et la gigue irlandaise 
fusionnèrent pour aboutir aux claquettes telles que nous les connaissons aujourd’hui.

N’hésitez pas à contacter ALAIN AZZOPARDI, toujours aussi passionné, au 06.09.08.02.39
Vous n’avez besoin que de vos 2 pieds et d’une folle envie de danser et de faire du bruit.
Alors à vos fers ... on sait quand on commence ...
Claquettement vôtre !

LES CLAQUETTES AMERICAINES A POMPADOUR (SUITE)
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JMF - JEUNESSES MUSICALES DE FRANCE
Depuis plus de 80 ans, les JMFrance permettent aux enfants d’assister à des concerts pendant le 
temps scolaire.
De Lubersac à Pompadour en passant par Beyssac, Beyssenac, Saint-Sornin Lavolps, Saint-Julien-
le- Vendômois, Montgibaud, Benayes, Saint-Pardoux et Saint-Martin, Troche, ce sont des centaines 
d’écoliers qui viennent applaudir des artistes qui jouent « pour de vrai » devant eux : c’est ça le 
spectacle vivant !
En 2023, les enfants ont pu assister à deux concerts à la Conserverie, donc en vraies conditions 
de spectacles !
Ils ont vu : « Cavalcade en Cocazie » le 13 janvier 2023 (pour les enfants du CP au CM2) et « Ma 
maison fait clic-clac » le 05 juin 2023 (pour les maternelles).
Nous avons voyagé en chansons et découvert tout un assortiment d’instruments de musique du 
monde ; les enfants ont été enthousiasmés !
Pour la saison 2023/2024, deux concerts sont également prévus : « Minuit sonne » le 20 novembre 
2023 (pour les enfants du CP au CM2) et « Petits contes orientaux » le 03 juin 2024 (pour les 
maternelles).
Enfin nous remercions infiniment les enseignants qui nous suivent dans notre démarche permettant 
la pérennité de notre action. Le soutien financier des municipalités est également nécessaire à 
notre fonctionnement et nous remercions chaleureusement celles qui y contribuent.

 Françoise Berqué – Déléguée JMFrance

LEVRIERS

Avec 700 lévriers repartis sur le week-end, la 
7ème édition du Grand rassemblement des 
Lévriers eut une fois de plus un grand succès. 
Avec une météo idéale, le samedi sur la 
carrière Michel Jussiaux, on a pu admirer les 
13 races de lévriers avec un jury international, 
des lauréats de grande qualité, une ambiance 
sereine et sportive et un final de grande 
qualité qui clôtura ce bel évènement avec un 

show équestre avec les chevaux arabes du 
haras de la Châtaignière de Katell Lucas.

Le dimanche l’hippodrome accueillait le 
Championnat de France de poursuite à leurre 
(PVL), course en paire simulant une chasse au 
lièvre. Le jugement s’est effectué sur plusieurs 
critères, la  vitesse, l’ardeur, l’intelligence, 
l’adresse et la résistance. Un parcours de 

800m en circuit fermé, très technique 
sur un terrain bien vallonné, de très belles 
performances des participants. Félicitations 
aux champions et à l’équipe technique pour 
ce beau championnat.

A l’année prochaine pour une nouvelle édition 
les 21 et 22 Septembre 2024.

Nathalie Mégie
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COMITE DE JUMELAGE DU PAYS DE POMPADOUR

Le comité de jumelage assure pour la 
municipalité d’Arnac- Pompadour, comme 
pour ses voisines Beyssac, Beyssenac, 
Concèze, Saint Sornin Lavolps et Troche, la 
mission de faire vivre le jumelage signé en 
1982 avec Markt Oberelsbach en Allemagne 
et en 2019 avec Villorba  en Italie.
Pour permettre aux municipalités de faire vivre 
cette amitié européenne, nous organisons des 
rencontres annuelles, alternativement dans 
chacun des trois pays.
Et nous menons différentes actions qui 
permettent de garder le contact entre les 
rencontres, aussi bien à notre niveau local 
qu’en relation avec nos amis allemands et 
italiens. Leur but est aussi de continuer à faire 
connaître cette belle operation qui depuis 
plus de 60 ans œuvre pour la paix en Europe 
et entre les peuples.

Exposition de photos de nos communes 
jumelées.
Le concours de photos amateurs, organisé 
en mai 2022 et intitulé « Mon Village, ma 
Commune », nous avait permis de rassembler 
des vues de nos 6 villages jumelées. Et nos 
amis allemands et italiens nous ont fourni des 
photos de chez eux.

C’est ainsi que nous pouvions exposer 
36 superbes photos du 10 octobre au 
04 novembre 2022 à la médiathèque de 
Pompadour. Un livre – catalogue a été édité 
pour en garder la trace.

Les maires avec les catalogues de l’exposition

Marché de noël 2022
C’est une action traditionnelle, nous 
participons aux marchés de noël de Lubersac 
et de Pompadour. Avec le plaisir de rencontrer 
adhérents, intéressés et passants pour 

partager avec eu le goût des produits et 
objets venus de nos pays partenaires.

Galette des rois 28 janvier
Pour marquer la journée franco-allemande 
du 22 janvier, galettes des rois et crêpes ont 
ravi les membres du comité de jumelage qui se 
sont réunis pour fêter les  60 ans du traité de 
l’Amitié franco-allemande qui a été signé par 
Konrad Adenauer et Charles de Gaulle. 

02 au 09 février : Carnaval à Oberelsbach
Depuis 10 ans, notre commune jumelle 
allemande remet à l’honneur la tradition 
séculaire du  carnaval par un défilé masqué 
qui a lieu tous les deux ans.

Grâce à l’aide financière du Fonds Citoyen 
Franco-Allemand, une délégation de notre 
association a eu le plaisir d’assister au défilé 
2023. Elle en a rapporté des images qui ont 
fourni une exposition photos qui était visible 
du 24 février au 22 mars à la médiathèque de 
Pompadour.

24 avril 2023 : Journée Citoyenne nettoyage 
de la nature 
Depuis 3 ans, nous organisions une journée de 
ramassage de déchets, mais cette année, nous 
nous sommes joints à d’autres associations 
dans le cadre de la journée organisée par le 
département de la Corrèze.
Ravis d’avoir pu répondre présent à cette 
opération inter-associative, nous sommes 
prêts à recommencer, si l’opération est 
reconduite.

Du 17 au 21 mai : 40 ans de jumelage fêtés en 
Allemagne 
Le car était pratiquement plein avec 38 
voyageurs, ce mercredi 17 mai, quand nous 
nous sommes mis en route pour Oberelsbach. 
Cette année, nous avons tenté une 
organisation nouvelle, en passant une nuit à 
l’hôtel.
Comme toujours, l’accueil fut chaleureux 
à Oberelsbach avec de la bière et de la 
limonade au cassis. Beaucoup d’entre nous 
ont retrouvé des amis, mais il y avait aussi de 
nombreux participants nouveaux des deux 
côtés.

Au programme du séjour : 
• Une visite au Centre de formation au 
développement durable.
• Une présentation de l’association chargé de 
la prise en charge des personnes en situation 
de handicap 
• Un casse-croûte préparé par les familles 
dans la cour de la brasserie artisanale Pax 
Bräu.
• La visite d’une école spécialisée dans l’accueil 
des enfants handicapés. 
• Une belle soirée festive, avec des discours 
officiels et des animations variées.  
• Une balade vers l’ancienne frontière entre les 
deux Allemagnes, toute proche d’Oberelsbach
• Une soirée buffet autour du feu dans le jardin 
du presbytère.
Et beaucoup de chaleur entre les participants 
français, allemands et italiens.

Rendez-vous fut pris pour la prochaine 
rencontre tripartite, en août 2024 au Pays de 
Pompadour.
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 Le maire d’Oberelsbach perce le tonneau de bière

Les voyageurs devant le centre de formation au 
développement durable

Dans la cour de la brasserie d’Oberelsbach

Sandrine Beaudeau, élue municipale, représente le 
maire de Pompadour.

Oberelsbach a installé des panneaux tout neufs 
pour signaler ses jumelages

Les maires italien et allemand avec le président du 
comité de jumelage et leur sac cadeau français.

Le samedi 02 septembre était l’occasion de 
retrouver nos adhérents et de nouveaux intéressés, 
lors du Forum des Associations à Lubersac. 

Le 15 septembre, nous avons dégusté les pâtés 
offerts par nos amis allemands et la bière 
d’Oberelsbach lors une soirée conviviale à Concèze.

Prochaine rencontre de jumelage : du 28 août au 01 septembre 2024 au Pays de Pompadour.

Toutes les personnes intéressées par les activités du comité de jumelage,
par les rencontres avec nos partenaires ou disponibles pour accueillir
des visiteurs sont invités à s’adresser à 
comitejumelage@cc-payspompadour.fr
ou à se rendre sur le site de l’association  : 
https://jumelagepompadour.jimdofree.com/contact-et-liens/
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La saison 2023-2024 est lancée.

Nos portes ouvertes se sont tenues le 9 
septembre et une opération «Invite un copain/
une copine à découvrir le basket» a permis à 
un certain nombre d’enfants de venir découvrir 
la pratique.

Cette année le club disposera d’une équipe 
dans chaque catégorie de U7 à U15.Les U13 
sont toujours en entente avec le Basket Club 
d’Uzerche et nos deux licenciées U18 ont été 
prêtées à ce même club. Aussi, une seule 
équipe séniore participera au championnat 
de Régional 3.

A noter qu’une de nos joueuses, Chloé Pottier 
est entrée au Pôle Espoirs de Limoges cette 
saison.

Si vous souhaitez nous rejoindre, voici les 
différents créneaux d’entraînements :

U7 - Samedi de 11h à 12h - Gymnase de 
POMPADOUR

U9 - Samedi de 10h30 à 12h - Gymnase de 
LUBERSAC

U11 - Mardi de 17h30 à 19h  & vendredi de 
17h30 à 19h - Gymnase de LUBERSAC

U13 - Mardi de 17h45 à 19h15 - Gymnase 
de Lubersac + Vendredi de 17h30 à 19h - 
Gymnase UZERCHE

U15 - Mercredi de 18h à 19h30 et Vendredi de 
19h à 20h30 - Gymnase de Lubersac

Séniores - Mercredi de 19h30 à 21h et vendredi 
de 20h30 à 22h - Gymnase de Lubersac

N’hésitez pas à suivre l’actualité du BBA sur 
les réseaux sociaux : Facebook et Instagram

BASKET BALL AUVEZERE

La Société de chasse d’Arnac Pompadour a tenu sa traditionnelle assemblée générale le Vendredi 
12 mai 2023 sous la présidence de Jean-François TEILLET.

Ce dernier a ouvert la séance en remerciant les chasseurs et les présidents des sociétés voisines 
de s’être déplacés pour l’occasion. Il a également noté la présence d’Alain TISSEUIL maire de 
Pompadour.

Jean-François TEILLET avait annoncé longtemps à l’avance son désir de mettre fin à son mandat 
de Président de la société de chasse de Pompadour. Pour cette occasion, il s’est vu offrir une 
médaille de la fédération de chasse par son ami Bertrand DURAND.

Le rapport moral a fait état d’une saison qui dans l’ensemble, s’est très bien déroulée et d’un bilan 
financier positif.

Ensuite a été abordée la préparation de la prochaine saison :
• Un lâcher de faisans le 8 Octobre 23 (jour de l’ouverture du lièvre).
• Un loto le Samedi 13 Janvier 2024.
• Un repas dansant le Dimanche 3 Mars 2024.

Le nombre de bracelets accordé par la fédération est quasiment identique à l’année dernière (19 
chevreuils et 1 cervidé)

Le nouveau bureau a été élu à l’unanimité : Présidente : Stéphanie MARTINS – Vice-président : 
Benjamin MARTINS – Trésorier : Gilbert MALIGNE – Trésorier adjoint : Fabien CROISILLE - 
Secrétaire : Jean-François TEILLET – Secrétaire adjoint : Pascal MALIGNE.

La société de chasse tient encore une fois à remercier tous les propriétaires pour la confiance 
qu’ils nous accordent.

Stéphanie MARTINS

SOCIETE DE CHASSE D’ARNAC-POMPADOUR
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CAS FAIT DEBAT

Qu’est- ce que le « Cas fait Débat » ?

Au départ un projet, de 4 amies avec une 
première soirée, où Francis Pécout a parlé de 
sa longue carrière aux haras Nationaux de 
Pompadour. Que d’anecdotes passionnantes !

Puis, l’idée de poursuivre selon le principe de 
conférences, en général le dernier vendredi 
du mois à 20h30. L’entrée est gratuite et 
un verre de l’amitié est offert à la fin de la 
soirée, ce qui permet souvent de poursuivre la 
discussion. 

En huit ans, beaucoup d’intervenants sont 
venus, abordant des sujets divers et variés, 
allant par exemple de la culture des pommiers 
aux couteaux de collection, de l’Espace aux 
villages engloutis de la Dordogne, en passant 
par les Lycées français de l’étranger ou 
l’accueil des migrants en Corrèze.

Alors, le groupe de passionnés a décidé de 
créer une association, qui bien entendu se 
nomme « Le Cas fait Débat ». Et l’aventure 
continue. Les séances ont lieu maintenant à 
la salle polyvalente de Pompadour. Elles sont 
toujours gratuites et ouvertes à tous.

LE ROSEAU POMPADOUR

L’année 2023 a été une année compliquée pour nos pêcheurs dû à l’état médiocre de notre parcours loisirs (voir photo ci-
jointe) et de la pollution qu’on subit assez fréquemment mais, malgré ça, ce n’est pas moins de 250kg de truites et 10kg de 
goujons qui ont été lâché dans nos cours d’eau. Le concours de pêche du 29 juillet a été un succès avec pas moins de 58 
pêcheurs qui ont su donner le meilleur pendant ces 2h30 de concours. Rendez-vous pour l’année prochaine.

A l’étang du Merle, plus faible 
fréquentation que l’an dernier malgré les 
100kg de gardons et les 15kg de tanches 
lâchés en début de saison.

Le Roseau de Pompadour tient à remercier 
tous ses bénévoles pour le temps passé à 
nettoyer nos cours d’eau, faire les lâcher et 
contrôler les permis sur l’étang.

Dès début Janvier, vous pourrez prendre
vos permis de pêche rivière à :

. Intermarché ST SORNIN LAVOLPS

. Mairie d’ARNAC POMPADOUR

. Mairie de BEYSSENAC

AAPPMA (Association agréée de pêche et de protection des milieux aquatiques)

Lacher de truites

Etat de nos cours d’eau

Voici le programme prévisionnel du premier semestre 2024 :

Vendredi 26 janvier 2024 : Le carnaval traditionnel dans le sud de l’Allemagne

Vendredi 23 février 2024 : Le Sport

Vendredi 22 ou 29 mars 2024 : Les Troubadours

Vendredi 26 avril 2024 : Oiseaux et biodiversité

Pour tout renseignement sur les séances gratuites du Cas fait Débat : casfaitdebat@
lubersacpompadour.fr

9 séances ont eu lieu dans la saison 2022/23 et au premier trimestre 2023/24 :

• Le Pont Lasveyras par Jean-Claude Bellarbre
• La Pomme du Limousin par Laurent Rougerie
• Aimer, partager et éditer le Limousin par Jean-Marc Ferrer
• L’histoire de l’enregistrement sonore par Patrick Reyjal
• Pompadour, l’excellence à travers les siècles par Christian Rémy
• L’espace en tête par Thibaut Dupuy
• Les tortues terrestres et méditerranéeennes par Stéphane Duflos
• Sur les traces de notre passé limousin par Eric Roulet
• La permaculture par Damien Dekarz de la Graine Indocile
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Radio PAC transmet de l’espoir à la veille 
d’une nouvelle année !

Un an de plus et Radio PAC maintient sa 
dynamique, grâce à l’engagement du salarié 
(toujours seul en poste pour assurer tout 
le quotidien, rappelons-le) et des vaillants 
bénévoles qui assurent la gestion et les 
émissions génératrices de lien social.

Beaucoup de personnes nous disent écouter 
la station régulièrement !

Concernant les nouveautés et les perspectives 
d’évolution, on notera : une nouvelle rubrique 
d’actualité festive et culturelle locale, intitulée 
«  Rendez-vous en Terres de Corrèze » diffusée 
chaque vendredi à 9h30 en partenariat avec 
l’office de tourisme Terres de Corrèze ; le retour 
de la réalisation d’émissions en extérieur 
(Souillac en Jazz en Juillet, Ségur le Château 
en août pour une animation accordéon, 
Lubersac pour le forum des association…) ; 
des discussions sérieuses avec la communauté 
de communes Lubersac-Pompadour autour 
du financement d’un emploi supplémentaire ; 
l’exploitation d’une seconde fréquence FM sur 
le secteur Uzerche-Monédières.

Quelques bonnes nouvelles dans un contexte 
sociétal et économique morose, et un paysage 
associatif durablement affecté par la crise 
sanitaire.

Car si les financements publics sont stables, 
les charges augmentent et les recettes de 
ventes diminuent. Ainsi les festivités promues 
à l’antenne restent en recul de 20 % par 
rapport à l’« avant covid ». La publicité auprès 
des professionnels locaux est en berne.

Nous restons vigilants sur cette situation, qu’il 
nous faudra stabiliser rapidement afin de 
pérenniser le plus longtemps possible, votre 
radio de proximité.

Nous gardons espoir et le diffusons tel que !

Vous souhaitez soutenir Radio PAC ? Adhérez 
à l’association ! (cotisation d’un montant de 5 
€ minimum)

Bonnes fêtes et Bonne année à tous, nous 
comptons sur votre fidélité !

Emission « Vendredi Soir Accordéon »
réalisée depuis Ségur-le-Château.

Emission « Jazzez-vous ! » réalisée depuis Souillac à 
l’occasion du festival « Souillac en Jazz » avec en invités 
Géraldine Laurent et Médéric Collignon.

Emission réalisée en direct depuis Lubersac à l’occasion du 
forum des associations du Pays de Lubersac-Pompadour 
avec en invitée la responsable du forum, Pascale Audrerie.

Radio PAC Grille des programmes 2023-2024

lundi mardi mercredi jeudi vendredi samedi dimanche

06:00 100% Tubes 100% Tubes

07:00

08:00

09:00

10:00

11:00

12:00

13:00

14:00 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes

15:00 100% Tubes

16:00

17:00

18:00

19:00 100% Tubes 100% Tubes

20:00 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes

21:00

100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes 100% Tubes

22:00

23:00

100% Tubes

00:00

06:00

06 / 10   LA MATINALE
Chaque heure à  :03 météo | :20 horoscope

Créneaux spécifiques
06:00 flash national

07:00 flash local | 07:30 festivités A | 07:45 destination campagne
08:00 flash national | 08:10 revue presse | 08:30 festivités B

09:00 flash local | 09:05 minute occitane | 09:10 revue presse | 09:30 quinté

PAC Weekend
08 / 12

Pierre Chèze

4 interventions par heure pour 
annoncer infos insolites et 

festivités locales

Chaque heure à
:00 flash national

:20 horoscope
09:30 quinté

Prono PAC
Max Dupuy

08:00 rediffusion en saison

100% Tubes

Les Lectures de Marie
09:30 magazine littéraire

Marie Ravel

Le Droit et Moi
09:30 magazine juridique

Marie-Line Soirat

Bonjour Monsieur le Maire
09:30 interview

Rendez-vous en Terres de Corrèze

09:30 magazine touristique
Nathalie Jumelle

Réveil en Accordéon
09 / 11  en direct

Ingrid Buhler
Gilberte Sillonnet

Jean-François Péchieras100% Tubes

10:00 flash national
11:00 flash local

100% Tubes

10:00 flash national
11:00 flash local

100% Tubes

10:00 flash national
11:00 flash local

100% Tubes

10:00 flash national
11:00 flash local

100% Tubes

10:00 flash national
11:00 flash local PAC Weekend

11 / 12  Pierre Chèze
11:00 flash national

12 / 14   BEYSSAC On Air
Sébastien Beyssac

Créneaux spécifiques
12:00 journal régional | 12:03 météo | 12:20 festivités A | 12:45 festivités B | 13:00 flash national | 13:03 météo

Bonjour Monsieur le Maire
interview

12:15 rediffusion

Prono PAC
Max Dupuy

12:00 rediffusion en saison

Méli-Mélo
magazine actu locale

12:15 rediffusion

Jazzez-vous!
14:00 Hubert Bouysse

PAC Weekend
16 / 19

Pierre Chèze

16:00 flash national
18:00 flash national

PAC Weekend
16 / 19

Pierre Chèze

16:00 flash national
18:00 flash national

17 / 18
17:00 journal régional | 17:03 météo | 17:20 festivités A | 17:30 destination campagne | 17:45 festivités B

18 / 19   BEYSSAC On Air
Sébastien Beyssac

18:00 flash national | 18:03 météo | 18:15 cinéma (mercredi)

19 / 20
19:00 journal régional | 19:03 météo | 19:05 minute occitane

Coin des Assos / Méli-Mélo
19:15 magazine actu locale

Gaby Martins  Christine Pijassou
Maxime   Didier Commagnac

Michèle Modlin   Carole Thouvenin

Prono PAC
Max Dupuy

19:30 pronostiques hippiques en 
saison estivale

En attendant nos invités
20:00 histoire de l'accordéon ou 

d'un accordéoniste
Jean Duléry

Jazzez-vous!
Hubert Bouysse
20:00 rediffusion

Vendredi Soir Accordéon
21 / 23

Gaby Martins   Jean Duléry
Didier Commagnac
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LE SYNDICAT AOP POMME DU LIMOUSIN

Le Syndicat de l’AOP Pomme du Limousin créé en 1994 a une double 
vocation, la gestion du signe de qualité AOP mais aussi la promotion 
de ce produit exceptionnel. Il regroupe tous les producteurs et les 
coopératives engagés dans la production et la commercialisation de 
l’AOP Pomme du Limousin.

Une filière dynamique qui se fait connaître :
Pour promouvoir cette production, depuis une vingtaine d’années, la 
filière communique auprès des médias, sur les réseaux sociaux, au Salon 
de l’Agriculture et anime également la Route de la Pomme du Limousin 
(visites gratuites de vergers et de coopératives, randos, sélection 
d’artisans partenaires…).

La filière Pomme du Limousin organise des visites toute l’année :
Ces actions permettent aux professionnels d’expliquer leur métier, ses 
contraintes et également l’évolution de leurs pratiques depuis plusieurs 
décennies. Le Syndicat propose, par ailleurs, des interventions et des 
ateliers pédagogiques pendant la Semaine du goût pour les écoles 
(du CP au lycée) à associer à des visites de verger, de coopératives…, 
n’hésitez pas à nous contacter pour obtenir des renseignements sur ces 
actions.

Devenez jury de l’AOP Pomme du Limousin !
Afin de valider la qualité de certains lots prélevés de manière 
aléatoire, le Syndicat recrute des consommateurs dégustateurs. Si vous 
souhaitez rejoindre ce groupe de dégustateurs (vous bénéficierez d’une 
formation) contactez le syndicat au 05 55 73 31 51 ou par mail info@
pomme-limousin.org (5 ou 6 sessions /an). Les dégustations ont lieu à 
Pompadour.

Une appli mobile pour rester informé des interventions phytosanitaires :
Connaissez-vous « Phyto’Alerte », première application pour 
smartphones et tablettes permettant aux riverains des vergers, 
randonneurs et sportifs passant à proximité de vergers de pommiers 
d’être prévenus d’une intervention phytosanitaire en cours, à venir ou 
récemment effectuée.

Informer, expliquer et simplifier les relations entre les riverains et les 
agriculteurs.

Phyto’alerte est un moyen d’information simple, efficace et gratuit. 
Le signalement est réalisé par l’agriculteur en 3 ou 4 clics. Cette 
application est un dispositif sans contrainte pour le professionnel et un 
geste de respect et de compréhension réciproque afin d’entretenir de 
bonnes relations avec les riverains des vergers, les randonneurs et les 
sportifs…

Suivez notre actualité sur le site internet www.pomme-limousin.org et 
sur les réseaux sociaux

Facebook : @aoppommelimousin  

Instagram : @aoppommedulimousin
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l’ensemble des domaines 
Goupe Sicame opère. 
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